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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 412 
- без перепечаток 313 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Счета хоккейного клуба "Салават Юлаев" арестованы из-за долгов 
(Чемпионат.com) 
Счета "Салавата Юлаева" арестованы из-за долгов, сообщает телеграм-канал 
"База".  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" отреагировали на блокировку счетов клуба из-за 
долгов (Чемпионат.com) 
Как сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 
"Салавата Юлаева", некоторые счета уфимского клуба действительно были 
заблокированы ФНС. 

перейти к статье 

"На текущей деятельности клуба это никак не сказывается". В "Салавате 
Юлаеве" подтвердили блокировку счетов, обещав погасить 
задолженность 1 февраля (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"На текущей деятельности клуба это никак не сказывается".  

перейти к статье 

Зрелые для зрелища (Известия) 
Хоккейный менеджер Леонид Вайсфельд - о противоречиях в споре смягчения 
лимита на легионеров в КХЛ 

перейти к статье 

Без СМИ чемпионат КХЛ превратится в тыкву (Спорт-экспресс) 
Главный тренер "Магнитки" Андрей Разин и вратарь "Салавата Юлаева" 
Александр Самонов остались недовольны работой оператора на матчах в 
Хабаровске.  

перейти к статье 

С ним воюют хоккеисты, тренеры и судьи. Все скандалы с оператором в 
Хабаровске, на которого наехал Разин (Sport24.ru) 
А ведь он обеспечивает шоу.  

перейти к статье 

"Он просто охреневший". Тренер Разин недоволен работой оператора в 
Хабаровске (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
До этого специалиста, снимающего на льду со стедикамом, нецензурно 
оскорбляли Стефан да Коста и Александр Самонов. Кто прав? 

перейти к статье 



 

 

Минское "Динамо" входит в топ-5 индекса силы команд КХЛ по итогам 20-
й недели (Belarushockey (belarushockey.com)) 
КХЛ представил Индекс силы команд лиги по итогам 20-й недели регулярного 
чемпионата сезона-2023/24. 

перейти к статье 

Александр Никишин установил рекорд среди защитников СКА 
(Чемпионат.com) 
В Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" состоялся матч регулярного 
чемпионата КХЛ, в котором СКА принимал ярославский "Локомотив".  

перейти к статье 

"Лада" обновила клубный рекорд по количеству шайб в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Лада" обновила клубный рекорд по количеству заброшенных шайб за один 
регулярный чемпионат КХЛ в матче против "Нефтехимика" 

перейти к статье 

Щитов о ситуации в "Сибири": полная безграмотность руководства 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал текущую турнирную ситуацию "Сибири", которая идет на 10-
м месте в таблице Восточной конференции. 

перейти к статье 

Арена с опозданием на старте (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
Инфраструктура  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Разнос от гендиректора "Сибири" за 0:4, новый рекорд "Лады" и арест 
счетов в "СЮ". Что произошло в КХЛ 30 января (Комсомольская правда 
(kp.ru)) 
В "Салавате Юлаеве" подтвердили арест клубных счетов  

перейти к статье 

Запад - конференция сытых котов. Восток выглядит более 
мотивированным (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды из первой конференции будто бы решили все свои задачи в регулярном 
чемпионате. 

перейти к статье 

Нарваться на "топов" или получить "подарок": с кем "Ак Барс" может 
начать плей-офф КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
За месяц до конца регулярного чемпионата "Ак Барс" практически обеспечил 
себя гарантированным местом в плей-офф.  

перейти к статье 

"Все мы находимся в одной лодке" (Известия (iz.ru)) 
Звездный хоккеист "Спартака" Илья Ковальчук - о дисквалификации фигуристки 
Камилы Валиевой, результатах красно-белых в КХЛ и походах на матчи 
футбольного "Локомотива"  



 

 

перейти к статье 

Тренер СКА Ротенберг: в плей-офф мы все живем на базе 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с "Локомотивом" 
(3:0) поделился ожиданиями от переезда на "СКА Арену" и рассказал о 
подготовке к плей-офф. 

перейти к статье 

Форвард СКА Хайруллин был счастлив встретиться с Путиным. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Марат Хайруллин прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко победу над "Локомотивом" (3:0) в последнем 
матче в Ледовом дворце, а также поделился эмоциями от тренировки на "СКА 
Арене" и встречи с президентом России Владимиром Путиным.  

перейти к статье 

Бардаков: все пацаны понимают, что в СКА нельзя отбывать номер 
(Чемпионат.com) 
Форвард СКА Захар Бардаков высказался об успешной игре армейского клуба, 
который вышел на первое место в турнирной таблице Западной конференции. 

перейти к статье 

Артюхин: многие люди со всей России приедут на "СКА Арену" 
(Чемпионат.com) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин высказался 
об открытии "СКА Арены" матчем СКА - "Сочи" 11 февраля. 

перейти к статье 

Евгению Кетову, многолетнему капитану СКА, в середине января 
исполнилось 38 лет (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Возраст для современного хоккея не критичный. Павел Дацюк и Данис Зарипов 
играли до 42, Илья Ковальчук в свои сорок продолжает набирать очки, но Кетов 
прошлым летом решил для себя, что хватит, и уже больше полугода на 
тренерской работе.  

перейти к статье 

"Причина в наших головах". Каюмов о проигрышах "Локомотива" клубам 
из нижней части таблицы (Чемпионат.com) 
25-летний российский нападающий "Локомотива" Артур Каюмов выразил мнение 
о возможных причинах поражений ярославцев от клубов из нижней части 
турнирной таблицы КХЛ. 

перейти к статье 

Альберт Яруллин: Челябинск заслужил Кубок Гагарина (Чемпионат.com) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин заявил, что челябинский клуб в 
ближайшее время может стать обладателем Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион поделился мнением о борьбе за восьмое место на 
Востоке КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Олимпийский чемпион Александр Пашков высказался о текущей борьбе за 
последнюю путевку в плей-офф Кубка Гагарина - 2024 в Восточной конференции 
между нижнекамским "Нефтехимиком", "Сибирью" и "Амуром". 

перейти к статье 

Дмитрий Рашевский: "Не собираемся ни перед кем оправдываться. У 
"Динамо" есть цель - Кубок Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Дмитрий Рашевский в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что команда настроена на победу в Кубке 
Гагарина и не будет оправдываться за поражения в регулярном чемпионате. 

перейти к статье 

"Ковальчук всем доказал, что есть еще порох в пороховницах" - Артюхин 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

40‑летний хоккеист вернулся в КХЛ после двух пропущенных сезонов и в 

нынешнем регулярном чемпионате набрал 5 очков (4+1) в 13 матчах. 
перейти к статье 

Морозов: "Очень приятно играть с "Торпедо", не так много в лиге у нас 
быстрых и атакующих команд" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Спартака " Иван Морозов в интервью "Матч ТВ" высказался об игре с 
" Торпедо ". 

перейти к статье 

"Барс" второй сезон подряд остался без плей-офф (Казанские ведомости 
(kazved.ru)) 
Команда одержала всего одну победу в январе.  

перейти к статье 

"Потерял шайбу - и на меня полилась сладкая вода". Интервью Кирилла 
Воробьева из "Автомобилиста" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В прошлом сезоне защитник Кирилл Воробьев выступал за "Нефтехимик" и 
установил сезонный рекорд КХЛ по заблокированным броскам.  

перейти к статье 

Щитов: у игроков "Ак Барса" взыграло самолюбие, поэтому они 
выигрывают (Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался об 
удачном отрезке "Ак Барса" в январе. Команда Зинэтулы Билялетдинова 
выиграла в пяти из последних шести сыгранных матчей. 

перейти к статье 

Лукоянов: в "Ак Барсе" никто не запрещает играть в не "блевотный" 
хоккей (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов высказался об игре казанского клуба в 
нынешнем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Лукоянов - о новом ледовом дворце "Сибири": на старой арене болели 
громче (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов поделился эмоциями от игры в новом 
ледовом дворце новосибирской "Сибири" (4:0) и заявил, что в старом менее 
вместимом стадионе поддержка домашней публики была громче. 



 

 

перейти к статье 

"Тут все отлично сделано". Радулов оценил новый ледовый дворец в 
Новосибирске (Чемпионат.com) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов поделился эмоциями от игры в 
новом ледовом дворце новосибирской "Сибири" (4:0).  

перейти к статье 

Кривокрасов раскритиковал вратарей "Сибири" после поражения от "Ак 
Барса": "Они должны вытаскивать матчи" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
остался недоволен игрой вратарей команды в матче против "Ак Барса" (0:4) в 
ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Кривокрасов: когда игроки "Сибири" будут отдаваться на 100% - игра 
будет (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
прокомментировал третье поражение подряд в матче с "Ак Барсом" (0:4) и заявил 
о недостаточной самоотдаче игроков новосибирского клуба. 

перейти к статье 

Гендиректор "Сибири" устроил разнос в раздевалке после поражения от 
"Ак Барса" (Чемпионат.com) 
Как сообщает корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич, после 
проигранного "Сибирью" матча с "Ак Барсом" (0:4) генеральный директор клуба 
Кирилл Фастовский разговаривал в раздевалке на повышенных тонах и устроил 
разнос команде. 

перейти к статье 

Андрей Стась: "Поездив по всей России, точно могу сказать, что Минск - 
самый комфортный город для жизни" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Игрок минского "Динамо" Андрей Стась поделился мнением о выступлении 
команды в нынешнем сезоне КХЛ, а также о возвращении в Беларусь после 
долго периода выступления в России. 

перейти к статье 

Чудил в Америке на полную катушку, вернулся в Россию и обещал 
остепениться, а теперь избил канадца. Бердин в огне! (Sport24.ru) 
Настоящий рок-н-рольщик.  

перейти к статье 

Вратарь Бердин рассказал, что во время драки у него не было агрессии к 
игроку "Куньлуня" (ТАСС) 
Голкипер "Сочи" Михаил Бердин подрался с нападающим "Куньлуня" Девином 
Броссо в матче Континентальной хоккейной лиги  

перейти к статье 

Радий Хабиров мечтает о Кубке Гагарина (ИА Башинформ) 
"Хоккейная" мечта Главы Башкирии - чтобы уфимский клуб "Салават Юлаев" 
получил главный трофей Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Гендиректор "Салавата" Баширов: выход в плей-офф воспринимаем 
спокойно, в рабочем порядке (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в интервью 
Metaratings.ru высказался по поводу досрочного выхода уфимцев в плей-офф, а 
также ответил на вопрос, за счет чего команда играет без спадов.  

перейти к статье 

Валерий Белов: "Приятный сюрприз московского сезона - кубковые 
шансы "Динамо", ЦСКА и "Спартака" равны" (Russia-hockey.ru) 
Накануне в Москве торжественное вбрасывание перед матчем "Динамо" - 
"Витязь" (1:2) произвел экс-тренер этих двух клубов, а также "Ак Барса" и сборной 
России, после чего ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

СДК 
 

Три игрока КХЛ получили дисквалификацию на матч за драки, вратарь 
"Сочи" отделался штрафом (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги, 
рассмотрев эпизоды матчей: "Сочи" - "Куньлунь Ред Стар" (2:4) и "Динамо" - 
"Витязь" (1:2), принял следующие решения: 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" продлил контракты с тремя нападающими (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" продлил контракты с тремя нападающими  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменено время начала двух домашних матчей "Динамо-Шинника" в МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Запоминаем новый тайминг.  

перейти к статье   

Судейская МХЛ: спорные моменты с толчками на борт и игрой высоко 
поднятой клюшкой (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько спорных эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье   

Константин Богдановский: надеюсь, что лучшие игры у нас еще впереди 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Амурских Тигров" Константин Богдановский - об успехах в 
нынешнем сезоне, психологии и адаптации хоккеистов в Молодежной хоккейной 
лиге. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Лучшие игроки января (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в январе.  

перейти к статье 

Спартакиада 2024: все о соревнованиях по женскому хоккею (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
С 12 по 18 февраля в рамках Всероссийской Спартакиады 2024 единственный 
комплект медалей в хоккее разыграют женщины. WHL.KHL.RU рассказывает о 
главных фактах турнира, в котором примут участие игроки Женской хоккейной 
лиги.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Он был и остается примером для меня в жизни". Ротенберг о выборе 
доверенным лицом Путина (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России и главный тренер СКА Роман 
Ротенберг высказался о выборе доверенным лицом кандидата на должность 
Президента Российской Федерации Владимира Путина. 

перейти к статье 

"Поддерживаю Путина, благодаря его поддержке сборная России по 
хоккею выиграла ОИ и другие турниры" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг заявил, 
что для него огромная честь и ответственность стать доверенным лицом 
Владимира Путина на предстоящих выборах президента России. 

перейти к статье 

Ротенберг и Кожевников вошли в список доверенных лиц Владимира 
Путина (Чемпионат.com) 
Центральная избирательная комиссия Российской Федерации зарегистрировала 
198 человек в качестве доверенных лиц кандидата на должность Президента 
Российской Федерации Владимира Путина.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Буду поддерживать Путина всегда. При нем хоккей развивается на 
сумасшедшем уровне" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
президент России Владимир Путин много сделал для спорта в стране, а хоккей 
при нем стремительно развивается. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Состав сборной России U18 на Кубок Будущего (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
На турнире также сыграют сборная России U 17, а также молодежные команды 
Казахстана и Белоруссии.  

перейти к статье 



 

 

Юниорские сборные России начали подготовку к Кубку Будущего 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Юниорские сборные России U17 и U18 приступили к подготовке к 
международному турниру "Кубок Будущего", который пройдет в Минске с 7 по 10 
февраля. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Глава парламента Словакии: жаль людей, которые бессмысленно и 
лицемерно обвиняют Гудачека (Чемпионат.com) 
Глава парламента Словакии и кандидат на пост президента страны Петер 
Пеллегрини высказался о критике бывшего голкипера клубов КХЛ Юлиуса 
Гудачека в Чехии из-за игры хоккеиста в России. 

перейти к статье 

В Северной Америке понимают, что без россиян хоккей является куцым, 
заявил Алексей Дементьев (News.sportbox.ru) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил перспективы россиян на 

драфте НХЛ‑2024. 

перейти к статье 

Агент Дементьев заявил, что Ларионов и Козырев могли бы работать в 
НХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев предположил, кто из российских 
тренеров мог бы поработать в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  

перейти к статье 

Демидов и Силаев попали в топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии 
The Athletic (Чемпионат.com) 
Журналист Скотт Уиллер представил на североамериканском портале The 
Athletic рейтинг драфта НХЛ - 2024. 

перейти к статье 

ESPN представило рейтинг хоккеистов НХЛ, которые получают меньше, 
чем должны: Владислав Наместников, Илья Любушкин (Чемпионат.com) 
В этом списке те, кого вы не ожидаете увидеть. 

перейти к статье 

Молодого русского таланта уже сравнивают с канадским гением 
Макдэвидом. Чинахов - самый быстрый россиянин в НХЛ (Sport24.ru) 
22-летний нападающий зарабатывает на новый контракт.  

перейти к статье 

Он с ходу покорил Америку, его считали лучшим на планете, но вся магия 
куда-то исчезла. Что творится с Шестеркиным? (Sport24.ru) 
В Америке верят, что настоящий Игорь вернется.  

перейти к статье 

Как играют россияне в Европе в сезоне-2023/2024, Любимов, Щербак, 
Жердев, Красиков, Кабанов, Галимов, Авцин (Чемпионат.com) 



 

 

В крупных лигах россиян не найти, но в чемпионатах поменьше у некоторых есть 
успехи. 

перейти к статье 

Дементьев об обмене Кузнецова: "Вашингтон" пойдет на самую выгодную 
сделку из возможных (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказался о том, когда может состояться 
обмен российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в 
другой клуб.  

перейти к статье 

Что происходит в "Коламбусе", почему "Коламбус" плохо играет: 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com) 
"Коламбусу" не помогают даже усилия русских игроков: клуб из Огайо осел на 
дне и окружен скандалами. 

перейти к статье 

Батрак: Цыплакову надо ехать в НХЛ, перспективы заиграть - скорее да, 
чем нет (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный эксперт и комментатор Артем Батрак высказал мнение насчет игры 
форварда "Спартака" Максима Цыплакова в чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Экс-форвард "Сибири" и "Локомотива" более чем с 700 матчами в КХЛ 

покинул белорусский клуб спустя 25 дней после перехода (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Экс-форвард "Сибири" и "Локомотива" более чем с 700 матчами в КХЛ покинул 

белорусский клуб спустя 25 дней после перехода  
перейти к статье 

Разное 
 

"Люблю мою маленькую девочку". История романа Соболенко и тренера 
"Салавата Юлаева" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Звезда тенниса - частый гость на "Уфа Арене". 

перейти к статье 

Зюзин назначен генменеджером "Гранита" из НМХЛ. Ранее он мог прийти в 
"Салават" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Андрей Зюзин назначен генеральным менеджером и вице-президентом 
хоккейного клуба "Гранит" из Чехова.  

перейти к статье 

Лидеры на льду и за его пределами. Топ-5 самых популярных 
казахстанских хоккеистов в Инстаграм (Sports.kz) 
Пусть хоккей и не является самым популярным видом спорта в Казахстане, 
однако любителей этой прекрасной игры хватает.  

перейти к статье 

В "Сочи" готовы выпустить коллекцию футболок в честь драки вратаря 
Михаила Бердина (Чемпионат.com) 
В "Сочи" готовы выпустить коллекцию футболок в честь драки вратаря Михаила 
Бердина в матче с "Куньлунем".  



 

 

перейти к статье 

Скандал не удалось погасить деньгами (Коммерсантъ) 
Нескольких канадских хоккеистов подозревают в сексуальных домогательствах 

перейти к статье  

Адвокаты четверых игроков НХЛ подтвердили предъявленные 
хоккеистам обвинения в насилии (Чемпионат.com) 
Адвокаты голкипера "Филадельфии Флайерз" Картера Харта форварда "Калгари 
Флэймз" Диллона Дюбе а также нападающего и защитника "Нью-Джерси Дэвилз" 
Майкла Маклауда и Кэла Фута подтвердили обвинения в сексуальном насилии в 
адрес игроков. 

перейти к статье  

"Билялетдинов посоветовал начать с детского хоккея". Разговор с 
Обуховым, который стал тренером (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Возглавил "Ак Барс" и лидирует в первенстве Поволжья. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Счета хоккейного клуба "Салават Юлаев" арестованы из-за долгов 
(Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Счета "Салавата Юлаева" арестованы из-за долгов, сообщает телеграм-канал 
"База". По данным источника, 29 января ФНС приостановила операции по всем 
счетам клуба. Основанием стало исполнение решения о взыскании налога, 
сбора, пеней или штрафа. Руководство уфимского клуба надеется решить 
вопрос с блокировкой счетов в ближайшие месяцы. 
Уфимский клуб уже имел проблемы с долгами в прошлом сезоне. Так с февраля 
2023 года "Салават Юлаев" задерживал заработную плату игрокам и персоналу 
клуба. Общий долг уфимского клуба составлял 251 млн рублей. Руководству 
удалось полностью погасить долги лишь в начале июня 2023 года. 
После 57 матчей текущего регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги "Салават Юлаев" занимает третье место в таблице Восточной 
конференции КХЛ. Уфимский клуб уже гарантировал себе участие в Кубке 
Гагарина - 2024.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415878-istochnik-scheta-hokkejnogo-
kluba-salavat-yulaev-arestovany-iz-za-dolgov.html 

Похожие сообщения (29): 

• Советский спорт, Москва, 30 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 30 января 2024 

• Радио 1 (radio1.news), Красногорск, 30 января 2024 

• РБК (ufa.rbc.ru), Уфа, 30 января 2024 

• Коммерсантъ # Башкортостан.ru, Уфа, 30 января 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 30 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 30 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 января 2024 

• ГТРК Башкортостан, Уфа, 30 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 января 2024 

• Подмосковье сегодня (mosregtoday.ru), Химки, 30 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 30 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 30 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 30 января 2024 

• ТАСС, Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 января 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 30 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 30 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" отреагировали на блокировку счетов клуба из-за 
долгов (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5415878-istochnik-scheta-hokkejnogo-kluba-salavat-yulaev-arestovany-iz-za-dolgov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415878-istochnik-scheta-hokkejnogo-kluba-salavat-yulaev-arestovany-iz-za-dolgov.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/salavat-yulaev-poobeschal-zakryt-dolgi-pered-fns-1-fevralya
https://www.kp.ru/sports/hokkej/bankovskie-scheta-salavata-yulaeva-byli-arestovany-iz-za-zadolzhennosti-po-nalogam/
https://radio1.ru/news/sport/fns-priostanovila-vse-operatsii-po-schetam-hokkeinogo-kluba-salavat-yulaev/
https://ufa.rbc.ru/ufa/30/01/2024/65b9299a9a79472decd8c4c9
https://www.kommersant.ru/doc/6479614
https://aif.ru/sport/v_hokkeynom_klube_salavat_yulaev_podtverdili_informaciyu_ob_areste_schetov
https://iz.ru/1642419/2024-01-30/v-salavate-iulaeve-poobeshchali-pogasit-dolgi-v-otvet-na-blokirovku-schetov
https://shaiba.kz/news/767523
https://gtrk.tv/novosti/338631-fns-arestovala-scheta-ufimskogo-hokkeynogo-kluba-salavat-yulaev-dolgov
https://www.sportsdaily.ru/news/v-salavate-yulaeve-podtverdili-dolgi-kluba
https://mosregtoday.ru/news/soc/scheta-kluba-khl-salavat-julaev-arestovali-dlja-vzyskanija-dolgov/
https://lenta.ru/news/2024/01/30/scheta-kluba-khl-arestovali/
https://www.vesti.ru/article/3779586
https://metaratings.ru/news/baza-scheta-salavata-yulaeva-arestovany-iz-za-dolgov-329238/
https://allhockey.ru/news/show/505533-V_Salavate_podtverdili_blokirovku_schetov_obeschav_pogasit_dolgi_1_fevralya
https://aif.ru/sport/winter/scheta_hokkeynogo_kluba_salavat_yulaev_arestovany_iz-za_dolgov
https://tass.ru/sport/19858321
https://allhockey.ru/news/show/505531-Scheta_Salavata_Yulaeva_arestovany_iz_za_dolgov
https://sport.business-gazeta.ru/article/291274
https://www.business-gazeta.ru/news/621644
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/baza-scheta-salavata-yulaeva-arestovany-iz-za-dolgov-2173832/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/30/22225573.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-5415878-istochnik-scheta-hokkejnogo-kluba-salavat-yulaev-arestovany-iz-za-dolgov.html
https://sport24.ru/hockey/news-616504-scheta-salavata-yulayev-arestovany-iz-za-dolgov


 

 

Как сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу Панышеву в пресс-службе 
"Салавата Юлаева", некоторые счета уфимского клуба действительно были 
заблокированы ФНС. 
"Действительно ФНС приостановила операции по некоторым нашим счетам. Это 
временная мера. Уже 1 февраля мы погасим образовавшуюся задолженность. 
Такое иногда случается. Дело в том, что сроки уплаты налогов порой не 
совпадают со сроками перечисления нам очередных траншей. Сейчас случился 
именно такой случай. На текущей деятельности хоккейного клуба "Салават 
Юлаев" это никак не сказывается", - пояснили в пресс-службе уфимцев. 
После 57 матчей текущего регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги "Салават Юлаев" занимает третье место в таблице Восточной 
конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415914-v-salavate-yulaeve-
otreagirovali-na-blokirovku-schyotov-kluba-iz-za-dolgov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"На текущей деятельности клуба это никак не сказывается". В "Салавате 
Юлаеве" подтвердили блокировку счетов, обещав погасить 
задолженность 1 февраля (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 января 2024) 
"На текущей деятельности клуба это никак не сказывается". В "Салавате 
Юлаеве" подтвердили блокировку счетов, обещав погасить задолженность 1 
февраля  

Пресс‑служба уфимского "Салавата Юлаева" подтвердила, что Федеральная 

налоговая служба (ФНС) приостановила операции по некоторым счетам клуба, 
но заявила, что уже в ближайшее время задолженности будут погашены. 
Ранее в СМИ появилась информация, что счета хоккейного клуба из Уфы 

арестованы из‑за долгов. 

 - Действительно, ФНС приостановила операции по некоторым нашим счетам. 
Это временная мера. Уже 1 февраля мы погасим образовавшуюся 
задолженность. Такое иногда случается. Дело в том, что сроки уплаты налогов 
порой не совпадают со сроками перечисления нам очередных траншей. Сейчас 
случился именно такой случай. На текущей деятельности хоккейного клуба 
"Салават Юлаев" это никак не сказывается, - говорится в заявлении клуба, 
предоставленном "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010899_Na_tekushhej_dejatelnosti_klub
a_eto_nikak_ne_skazyvajetsa_V_Salavate_Julajeve_podtverdili_blokirovku_schetov
_obeshhav_pogasit_zadolzhennost_1_fevrala 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Зрелые для зрелища (Известия, Москва, 31 января 2024) 
Хоккейный менеджер Леонид Вайсфельд - о противоречиях в споре смягчения 
лимита на легионеров в КХЛ 

https://www.championat.com/hockey/news-5415914-v-salavate-yulaeve-otreagirovali-na-blokirovku-schyotov-kluba-iz-za-dolgov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415914-v-salavate-yulaeve-otreagirovali-na-blokirovku-schyotov-kluba-iz-za-dolgov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115806346-salavat-o-blokirovke-schetov-sroki-uplaty-nalogov-poroj-ne-sovpadayut-.html
https://rsport.ria.ru/20240130/khokkey-1924438212.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010899_Na_tekushhej_dejatelnosti_kluba_eto_nikak_ne_skazyvajetsa_V_Salavate_Julajeve_podtverdili_blokirovku_schetov_obeshhav_pogasit_zadolzhennost_1_fevrala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010899_Na_tekushhej_dejatelnosti_kluba_eto_nikak_ne_skazyvajetsa_V_Salavate_Julajeve_podtverdili_blokirovku_schetov_obeshhav_pogasit_zadolzhennost_1_fevrala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010899_Na_tekushhej_dejatelnosti_kluba_eto_nikak_ne_skazyvajetsa_V_Salavate_Julajeve_podtverdili_blokirovku_schetov_obeshhav_pogasit_zadolzhennost_1_fevrala
https://allhockey.ru/news/show/505533-V_Salavate_podtverdili_blokirovku_schetov_obeschav_pogasit_dolgi_1_fevralya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-salavate-yulaeve-podtverdili-informaciyu-ob-areste-schetov-kluba-2173848/


 

 

Когда я наблюдаю за начавшейся в последнее время дискуссией касательно 
лимита на легионеров в КХЛ, у меня возникает вопрос: а люди вообще понимают, 
о чем говорят? По сути, разговоры свелись к тому, какой из лимитов для нас 
лучше: три или пять иностранцев в заявке одной команды на матч. И основной 
аргумент, который любят использовать сторонники схемы с тремя легионерами, 
- эти иностранцы занимают места молодых россиян. И не дают им развиваться. 
Точка зрения ясна. 
Но тут возникает вопрос: КХЛ - это вообще про что? Про развитие игроков? Или 
про зрелище и привлечение зрителей на трибуны? Мы чего хотим-то? В моем 
понимании, КХЛ - это вершина всего. И основная задача КХЛ - это привлекать 
зрителей на трибуны. Собирать полные стадионы. А полные стадионы - это 
сильные игроки. Вот и весь ответ. 
Возможно, у кого-то другая точка зрения на роль КХЛ. Но тогда надо 
определиться. Если эта лига про зрелище, то необходимо не мешать ее клубам 
собирать в свои ряды как можно более качественных хоккеистов. Неважно, какой 
у них паспорт. Тем более сейчас, когда в связи с известными событиями клубы и 
так не могут массово подписывать легионеров, поскольку те же чехи, шведы, 
финны, словаки подвергаются в своих странах давлению - вплоть до того, что 
местные национальные хоккейные федерации запрещают вызывать в сборные 
тех ребят, которые подписывали контракты с клубами КХЛ после февраля 2022-
го. 
Я уже говорил в позапрошлом году, когда лимит ужесточили с пяти до трех 
иностранцев, что это странно в наше время, когда нас пытаются изолировать по 
всему миру и наш хоккей не исключение. И подобным лимитом сами усиливаем 
возможности для этой изоляции. Но если говорить о развитии игроков, которым 
якобы должна заниматься КХЛ... Допустим, она будет развивать игроков. Для 
чего? Для первенства Вселенной? Развивать игроков надо в МХЛ, ВХЛ, турнире 
"Золотая шайба". 
А КХЛ - это турнир профессионалов, который должен максимально привлекать 
болельщиков и телевидение за счет демонстрации максимально качественного 
хоккея. Если мы хотим решать эту задачу, то должны быть сильнейшие игроки. 
Которые выходят на лед за счет того, что выигрывают конкуренцию у других. 
Если молодой российский хоккеист выигрывает конкуренцию у иностранца, то 
это здорово. Но это должна быть именно конкуренция, а не чьи-то директивы, 
прописанные в регламенте. 
А лимит создает еще проблемы для менеджеров клубов, которые понимают, что 
места для подобной категории хоккеистов у них ограниченны. И цена ошибки 
высока. Ты боишься сделать ошибку. То есть если ты ошибешься с подписанием 
контракта с россиянином, ничего страшного. А ошибка с подписанием 
иностранца - это значительно хуже, потому что места на них ограниченны. 
Почему время от времени хорошие легионеры появляются в "Барысе"? Потому 
что астанинский клуб приглашает их пачками - кто-то выстреливает. Но там нет 
такой боязни ошибиться, потому что нет подобных ограничений. Это ведь тоже 
парадоксальная ситуация, когда лимит на легионеров регулируется 
Министерством спорта РФ и распространяется только на Россию, то есть на 
российские команды КХЛ. Но не на остальных. 
Таким образом, для "Барыса", минского "Динамо" и китайского "Куньлуня" 
никакого лимита на легионеров нет. Как не было его для хельсинкского 
"Йокерита", рижского "Динамо" и других иностранных клубов, которые раньше 
играли в КХЛ. Они в этом смысле оказались в привилегированном положении на 
фоне российских коллег. 

https://iz.ru/1641496/leonid-vaisfeld/zrelye-dlia-zrelishcha 
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К заголовкам сообщений 

Без СМИ чемпионат КХЛ превратится в тыкву (Спорт-экспресс, Москва, 31 
января 2024) 
Главный тренер "Магнитки" Андрей Разин и вратарь "Салавата Юлаева" 
Александр Самонов остались недовольны работой оператора на матчах в 
Хабаровске. Объясняем, почему они не правы 
В какой-то момент хоккеисты и тренеры в КХЛ внезапно забывают, чем они 
занимаются. И начинают вымещать злость и раздражение на тех, кто ни в чем не 
виноват. Случаи с Самоновым и Разиным похожи: оба недовольны оператором 
в Хабаровске. 
Вратарь уфимского клуба грубо послал человека с камерой прямо на льду и даже 
не извинился (релиз "Салавата" не в счет, я не верю, что кипер вообще что-то 
говорил), тренер магнитогорцев сорвался на пресс-конференции. 
- Он просто охреневший, - возмущался Разин. - От него пострадали судья 
Наумов, Самонов, в прошлом году - да Коста. Ездит с жвачкой, что-то бубнит. 
Оператору после таких слов вообще стоит выписать премию за блестящую 
работу. Ездит ли он там с жвачкой - никого не касается. А про бубнеж вообще 
непонятное замечание. Слышно не это, а то, что говорят на льду. Но больше 
поразили вот эти слова тренера: "Если человек работает в офисе, например, 
устал и к нему подойдет какой-то дядя с камерой или с телефоном с жвачкой и 
что-то пробубнит - какая может быть реакция?" Так идите работать в офис! 
Сидите там до 18 часов за куда меньшую, чем в хоккее, зарплату - зато там 
действительно практически исключены ситуации, когда к вам кто-то подойдет с 
камерой. Что же вы не идете на спокойную работу, где всем плевать, чем вы 
занимаетесь? 
В Хабаровске - лучшие трансляции в КХЛ. Там можно услышать самые 
интересные детали, разговоры, увидеть, как что-то рисуют на планшетке или о 
чем договариваются перед большинством. И это должно быть на всех стадионах 
арены. Без исключения. Если надо поставить камеры и микрофоны везде - надо 
ставить. 
Только так производят качественный продукт, который станут покупать. Только 
так хоккей хотя бы попытается пойти в сторону бизнеса. 
 Вы, господа Самонов и Разин, забываете, что не отрабатываете и десяти 
процентов от своих зарплат. При этом можете закрыть тренировку, отказаться от 
интервью, нахамить оператору, наивно полагая, что все вокруг крутится ради 
вас. Успокойтесь. 
 Это не так. 
Мир изменился. Таких, как Мозякин, в лиге осталось один-два человека, да и то 
надо внимательно изучать составы, чтобы вспомнить, кто ведет себя по-хамски. 
Лига делает продукт, который должны покупать, а в Хабаровске оператор 
справляется с этим лучше всех. 
И очень странное отношение к людям, которые делают работу за вас. Потому 
что один только хоккей, который производят Разин и Самонов, даром никому не 
сдался. На "Салават Юлаев" накануне пришло посмотреть менее трех тысяч 
человек. На игру "Металлурга" и "Адмирала" в Магнитогорске - менее шести 
тысяч. И ваши зарплаты, тренер и вратарь, должны быть примерно чуть выше 
МРОТ. Вот столько вы заработали, минус налоги, затраты на организацию матча 
и прочее. 
Но в какой-то момент господа Разин и Самонов вдруг стали очень важными. 
И оператор им не так встал, и показал не то. Да не ваше дело, кто и что 
показывает, своими делами занимайтесь. 



 

 

Понятно, что конкретно вратарь и тренер чаще всего ведут себя по-другому. Оба 
достаточно охотно идут на контакт, прекрасно понимают, что это часть работы, 
что так надо. Но если уж они забывают свое место, то что же говорить о других 
участниках КХЛ? Но нужно напомнить, что ваш чемпионат без СМИ превратится 
в тыкву. И под СМИ я имею в виду всех, в том числе и телевидение. 
Вы-то, Андрей Владимирович, готовы сидеть в офисе за 40 тысяч с гарантией, 
что к вам не подойдет человек с камерой? Или сможете за 60 миллионов в год 
потерпеть какие-то мелкие неудобства? Ответьте для себя на этот вопрос, 
прежде чем в следующий раз говорить кому-то, как им выполнять свою работу. 
И перед оператором оба должны извиниться. Он занимается не менее важным 
делом, чем вы. 

К заголовкам сообщений 

С ним воюют хоккеисты, тренеры и судьи. Все скандалы с оператором в 
Хабаровске, на которого наехал Разин (Sport24.ru, Москва, 30 января 2024) 
А ведь он обеспечивает шоу.  
Для кого существует хоккей? Особенно профессиональный. Самый популярный 
ответ "для болельщиков". Но все же главные действующие лица - это хоккеисты 
и тренеры. Иногда судьи, которые своими решениями влияют на исходы матчей 
и невольно попадают в объективы телекамер. Однако за кулисами остаются 
представители многих профессий: массажисты и доктора, администраторы и 
водители замбони, операторы и режиссеры...  
И вот, один такой труженик хоккейного тыла неожиданно стал главным героем 
тирады, которую выдал Андрей Разин . Его "Магнитка" в суперрезультативном 
матче проиграла в Хабаровске, а на вопрос, что на главного тренера гостей было 
больно смотреть, тот сказал "спасибо" местному оператору.  
"Спасибо оператору. Хотелось бы еще сказать - вот этот вот товарищ, который 
ездит с камерой, и от которого достается... Пострадал судья Наумов, сейчас 
Самонов, в прошлом году Да Коста. Вы уберите, пожалуйста, этого товарища. У 
меня нет другого слова - он просто охреневший. Он с жвачкой ездит, что-то 
бубнит. Хоккеисты - тоже люди. Если человек работает в офисе, например, он 
уставший, и к нему подойдет какой-то дядя с камерой или с телефоном с жвачкой 
и что-то пробубнит - какая может быть реакция у человека? А этот товарищ ведет 
себя просто некорректно. Или пусть он себя ведет нормально и подъезжает...", - 
выдал Разин.  
Этого оператора зовут Кирилл Рудник. Он уже не первый год работает на 
домашних матчах "Амура". Трансляции из Хабаровска считаются одним из 
лучших в КХЛ . Во многом из-за глубокого погружения, которое обеспечивает 
своей работой оператор. Он действует в стиле волейбольных или 
баскетбольных коллег, подъезжая близко к тренерам и игрокам. Тем самым 
можно услышать то, что скрыто. Разин почему-то считает, что оператор ведет 
себя некорректно, перечисляя "пострадавших" от него. Но как все было на самом 
деле?  
Самонов послал оператора на рукопожатии  
Самый свежий инцидент, который произошел в Хабаровске при участии 
оператора, произошел 26 января в матче "Амур" - "Салават Юлаев". Уфимцы 
выиграли уверенно и всухую. Александр Самонов отразил все 28 бросков, 
записав на свой счет уже пятый в сезоне сухарь. По идее, он должен был быть 
доволен собой и находиться в приподнятом настроении. Однако встретив на 
своем пути оператора, когда вратарь уфимцев отправился на послематчевые 
рукопожатия, он не обошелся без грубости и мата.  



 

 

"После матча произошел неприятный эпизод. Мы не могли проехать на 
рукопожатие, оператор остановил всю колонну игроков и стоял. Я был после 
тяжелой игры, много эмоций. Не подобрал слова, чтобы попросить его отойти. 
Хочу извиниться перед тем парнем, мы все делаем свою работу. Тяжело сразу 
переключиться после эмоциональных матчей", - сказал чуть позже вратарь 
"Салавата".  
Самонов извинился, а осадок остался. Он - публичное лицо, которое не должно 
вести себя так на публике, а включенная камера распространяет его слова на 
миллионы зрителей. Но главное, что оператор, как обслуживающий персонал 
хоккейных матчей, не может ответить хоккеисту. Он априори находится в более 
слабой позиции. Таких людей нужно уважать и относиться к их работе корректно. 
В конце концов, можно было попросить отойти другим тоном.  
Судья заставил закрыть рот тренеру "Авангарда"  
Вторая история лишь косвенно связана с Кириллом Рудником. К нему никто даже 
претензий, если не считать Разина, не предъявлял. Оператор в матче "Амур" - 
"Авангард" просто застал диалог между одним из арбитров встречи Денисом 
Наумовым и наставником гостей Михаилом Кравцом. Судья дважды попросил 
главного тренера омичей закрыть рот. Первый раз - относительно корректно, 
второй - уже нецензурно. Кравец от такого поведения оторопел, а на пресс-
конференции поведал, что Наумов, оказывается, когда-то играл под его 
руководством.  
достаточно хорошо к нему относился, но, видимо, где-то не дал ему играть. 
Может, он по-прежнему обижен", - сказал Кравец после игры.  
Наумова тут же осудили в КХЛ, а по неофициальной информации еще и 
оштрафовали. Однако уже на следующий день, когда "Амур" и "Авангард" 
встречались повторно, скандальная история закончилась хэппи-эндом. Наумов 
подъехал к лавке омичей, извинился перед Кравцом и они обнялись.  
 - Григорьич... На самом деле...  
 - Да все нормально! Я тоже виноват!  
 - Я вас уважал, уважаю и буду уважать! Я благодарен судьбе и Богу за все, что 
вы сделали. Без обид!  
Стоит ли говорить, что и эти правильные слова мы услышали благодаря работе 
хабаровского оператора?  
Француз ударил оператора и обматерил его по-русски  
Первый же скандал из этой серии состоялся без малого год назад. 14 февраля 
2023 года в Хабаровск приезжал "Автомобилист". Встреча завершилась со 
счетом 3:2 в пользу хозяев. Гости же, пытаясь отыграться, взяли тайм-аут. 
Именно в этот момент оператор и приблизился к лавке "Автомобилиста". Больше 
всего это выбесило Стефана Да Косту. Французский форвард уральцев ударил 
по камере и на чистом русском выдал "Иди отсюда на  [хрен]".  
"Сожалею, что дал волю эмоциям в концовке матча и приношу извинения 
оператору. Мы очень хотели спастись на последней минуте, я был раздражен из-
за того что мы уступали в счете. С другой стороны, мне было не совсем понятно, 
может ли человек настолько близко подъезжать к команде во время проведения 
важного тайм-аута. Поэтому и произошла эта ситуация, за которую еще раз 
прошу прощения", - извинился впоследствии Да Коста.  
Так мы узнали, что давно играющий в КХЛ француз польского происхождения 
успел овладеть азами русского языка. Спасибо за это оператору из Хабаровска!  

https://sport24.ru/hockey/article-616379-s-nim-voyuyut-khokkeisty-trenery-i-sudi-vse-
skandaly-s-operatorom-v-khabarovske-na-kotorogo-nayekhal-razin 
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"Он просто охреневший". Тренер Разин недоволен работой оператора в 
Хабаровске (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 января 2024) 
До этого специалиста, снимающего на льду со стедикамом, нецензурно 
оскорбляли Стефан да Коста и Александр Самонов. Кто прав? 
В какой-тот момент хоккеисты и тренеры в КХЛ внезапно забывают, чем они 
занимаются. И начинают вымещать злость и раздражение на тех, кто ни в чем не 
виноват. Случаи с Александром Самоновым и главным тренером Андреем 
Разиным похожи. Оба остались недовольны работой оператора в Хабаровске. 
Вратарь уфимского клуба грубо послал человека с камерой прямо на льду и даже 
не извинился (релиз уфимского клуба не в счет, я не верю, что вообще он что-то 
говорил), главный тренер "Металлурга" сорвался на пресс-конференции. 
 - Он просто охреневший, - отметил тренер. - От него пострадал судья Наумов, 
сейчас Самонов, в прошлом году да Коста. Он ездит с жвачкой, что-то бубнит. 
Оператору после таких слов вообще стоит выписать премию за блестящую 
работу. Ездит ли он там с жвачкой - никого не касается. А про бубнеж вообще 
непонятное замечание. Слышно не его, а то, что говорят на льду. Но больше 
поразили вот эти слова тренера. 
 - Если человек работает в офисе, например, он уставший, и к нему подойдет 
какой-то дядя с камерой или с телефоном с жвачкой и что-то пробубнит - какая 
может быть реакция у человека? - отметил магнитогорский специалист.  
Так идите работать в офис! Сидите там за 40 тысяч рублей до 18 часов и, 
поверьте, там практически исключены ситуации, когда к вам кто-то подойдет с 
камерой. Что же вы не идете на спокойную работу, где всем плевать, чем вы 
занимаетесь?  
В Хабаровске - лучшие трансляции в КХЛ. Там можно услышать самые 
интересные детали, разговоры, увидеть, как что-то рисуют на планшетке или о 
чем договариваются перед большинством. И это должно быть на всех стадионах 
лиги. Без исключения. Если надо поставить камеры и микрофоны везде - надо 
ставить.  
Только так производят качественный продукт, который будут покупать. Только 
так хоккей хотя бы попытается пойти в сторону бизнеса. Вы, Самонов и Разин, 
забываете, что не отрабатываете и десяти процентов от своих великих зарплат. 
При этом можете закрыть тренировку, отказаться от интервью, нахамить 
оператору, наивно полагая, что все вокруг крутится ради вас. Успокойтесь. Это 
не так.  
Мир изменился. Таких, как Мозякин, в лиге осталось один-два человека, да и то 
надо внимательно изучать составы, чтобы вспомнить, кто ведет себя по-хамски. 
Лига делает продукт, который должны покупать, а в Хабаровске оператор 
справляется с этим лучше всех.  
И очень странное отношение к людям, которые делают за вас работу. Потому 
что чистый хоккей, который делают Разин и Самонов, даром никому не сдался. 
На "Салават Юлаев" накануне пришло посмотреть менее трех тысяч человек. На 
игру "Металлурга" и "Адмирала" в Магнитогорске - менее шести тысяч. И ваши 
зарплаты, тренер и вратарь, должны быть примерно чуть выше МРОТ. Вот 
столько вы заработали, минус налоги, затраты на организацию матча и прочее.  
Но в какой-то момент Андрей Разин и Александр Самонов вдруг становятся 
очень важными. И оператор им не так встал, и показал не то. Да не ваше дело, 
кто и что показывает, своими делами занимайтесь.  
Понятно, что конкретно Самонов и Разин чаще всего не ведут себя так. Оба 
достаточно охотно идут на контакт, прекрасно понимают, что это часть работы, 
что так надо. Но если уж они забывают свое место, то что же говорить о других 



 

 

участниках КХЛ. Но надо напоминать, что ваш чемпионат без СМИ превратится 
в тыкву. И под СМИ я имею в виду все, в том числе и телевидение.  
Вы-то, Андрей Владимирович, готовы сидеть в офисе за 40 тысяч с гарантией, 
что к вам не подойдет человек с камерой? Или сможете за 60 миллионов в год 
потерпеть какие-то мелкие неудобства? Ответьте для себя на этот вопрос, 
прежде чем в следующий раз говорить кому-то, как им делать свою работу.  
И перед оператором оба должны извиниться. Вы ничем не лучше, а он 
занимается не менее важным делом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-metallurga-andrey-razin-
nedovolen-rabotoy-operatora-v-habarovske-podrobnosti-2173747/ 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" входит в топ-5 индекса силы команд КХЛ по итогам 20-
й недели (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 января 2024) 
КХЛ представил Индекс силы команд лиги по итогам 20-й недели регулярного 
чемпионата сезона-2023/24. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии (за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или по буллитам 
- 12. 5%). 
СКА поднялся на две позиции и возглавил новый Индекс силы команд. 
Минское "Динамо" поднялось на восемь позиции и теперь занимает 5-ю строку.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/30/minskoe-dinamo-vhodit-v-top-5-
indeksa-sily-komand-khl-po-itogam-20-j-nedeli/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Никишин установил рекорд среди защитников СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
В Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" состоялся матч регулярного 
чемпионата КХЛ, в котором СКА принимал ярославский "Локомотив". Это была 
игра, приуроченная к 80-й годовщине блокады Ленинграда. Матч завершился 
победой армейцев со счетом 3:0. 
Защитник армейцев Александр Никишин отметился в этой встрече дублем и 
одной голевой передачей. Как сообщает пресс-служба СКА, Никишин - первый 
защитник в истории клуба, на счету которого шесть матчей с тремя и более 
очками. Александр обошел Кевина Даллмана и Патрика Херсли, которые в пяти 
играх за армейцев записывали на свой счет по три и более балла. Александр - 
пятый защитник СКА в КХЛ, который забросил 30 шайб. Выше него 
расположились Игорь Ожиганов (31), Антон Белов (36), Патрик Херсли (39) и 
Дмитрий Калинин (46). 

https://www.championat.com/hockey/news-5415638-aleksandr-nikishin-ustanovil-
rekord-sredi-zaschitnikov-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-metallurga-andrey-razin-nedovolen-rabotoy-operatora-v-habarovske-podrobnosti-2173747/
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"Лада" обновила клубный рекорд по количеству шайб в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 января 
2024) 
"Лада" обновила клубный рекорд по количеству заброшенных шайб за один 
регулярный чемпионат КХЛ в матче против "Нефтехимика", сообщает пресс-
служба лиги.  
В третьем периоде за тольяттинцев отличился Евгений Грошев. Эта шайба стала 
для команды 147-й в текущей регулярке КХЛ, что является новым рекордом 
клуба.  
"Лада" вернулась в КХЛ перед началом текущего сезона. Команда не выступала 
в лиге с 2018 года и играла в ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-obnovila-klubnyy-rekord-po-
kolichestvu-shayb-v-regulyarnom-chempionate-khl-2173883/ 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 31 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

• Коммерсантъ # Самара (Волга).ru, Самара, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов о ситуации в "Сибири": полная безграмотность руководства 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал текущую турнирную ситуацию "Сибири", которая идет на 10-
м месте в таблице Восточной конференции. 
"Мне кажется, это последствия тренерской отставки. Вместе с Немировски ушли 
люди из штаба, это не могло пройти бесследно. Ну и, конечно, история со 
списанием очков тоже морально ударила по игрокам. Полная беграмотность 
руководства клуба, которое так поступило с командой. Зачем брать тренера, 
если ты его увольняешь в середине сезона? Вы же не контролируете ситуацию. 
Такие недоработки удивляют. В клубе работают очень опытные люди, которые 
не первый год в хоккее. И вот так ошибиться в ситуации с четвертым 
легионером... Все идет от этих ошибок. Все закономерно", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/505572-
Schitov_o_situacii_v_Sibiri_polnaya_bezgramotnost_rukovodstva 

К заголовкам сообщений 

Арена с опозданием на старте (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 31 января 2024) 
Инфраструктура  
В начале декабря 2023 года в Санкт-Петербурге прошло официальное открытие 
"СКА Арены", которая появилась на месте спортивно-концертного комплекса 
"Петербургский". Она стала крупнейшим в мире хоккейным стадионом, 
максимальная посадка достигает 23 тыс. зрителей. Это на полторы тысячи 
зрителей больше, чем у прошлого лидера - "Белл-центра" в Монреале. На 
возведение "СКА Арены" было потрачено 60 млрд рублей и три года. Причем оба 
показателя росли: сроки сдачи неоднократно откладывались, вместе с тем 
увеличилась и стоимость проекта. 
26 ноября новую петербургскую арену "обкатали" студенческие команды на 
тестовом матче. Разрешение на эксплуатацию "СКА Арены" выдали 3 ноября. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-obnovila-klubnyy-rekord-po-kolichestvu-shayb-v-regulyarnom-chempionate-khl-2173883/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-obnovila-klubnyy-rekord-po-kolichestvu-shayb-v-regulyarnom-chempionate-khl-2173883/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/lada-ustanovila-klubnyj-rekord-po-chislu-shajb-v-odnom-rozygryshe-khl
https://www.sports.ru/hockey/1115806956-lada-ustanovila-klubnyj-rekord-po-golam-v-regulyarnyx-chempionatax-kxl.html
https://www.kommersant.ru/doc/6479701
https://allhockey.ru/news/show/505560-Lada_ustanovila_novyj_rekord_po_golam_v_regulyarkah_KHL
https://allhockey.ru/news/show/505572-Schitov_o_situacii_v_Sibiri_polnaya_bezgramotnost_rukovodstva
https://allhockey.ru/news/show/505572-Schitov_o_situacii_v_Sibiri_polnaya_bezgramotnost_rukovodstva


 

 

Уже в декабре там состоялся "Матч звезд КХЛ", ставший ее официальным 
"дебютом". 
Сделать петербургскую арену в Московском районе Санкт-Петербурга самым 
большим хоккейным стадионом в мире планировал председатель совета 
директоров и президент СКА Геннадий Тимченко еще в 2018 году. Тогда 
планировалось, что "СКА Арена" станет местом проведения чемпионата мира по 
хоккею 2023 года. 
Для реализации амбиций господина Тимченко Смольный во главе с тогдашним 
губернатором Георгием Полтавченко согласовал "реконструкцию" СКК 
"Петербургский". На деле же комплекс был просто снесен. Снос пытался 
предотвратить Санкт-Петербургский союз архитекторов, называя его 
вандализмом и непониманием понятия архитектурного наследия. В итоге во 
время "реконструкции" часть конструкции обрушилась, убив одного из рабочих. 
За нарушение правил безопасности при ведении работ на два года условно 
осудили двух прорабов и исполнительного директора подрядной организации. 
Изначально планировалось, что работы по возведению "СКА Арены" будут 
завершены в октябре 2022 года. Однако сроки неоднократно переносились: ЧМ-
2023 по известным причинам принять на новой площадке не удалось, его 
перенесли в соседние Финляндию и Латвию. Торопиться со стройкой уже не 
было смысла. Так, сдача объекта сдвинулась сначала на конец 2022-го, затем на 
сентябрь 2023-го. В итоге, как и было упомянуто выше, арену открыли лишь в 
конце ноября. В комитете по инвестициям Петербурга это объясняли 
санкционным давлением и сложностями с поставкой оборудования. 
Вместе со сроками строительства росла и стоимость объекта. Изначально, еще 
из уст господина Тимченко, звучало, что стадион обойдется примерно в 20 млрд 
рублей. Спустя два года, к 2020-му, цена возросла на 5 млрд рублей после того, 
как был составлен план строительства объекта. Еще 12 млрд рублей "СКА 
Арена" прибавила спустя год, в 2021-м. Тогда решение поясняли ростом 
стоимости материалов для строительства и инфляцией. В том же году, через 
пару месяцев, сумма вновь выросла на 1,5 млрд рублей и составила 38,5 млрд, 
что почти в два раза больше обозначенной изначально стоимости. 
В конце ноября генеральный директор арены Дмитрий Сватковский поделился, 
что окончательная стоимость уже построенной к тому момент "СКА Арены" 
составляет примерно 60 млрд рублей. Эта сумма указана по результатам 
государственной экспертизы, уточнял он. По словам господина Сватковского, 
максимальная вместимость стадиона достигает 23 тыс. человек (при 
стандартной посадке зала на хоккейном матче - 21,5 тыс. человек), а ее площадь 
составляет 180 тыс. кв. м. 
Строительством объекта занималась группа компаний "Горка". Деньги на "СКА 
Арену" жертвовал одноименный инвестор - ООО "СКА Арена". Согласно 
картотеке "СПАРК-Интерфакс", учредителем и владельцем общества является 
АО "Спортивные технологии и инвестиции". Инвестиции в проект покрыли 
большую часть расходов, 50 млрд рублей. Оставшуюся часть, 10 млрд, 
выделили из городского бюджета в качестве гранта. Причем, согласно 
концессионному соглашению, спустя 55 лет после ввода "СКА Арены" в 
эксплуатацию одноименное ООО передаст стадион Петербургу. 
Несмотря на планы на "СКА Арену" в качестве главного хоккейного центра в 
России, стадион может принять соревнования по международным стандартам 
более чем по 20 видам спорта. В том числе арена может трансформироваться и 
для проведения крупных концертов, форумов и даже соревнований по 
киберспорту (что город и планировал в будущем). Стадион также оборудовали 
самым большим в Европе видеоклубом (850 кв. м), медиабортом по всему 



 

 

периметру, малой ледовой ареной, 25-метровым бассейном и помещениями для 
других спортивных занятий.  
В 2018 году стоимость строительства стадиона оценивалась в 20 млрд рублей 

https://www.kommersant.ru/doc/6478099 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Разнос от гендиректора "Сибири" за 0:4, новый рекорд "Лады" и арест 
счетов в "СЮ". Что произошло в КХЛ 30 января (Комсомольская правда 
(kp.ru), Москва, 31 января 2024) 
В "Салавате Юлаеве" подтвердили арест клубных счетов  
"Ак Барс" заколотил четыре безответных шайбы в ворота "Сибири", генеральный 
директор "снеговиков" устроил разнос команде после "сухого" поражения, 
"Нефтехимик" дожал "Ладу" в овертайме благодаря сольному проходу своего 
защитника, тольяттинцы переписали рекорд по голам, а пресс-служба "Салавата 
Юлаева" подтвердила арест клубных счетов. 
"КП Спорт" - об итогах дня в регулярном чемпионате КХЛ. 
"Ак Барс" разгромил "Сибирь". Во всем виноват вратарь? 
После того, как с "Сибири" сняли 4 очка, клуб проиграл в 5 из последних 6 встреч. 
В том числе и сегодня - 0:4 от "Ак Барса". "Снеговики" умудрились пропустить 2 
шайбы за первые 10 минут, нанесли всего 11 бросков в створ за два периода и 
получили мгновенную карму за два удаления: Кошелев реализовал большинство 
за 24 секунды, а Радулов - за 7. 
"Первые два гола за три броска... Я не знаю, как можно здесь собрать команду. 
Хорошие вратари должны хотя бы два матча вытаскивать и играть на ноль, дать 
команде шанс хотя бы. Я не могу сказать, как можно начать игру, когда каждый 
бросок залетает. Я не хочу винить вратарей, вратаря Костина, но они обязаны 
при любом раскладе, как бы команда не играла, должны играть, вытаскивать 
матчи: сами, одни", - так итоги встречи прокомментировал и.о. главного тренера 
новосибирцев Сергей Кривокрасов. 
А вот Зинэтула Билялетдинов доволен: "Ребята хорошо сработали, правильно 
играли, забили хорошие голы. Здорово сыграли в обороне, выстояли в 
меньшинстве. Я доволен. У нас идет рабочий процесс, мы стараемся исправить 
свои недостатки. Важна каждая игра. Важно сыграть на результат и сыграть 
правильно. Мы решаем эти задачи". 
СМИ: гендиректор "Сибири" устроил разнос в раздевалке 
После провальной игры в раздевалке "Сибири" кипели страсти. По информации 
"Чемпионата", разъяренный гендиректор клуба Кирилл Фастовский устроил 
разнос команде и разговаривал с хоккеистами на повышенных тонах. 
Поможет ли такая сибирякам такая "встряска" - пока непонятно. Но то, что их 
надежды на плей-офф постепенно тают, это факт. Спасибо "Нефтехимику". 
Защитник зарешал - "Нефтехимик" победил. И оторвался от конкурентов 
Нижнекамцы сумели прервать трехматчевую серию поражений - 4:3 (ОТ) над 
"Ладой". По ходу встречи "волки" уступали со счетом 1:2, реализовали два 
большинства подряд, упустили победу в основное время и дожали соперника на 
62-й минуте. Победный гол Никиты Хлыстова - отдельный вид искусства: 
защитник прорвался к чужому пятаку из своей зоны и уверенно отправил шайбу 
под перекладину.  
"Отличная концовка, победили в овертайме. Всех с победой! Филипп (Долганов, 
вратарь "Нефтехимика" - прим. "КП Спорт") здорово подтащил, в овертайме два 
голевых момента вытащил. Плюс сольный проход нашего защитника Никиты 
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Хлыстова. Все сделал очень грамотно, как заправский нападающий. Хороший 
гол. Все голы хорошие были, но этот такой показательный", - резюмировал 
главный тренер клуба Олег Леонтьев на пресс-конференции. 
Теперь в активе хоккеистов "Нефтехимика" - 59 баллов. Их отрыв от девятого 
"Амура" увеличился до четырех очков, а от десятой "Сибири" -до шести. 
У "Лады" - рекорд по голам за одну "регулярку" КХЛ 
Несмотря на поражение, тольяттинцы (71 балл) скинули "Ак Барс" (70 очков) с 
пятой строчки "Востока". А еще они побили собственный рекорд: шайба Евгения 
Грошева, благодаря которой игру удалось перевести в овертайм, стала для его 
команды 147-й в нынешнем сезоне. Так много в "регулярках" КХЛ "Лада" еще не 
забрасывала. 
"СЮ" - о блокировке счетов: "Уже 1 февраля мы погасим задолженность" 
По данным телеграм-канала Baza, 29 января ФНС приостановила операции по 
всем счетам уфимцев. Основанием для блокировки стало исполнение решения 
о взыскании налога, сбора, пеней или штрафа. 
"Действительно ФНС приостановила операции по некоторым нашим счетам. Это 
временная мера. Уже 1 февраля мы погасим образовавшуюся задолженность. 
Такое иногда случается. Дело в том, что сроки уплаты налогов порой не 
совпадают со сроками перечисления нам очередных траншей. Сейчас случился 
именно такой случай. На текущей деятельности хоккейного клуба "Салават 
Юлаев" это никак не сказывается", - так ситуацию "Чемпионату" 
прокомментировала пресс-служба клуба. 
Примечательно, что в 2023-м "СЮ" уже переживал финансовые проблемы. Тогда 
руководство клуба накопило трехмесячную задолженность по выплатам зарплат 
для игроков, тренерского штаба и персонала команды. В мае КХЛ наложила на 
уфимцев санкции в виде запрета на регистрацию новичков, а в июне клуб 
рассчитался с долгами.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-khl-30-yanvarya/ 

К заголовкам сообщений 

Запад - конференция сытых котов. Восток выглядит более 
мотивированным (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024) 
Команды из первой конференции будто бы решили все свои задачи в регулярном 
чемпионате. 
В нынешнем плей-офф второй раунд пройдет в "перекрестном режиме". То есть, 
команды Востока и Запада встретятся не в финале Кубка Гагарина, а уже во 
втором раунде. Перед стартом чемпионата Запад выглядел намного интересней 
по именам, смотрелся лучше в плане системы игры. Но уже к концу "регулярки" 
такой большой разницы нет. Ни на бумаге, ни где-либо еще. Казалось, что в топ-
4 плей-офф-2024 мы можем увидеть исключительно команды из Западной 
конференции, но сейчас подобное развитие событий - минимально.  
Не удивимся, если 75% от всех представителей в Кубке Гагарина-2024 будут 
именно с Востока. И дело, конечно, в игре клубов. От одних идет мощь и 
желание, а от вторых - безалаберность. 
Почти все команды Запада играют плохо 
Клубы из этой конференции не стали лучше, если смотреть динамику со старта 
сезона по сегодняшний день. Есть два исключения - СКА и "Спартак". Команда 
из Питера солидно добавила, вырвавшись на первое место. А спад красно-белых 
можно отнести к травмам лидеров и болезням. Как только вернулся Морозов - 
клуб стал напоминать самих же себя версии старта регулярного чемпионата. 
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Что происходит с московским "Динамо", "Локомотивом" и "Торпедо" - непонятно. 
Меньше всего претензий к Нижнему Новгороду, хотя небольшой спад очевиден. 
А клубы из Москвы и Ярославля должны были бороться сейчас за первое место, 
которое всеми силами отдают СКА. Во всяком случае, иначе не объяснить 
поражения "Витязю", ХК "Сочи" и другим клубам из нижней части турнирной 
таблицы. 
"Локомотив" находится в полупозиции. Команда играет здорово, но теряет 
важные очки против аутсайдеров 
То ли команды Запада потеряли мотивацию, когда увидели на официальном 
сайте КХЛ новость, что прошли в плей-офф. То ли случилось еще что-то. Однако 
факт в том, что команды не стали лучше.  
С Востоком все иначе 
Эту конференцию можно идеально отнести к примеру, что конкуренция - 
двигатель прогресса. Здесь и с попаданием в плей-офф не все понятно, и 
плотность c четвертого по седьмое место - всего два очка. 
В свою очередь, подобный расклад всегда побуждает к действиям - начать плей-
офф или второй раунд дома. Клубам все равно на кого выходить, так как 
большой разницы в этом плане у Востока нет. Горизонт планирования меньше, 
чем у "соседей". 
Поэтому видно, что команды из этой конференции сейчас пытаются 
совершенствоваться из-за равенства. Либо укрепляли состав, либо улучшали 
свою же систему игры. Посмотрите, как изменился "Авангард" в селекции по ходу 
сезона, как добавили "Салават Юлаев" и "Трактор". Дела лучше стали и у 
"Автомобилиста". Да та же "Лада" не собирается просто попадать в плей-офф, а 
хочет закончить чемпионат высоко. В отличии от таких же по структуре клубов с 
Запада. С сентября команды с Востока прибавляли, в то время как на Западе 
решили локальные задачи и больше не напрягаются. 
Временам любая команда может выдавать и спады, и поражения. Но в действиях 
Востока нет отсутствия мотивации. Да, бывают матчи, когда не получается, но 
виден настрой. В отличии от Запада, который на фоне "соседей" выглядит сытым 
котом.  
Если в конце августа полный приоритет был на стороне Запада, то сейчас клубы 
равны с Востоком. А играть еще месяц. С нынешней тенденцией, клубы из второй 
конференции добавят еще больше, а вот конкуренты из первой "варятся" в 
локальных целях, решив все свои задачи в первом этапе.  
И не верится, что в плей-офф они смогут собраться. Восток сейчас максимально 
мотивирован, а вот про Запад подобного и не скажешь. 

https://allhockey.ru/article/show/505525-
Zapad_konferenciya_sytyh_kotov_Vostok_vyglyadit_bolee_motivirovannym 

К заголовкам сообщений 

Нарваться на "топов" или получить "подарок": с кем "Ак Барс" может 
начать плей-офф КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 
30 января 2024) 
За месяц до конца регулярного чемпионата "Ак Барс" практически обеспечил 
себя гарантированным местом в плей-офф. На данный момент отрыв казанцев 
от девятой строчки составляет 13 очков. На какой клуб команде Зинэтулы 
Билялетдинова на "Востоке" комфортнее попасть в плей-офф в первом раунде, 
а кого лучше опасаться - в материале "ТИ-Спорт".  
"Металлург" 

https://allhockey.ru/article/show/505525-Zapad_konferenciya_sytyh_kotov_Vostok_vyglyadit_bolee_motivirovannym
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Лидер Восточной конференции, набравший в 59 встречах 82 очка. Команда 
Андрея Разина является самой результативной командой "Востока" со 189 
заброшенными шайбами. Правда, и пропускают "лисы" достаточно много. 
Среди топ-7 клубов конференции "Металлург" обладает худшим показателем в 
данном компоненте - 151 гол. Больше магнитогорцев на "Востоке" пропускают 
только андердоги таблицы: "Нефтехимик", "Амур", "Сибирь", "Адмирал" и 
"Барыс". 
В этом сезоне "Металлург" выглядит грозной машиной, которая если не будет 
бороться за Кубок Гагарина, то, как минимум, сильно пошумит в плей-офф. 
Коллектив Разина имеет приличную атакующую линию с быстро 
прогрессирующими хоккеистами: Михайлисом, Юровым, Канцеровым, 
Гребенкиным. 
Наставнику магнитогорской команды удалось окружить себя проверенными 
бойцами, многие из которых знакомы ему еще по "Северстали". Речь здесь идет 
о Вовченко, Прессе, Гераськине, Петунине и Хабарове. 
"Металлург" выглядит весьма сбалансированной командой. Единственная, 
бросающаяся в глаза, проблема клуба в составе - вратарская линия. "Лисы" 
пойдут в плей-офф с голкиперами: Ильей Набоковым, Никитой Подскребалиным 
и Александром Судницыным. 
Для 20-летнего Набокова текущий сезон стал дебютным в КХЛ в плане 
полноценности. В прошлогодней регулярке Илья провел всего одну игру за 
"Металлург". Никита Подскребалин до перехода в команду Андрея Разина 
провел лишь восемь матчей в лиге. 36-летний Александр Судницын летом 
присоединился к "Металлургу", перейдя из "Нефтехимика", и провел за новый 
клуб только пять матчей. 
Вратарская линия - очевидная "ахиллесова пята" магнитогорцев. Хотя, если ее 
не брать в расчет, шансов пройти "Металлург" у "Ак Барса" практически нет. 
Нападение "лисов" перекроет все недостатки обороны. 
"Авангард" 
Не менее мощный, чем "Металлург", представитель Восточной конференции. 
Соперник до мозга неприятный и в последние годы принципиальный для "Ак 
Барса". Омский клуб осенью не котировался в качестве явного претендента в 
борьбе за Кубок. Но, усилившись качественными хоккеистами в преддверии 
дедлайна зимнего трансферного окна, команда явно укрепила свои позиции в 
таблице. 
Буквально за один день "ястребы" собрали полноценное второе звено с Юрчо, 
Прохоркиным и Жафяровым, которое, как уже показало время, существенно 
облегчило груз ответственности в атаке у первой тройки (Ткачев - Спунер - 
Буше). 
Помимо креативных в нападении звеньев, "Авангард" обладает неплохими 
низовыми тройками. Третья и четвертая линии атаки омичей с Телегиным, 
Мартыновым, Николишиным и другими выглядят также симпатично в нынешнем 
чемпионате. 
Как и в ситуации с "Металлургом", не все у омичей радужно с вратарями. В 
команде нет очевидного первого номера среди голкиперов. Есть молодой, 
подающий надежды, Андрей Мишуров, который проводит второй сезон в КХЛ на 
полноценной основе. Голкипер талантливый, но играющий крайне нестабильно. 
То же самое можно сказать и о Павле Хомченко, который присоединился к 
"ястребам" по ходу сезона, покинув "Адмирал". 
Есть в "Авангарде" еще 36-летний Илья Проскуряков, который в "лохматые" годы 
КХЛ уже был основным вратарем в магнитогорском "Металлурге". Казалось, что 
свою карьеру голкипер должен был закончить давным-давно. Но ни тут-то было. 



 

 

Проскуряков все еще в порядке, и как бы парадоксально это не было, именно он 
скорее всего станет основным вратарем в "Авангарде" в первом раунде плей-
офф. 
"Салават Юлаев" 
Бесспорно, "темная лошадка" этого сезона КХЛ в борьбе за Кубок Гагарина. 
Третья команда на "Востоке" после "Авангарда" и "Металлурга", досрочно 
оформившая путевку в плей-офф. 
Коллектив Виктора Козлова, наряду с омичами, движется по восходящей в этой 
регулярке. Невзрачная и блеклая игра в начале осени к середине зимы 
преобразилась в красивый атакующий хоккей. 
Уфимцы играют в нападении агрессивно, задорно и с большой 
изобретательностью. Последний матч с "Адмиралом" (2:1) - прямое тому 
подтверждение. Команда Козлова просто уничтожила дальневосточников в 
третьем периоде по движению и натиску в атаке, заставив голкипера Сергея 
Иванова отразить в сумме 52 броска по своим воротам. 
В фантастической форме у "Салавата Юлаева" находится нападающий 
Александр Шаров, лидирующий в лиге по показателю полезности на льду - 
"плюс" тридцать один. Для сравнения: в прошлом сезоне в "Сибири" у форварда 
он был - "минус" семь. 
Здорово проявляет себя у уфимцев и легионерская пара - Хмелевский с Ливо. 
Однозначно два очень удачных приобретения "Салавата Юлаева". 
Ну и конечно, нельзя не отдать должное вратарю "СЮ" Александру Самонову, 
который стал открытием голкиперского цеха в этом сезоне КХЛ и удостоился 
путевки в Санкт-Петербург на Матч звезд лиги. 
Уфимцы меньше всех пропускают среди топ-6 команд "Востока" (122 шайбы), и 
в этом вопросе заслуга Самонова колоссальная. Объективно, к концу января 
"Салават Юлаев" выглядит на порядок сильнее "Ак Барса". 
"Трактор" 
Первый клуб из трех наиболее благоприятных в первом раунде для "Ак Барса". 
Челябинская команда к этому часу занимает четвертое место на "Востоке", 
опережая казанцев на два очка. "Трактор" прилично лихорадило в начале 
регулярки при Анваре Гатияулине, но с приходом на пост главного тренера 
Алексея Заварухина, дела в команде относительно наладились. 
Челябинцы в этом сезоне выступают калейдоскопически, то есть с переменным 
успехом. Команда играет вспышками, чередуя откровенно провальные встречи с 
весьма успешными. 
У "Трактора" проседает защита, на которую накладывается нестабильная игра 
вратарей - Фукале и Мыльникова. Да, у челябинцев есть в клубе впечатляющие 
в текущем регулярном чемпионате хоккеисты, к примеру, Семен Дер-Аргучинцев, 
Максим Шабанов. 
Есть опытные нападающие: это Владимир Ткачев, Антон Бурдасов. Но их 
потенциала в атаке явно будет недостаточно для высоких целей. Никто не 
удивится и не закидает камнями челябинскую команду, если она вылетит весной 
в первом раунде. Тем более, в прошлом году "Трактор" и вовсе пролетел мимо 
плей-офф. 
"Автомобилист" 
Еще один возможный удачный лот для "Ак Барса" в первом раунде. Уральская 
команда по завершении 58 матчей располагается на шестой строчке Восточной 
конференции, опережая казанцев, как и "Трактор", на два балла. 
Из года в год "Автомобилист" заявляет на сезон практическую полную до 
предела зарплатную ведомость. В клубе пребывают техничные по функционалу 



 

 

мастера нападения. Однако выразительной игрой в атаке у команды Николая 
Заварухина не пахнет и близко. 
"Автомобилист" - худший среди топ-7 клубов на "Востоке" по показателю 
заброшенных шайб (139). Отметим, что даже "Лада" Олега Браташа, которая 
прославилась в этом сезоне своим оборонительным вязким хоккеем, забила 
больше, чем уральцы (144 гола). 
На протяжении длительного периода времени "Автомобилист" не может пройти 
первый раунд. И, если честно, перспективы сломить эту неприятную тенденцию 
предстоящей весной для коллектива Заварухина выглядят призрачными. Каким 
бы не был соперник "Автомобилиста" на "Востоке" в первом раунде, в паре с 
уральцами он будет фаворитом. 
"Лада" 
Тольяттинцы в этом сезоне повторяют судьбу "Адмирала" образца прошлого 
года и настраиваются подарить сенсацию в плей-офф. В преддверии 
регулярного чемпионата команду Олега Браташа большинство экспертов не 
воспринимало в качестве крепкого середняка "Востока". Мол, клуб только-только 
вернулся в КХЛ, новый тренер, сомнительный состав и так далее. 
Тем не менее, к концу января "Лада" уверенно идет в пятерке сильнейших на 
"Востоке" и при самом удачном раскладе может спокойно зацепиться за топ-4, 
оставив позади себя "Трактор", "Автомобилист" и "Ак Барс". 
Магия тольяттинцев в нынешнем сезоне во многом связана с фигурой главного 
тренера. Олегу Браташу удалось выстроить в клубе отличную дисциплину и 
сформировать определенный стиль игры, который часто неудобен сопернику. 
"Лада" низко садится в обороне и встречает довольно часто соперника именно 
на своей половине площадки. Хорошая защита и быстрые контратаки - залог 
успеха команды Браташа. 
Помимо всего, феномен "Лады" заключается и в количестве хоккеистов, которых 
главный тренер вывел на новый уровень. Потрясающе при Браташе раскрылся 
нападающий Андрей Алтырбамакян, хороший сезон проводят Фисенко, 
Шумаков, Кугрышев. Угадали тольяттинцы и со скамейкой легионеров. Космачук, 
Джозефс и русский чех Остап Сафин существенно усилили в этом году "Ладу". 
Мощно подстаскивает команду вратарь Владислав Подъяпольский. 
Если в первом раунде "Ак Барс" попадет на тольяттинскую команду, подарком 
это точно не будет. Пусть казанцам и удастся сломить "Ладу" в плей-офф за счет 
класса и мастерства хоккеистов. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/narvatsya-na-topov-ili-polucit-podarok-s-kem-ak-
bars-mozet-nacat-plei-off-kxl-5888619 

К заголовкам сообщений 

"Все мы находимся в одной лодке" (Известия (iz.ru), Москва, 31 января 
2024) 
Звездный хоккеист "Спартака" Илья Ковальчук - о дисквалификации фигуристки 
Камилы Валиевой, результатах красно-белых в КХЛ и походах на матчи 
футбольного "Локомотива"  
Возобновление карьеры звездного хоккеиста Ильи Ковальчука стало одним из 
главных событий сезона КХЛ. В декабре 40-летний нападающий подписал до 30 
апреля контракт с московским "Спартаком", в составе которого начинал карьеру 
в 1999 году. Чемпион Олимпийских игр-2018 не играл с весны 2021 года, когда 
выиграл с омским "Авангардом" Кубок Гагарина. 
С тех пор он успел поработать генеральным менеджером сборной России на 
Олимпиаде-2022 в Пекине, но в итоге возобновил карьеру игрока в команде, из 

https://sport.tatar-inform.ru/news/narvatsya-na-topov-ili-polucit-podarok-s-kem-ak-bars-mozet-nacat-plei-off-kxl-5888619
https://sport.tatar-inform.ru/news/narvatsya-na-topov-ili-polucit-podarok-s-kem-ak-bars-mozet-nacat-plei-off-kxl-5888619


 

 

которой уехал в НХЛ в 2001 году. За прошедший месяц Ковальчук столкнулся с 
длительной серией поражений "Спартака", затем помог команде выиграть два 
подряд дерби у московского "Динамо" (6:3; 4:3Б) и победить нижегородское 
"Торпедо" (3:2) в условиях потери из-за травм половины основного состава. 
А также столкнулся с протестом со стороны болельщиков красно-белых, 
недовольных тем, что в 2000-2010-е годы Илья несколько раз возвращался в 
Россию из НХЛ, но в другие клубы. Особенно они не могли простить ему почти 
шесть лет игры за заклятого врага "Спартака" - петербургский СКА. 
В интервью "Известиям" Ковальчук оценил свою форму после месяца игры в 
КХЛ, прокомментировал встречу с болельщиками, поделился мнением о 
результатах команды в отсутствие лидеров, а также высказался о четырехлетней 
дисквалификации и лишении олимпийского золота фигуристки Камилы 
Валиевой. 
"Необходимо на подъеме войти в первый раунд плей-офф" 
 - Насколько вы успели набрать форму за месяц игры за "Спартак"?  
 - Ничего так, хорошо себя чувствую физически. Даже очень хорошо. Буду 
продолжать набирать обороты, ведь впереди самые важные матчи. 
 - За счет чего "Спартаку" удается одерживать победы при катастрофических 
потерях ключевых игроков?  
 - Собранно играем, используем свои моменты. А в матче с "Динамо" очень 
здорово отыграл Николашка (вратарь Дмитрий Николаев. - "Известия"), в 
овертайме выручил. Меньшинство у нас отлично играет. Хотя в той же встрече с 
"Динамо" пропустили на последней минуте основного времени при игре "четыре 
на шесть", позволили сопернику перевести встречу в овертайм, но все равно в 
целом не даем соперникам успешно разыгрывать лишнего в нашей зоне. При 
том, что удаляемся довольно много. Тут есть над чем работать, нужно поменьше 
давать соперникам шансов сыграть в большинстве. Ну и свое большинство нам 
тоже надо улучшать - этим будем заниматься и прибавлять. 
 - Есть ли разница, с какого места выходить в плей-офф?  
 - Нет, самое главное - почувствовать уверенность, вкус победы. Потому что 
перед плей-офф очень важно быть на подъеме. И необходимо на подъеме войти 
в первый раунд, чтобы была уверенность, сыгранность друг с другом и полное 
понимание требований тренерского штаба. Так что впереди много работы. У нас 
еще есть десять игр в регулярном чемпионате. Будем надеяться, что еще 
прибавим за это время. Тем более, у нас на оставшуюся часть регулярки 
хороший календарь, очень сильные соперники. И большинство игр дома - это 
здорово. 
"Когда сезон в российском футболе возобновится, буду ходить болеть за красно-
белых" 
 - По итогам недавней встречи с болельщиками "Спартака" можно сказать, что 
разногласия с ними закончены?  
 - Да не было никаких разногласий. Было скорее недопонимание. Были моменты, 
которые кто-то не до конца знал. Мы пообщались. Каждый задал друг другу 
вопросы. И все ответили на них искренне и тепло. Вопросов больше ни у кого 
нет. Двигаемся дальше все вместе. И все вместе находимся в одной лодке. 
 - Правильно я понимаю, что ключевое их недовольство заключалось в том, что 
всякий раз, когда вы возвращались в Россию из НХЛ, вашим клубом оказывался 
не "Спартак", а выступление в составе СКА красно-белых болельщиков особенно 
раздражало?  
 - Вы знаете, мы договорились о том, чтобы наш разговор не выходил из ложи, 
где мы общались. Поэтому просто повторюсь: все было взаимно, тепло и 
дружелюбно. Мы нашли общий язык. 



 

 

 - Пару лет назад вы постоянно посещали домашние матчи футбольного клуба 
"Локомотив" (Москва) в компании его тогдашнего председателя совета 
директоров Александра Плутника. Почему стали туда ходить, хотя болеете за 
футбольный "Спартак"?  
 - С Александром Альбертовичем я был знаком очень давно. Мы по-прежнему 
общаемся, это мой близкий друг. Когда он руководил "Локомотивом", все время 
меня приглашал. У меня было свободное время, и я приезжал, поскольку очень 
люблю футбол. Будем надеяться, что, когда сезон в российском футболе 
возобновится, буду ходить болеть за красно-белых, за "Спартак". 
 - Плутник советовался с вами, когда принимал какие-либо решения по 
"Локомотиву", например, когда приглашал в клуб менеджеров из Германии во 
главе с Ральфом Рангником?  
 - Нет ( смеется ). Я думаю, что он очень взрослый и опытный человек, успешный 
менеджер. И никаких вопросов у него ко мне точно не было. Мое дело было 
поддерживать близких людей. 
 - Десять лет назад был необычный случай, когда известный хоккейный тренер 
Ральф Крюгер стал директором английского футбольного клуба "Саутгемптон" и 
довольно успешно им руководил несколько сезонов в Английской премьер-лиге. 
Вы с Плутником не обсуждали вариант вашей аналогичной работы в футболе?  
 - Да нет. Зачем это? Самое главное, что огромная госкомпания РЖД, в 
руководстве которой находится Плутник, поддерживает спорт. И это здорово. 
Причем, что важно, поддерживает не только футбол, но и хоккей, как мы знаем 
на примере ярославского "Локомотива", и много других видов спорта. Так что 
думаю, ребята там разберутся, как и что делать. 
 - Вы определились уже, что будете делать по окончании нынешнего сезона? 
Продолжите карьеру хоккеиста?  
 - Сейчас я определился, что завтра пойду на тренировку и буду готовиться к 
следующей игре. 
"Мы ведь тогда ходили на фигурное катание в Пекине всей хоккейной сборной" 
 - Фигуристка Камила Валиева дисквалифицирована на четыре года за допинг, 
вместе с ней сборная России лишилась золота Олимпиады в Пекине в 
командном первенстве. Как человек, который был рядом с ними во время Игр в 
столице Китая, переживаете из-за этой истории?  
 - Да, это настоящая трагедия для любого спортсмена. Мы ведь тогда ходили на 
фигурное катание в Пекине всей хоккейной сборной. Болели за Камилу, 
присутствовали на женских одиночных соревнованиях. Было очень обидно, когда 
случился этот скандал с допингом. 
Не хочу давать оценок решениям соответствующих инстанций. Но эмоционально 
очень расстроен за Валиеву и всю команду. Было обидно за них тогда, обидно и 
сейчас. Могу только сказать, что мы должны сделать выводы из случившегося. 
Все понимают, что за нами очень пристально следят, особенно в последние 
годы. И надо тщательно готовиться. Всем - спортсменам, тренерам, чиновникам. 
Действовать сообща, просчитывать все возможные неожиданности, чтобы не 
давать ни малейшего повода за что-то зацепиться. Таких историй нужно 
избегать. Особенно, когда они касаются несовершеннолетних спортсменов.  

https://iz.ru/1642139/aleksei-fomin/vse-my-nakhodimsia-v-odnoi-lodke 

К заголовкам сообщений 

Тренер СКА Ротенберг: в плей-офф мы все живем на базе 
(Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 

https://iz.ru/1642139/aleksei-fomin/vse-my-nakhodimsia-v-odnoi-lodke


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победного матча с "Локомотивом" 
(3:0) поделился ожиданиями от переезда на "СКА Арену" и рассказал о 
подготовке к плей-офф. 
"Это наша совместная работа со "СКА Ареной" - мы писали техническое задание. 
Очень благодарны, что коллеги все это выполнили. Скоро будет готова 
гостиница. Финальные штрихи - и 11 февраля мы уже сможем остаться ночевать 
там. Это наша база. В плей-офф мы все живем на базе. Это очень важно, чтобы 
восстанавливаться. Чем меньше времени мы тратим на переезды, тем лучше 
будем играть", - приводит слова Ротенберга пресс-служба СКА. 
"СКА Арена" стала самым большим в мире хоккейным стадионом с 
вместимостью 21 500 зрителей, обогнав знаменитую арену "Белл-центр" в 
Монреале. Ее строительство обошлось в 60 млрд рублей. Первым матчем на 
новом стадионе станет встреча СКА - "Сочи" 11 февраля. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415268-trener-ska-rotenberg-v-plej-off-
my-vse-zhivyom-na-baze.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Хайруллин был счастлив встретиться с Путиным. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 30 января 2024) 
Нападающий СКА Марат Хайруллин прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко победу над "Локомотивом" (3:0) в последнем 
матче в Ледовом дворце, а также поделился эмоциями от тренировки на "СКА 
Арене" и встречи с президентом России Владимиром Путиным.  
 - СКА проводил последний матч в Ледовом дворце. Было ли волнение? 
 - Нет, не было волнения. Был настрой выиграть, порадовать болельщиков. Что 
и получилось. Спасибо болельщикам, что пришли. Они нас хорошо 
поддерживают. Ждем их уже на новой арене. Надеюсь, будет аншлаг.  
 - СКА играл сегодня в специальной форме, посвященной 80-й годовщине снятия 
блокады Ленинграда. Добавляло ли это ответственности? 
 - Да. Такую форму дорого одевать. На эмблеме у нас все было написано. В такой 
день не могли проиграть.  
 - Можно ли назвать ключевым моментом матча с "Локомотивом" второй период, 
в котором СКА забросил две шайбы? 
 - Да. Нам удалось выстоять. У соперника были опасные моменты. Мы забили на 
контратаке. А в третьем периоде сыграли по результату. 
 - Каким вы запомните Ледовый дворец? 
 - Для меня - дебют в СКА, первый хет-трик и все победы. Все это было для меня 
в новинку. Плюс еще гимн России болельщики перед каждым матчем пели очень 
классно, это завораживало. Все эти моменты останутся в памяти. 
 - 28 января СКА провел тренировку на "СКА Арене". Какие у вас остались 
впечатления от новой арены? Оправдались ли ваши ожидания? 
 - Классная арена. Огромная, лучшая в мире. Сейчас надо переехать, немножко 
уют создать. Надеюсь, это будет победная для нас арена. Будем там радовать 
наших болельщиков. 
 - На "СКА Арене" команда встретилась с президентом России Владимиром 
Путиным. Что важного он сказал команде? 
 - Он поинтересовался насчет арены. Сказал напутственные слова. Встреча 
была классной. Увидеть президента вживую не каждому дано. Такие моменты 
всегда остаются в памяти. Мы были очень счастливы его видеть. 
 - Не предлагали Путину сыграть в хоккей на "СКА Арене"? 
 - Нет, это не удалось. У него очень много дел. Пока ему не до этого. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415268-trener-ska-rotenberg-v-plej-off-my-vse-zhivyom-na-baze.html
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 - Есть ли грусть от того, что СКА уходит из Ледового? 
 - Всегда есть грусть. Но мы смотрим вперед в будущее. 
 - Прощаться с Ледовым дворцом лидерами Западной конференции - лучший 
вариант? 
 - Конечно. Лучшее, что могло быть. Провели хороший отрезок и вышли на 
первое место.  

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-khayrullin-byl-schastliv-vstretitsya-s-
putinym 

К заголовкам сообщений 

Бардаков: все пацаны понимают, что в СКА нельзя отбывать номер 
(Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Форвард СКА Захар Бардаков высказался об успешной игре армейского клуба, 
который вышел на первое место в турнирной таблице Западной конференции. 
"СКА вышел на первое место Запада? Я и в начале сезона говорил, что так будет. 
То, что мы шли на седьмом-восьмом местах - так бывает. Понимаю, что для всех 
это был шок, а в нашей команде нормально на это смотрели. Мы сыгрывались, 
искали сочетания. Сейчас атмосфера в команде рабочая. Все пацаны понимают, 
что в таком клубе нельзя отбывать номер, и СКА не может идти на восьмом 
месте. Мы работали, сейчас видим результат". 

https://www.championat.com/hockey/news-5415708-bardakov-vse-pacany-
ponimayut-chto-v-ska-nelzya-otbyvat-nomer.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: многие люди со всей России приедут на "СКА Арену" 
(Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Бывший нападающий клубов КХЛ и сборной России Евгений Артюхин высказался 
об открытии "СКА Арены" матчем СКА - "Сочи" 11 февраля. 
"Такая арена фантастическая и было бы неправильно, если бы она простаивала. 
Все болельщики будут в восторге. Думаю, многие люди со всей России приедут 
на стадион, чтобы посмотреть матчи. Это одна из лучших арен в мире. Даже я 
бы с удовольствием приехал на матч, самому интересно, как там выглядит 
изнутри". 

https://www.championat.com/hockey/news-5415482-artyuhin-mnogie-lyudi-so-vsej-
rossii-priedut-na-ska-arenu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Евгению Кетову, многолетнему капитану СКА, в середине января 
исполнилось 38 лет (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 30 января 2024) 
Возраст для современного хоккея не критичный. Павел Дацюк и Данис Зарипов 
играли до 42, Илья Ковальчук в свои сорок продолжает набирать очки, но Кетов 
прошлым летом решил для себя, что хватит, и уже больше полугода на 
тренерской работе. Его официальная должность в штабе СКА - тренер по 
развитию игроков.  

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-khayrullin-byl-schastliv-vstretitsya-s-putinym
https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-khayrullin-byl-schastliv-vstretitsya-s-putinym
https://www.championat.com/hockey/news-5415708-bardakov-vse-pacany-ponimayut-chto-v-ska-nelzya-otbyvat-nomer.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415708-bardakov-vse-pacany-ponimayut-chto-v-ska-nelzya-otbyvat-nomer.html
https://allhockey.ru/news/show/505517-Bardakov_vse_pacany_ponimajut_chto_v_SKA_nel_zya_otbyvat_nomer
https://www.championat.com/hockey/news-5415482-artyuhin-mnogie-lyudi-so-vsej-rossii-priedut-na-ska-arenu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415482-artyuhin-mnogie-lyudi-so-vsej-rossii-priedut-na-ska-arenu.html
https://allhockey.ru/news/show/505502-Artjuhin_mnogie_ljudi_so_vsej_Rossii_priedut_na_SKA_Arenu


 

 

 - Евгений, вашим физическим данным многие молодые завидуют. В клубах 
попроще, уверяли специалисты, спокойно во втором-третьем звене играли бы. А 
вы - в тренеры...  
- Это выбор в пользу семьи. Чтобы не срываться с насиженного места и дети 
могли продолжить спокойно учиться в Петербурге. Мне тоже не хотелось никуда 
из Питера уезжать - я здесь столько лет провел. В голове, если честно, не 
укладывалось, что после стольких сезонов за СКА я надену свитер другого клуба. 
Можно счесть это сентиментальностью, но к такому повороту судьбы я 
действительно не был готов.  
 - И вы остались в СКА, только в другой роли. Долго думали, браться ли за нее?  
 - А что тут думать? Мне сделали предложение войти в тренерский штаб, за что 
спасибо клубному руководству. Ты либо "да" отвечаешь, либо "нет". Но от таких 
вариантов не отказываются. В СКА я десять лет провел, мне здесь все знакомо. 
При таких условиях вливаться в процесс в новой роли проще. Когда у тебя 
возникает конкретная возможность остаться в системе клуба, есть понимание 
того, что ждет дальше. Мне изначально была интересна тренерская работа. 
Получаю большое удовольствие от процесса. Учусь у коллег, перенимаю опыт.  
 - В прошлом сезоне вы очень мало играли - только 25 игр за регулярку и плей-
офф. Уйти после более яркого сезона было бы красивее, согласитесь?  
 - Прошлый сезон, честно говоря, не особо хочу вспоминать. Но сложилось так, 
как сложилось. У каждого игрока есть свой ресурс, и всему рано или поздно 
приходит конец. Это не только хоккейной карьеры, как вы понимаете, касается. 
Когда-нибудь все равно пришлось бы заканчивать, но лучше это сделать 
вовремя. И я, считаю, не опоздал. Понятно, что силы есть, что нахожусь в 
хорошей физической форме и мог еще где-то поиграть. Но я открыл новую для 
себя страницу - тренерскую.  
 - Вадим Шипачев, ваш многолетний друг, не отговаривал, не говорил что-то 
вроде "Приходи в "Ак Барс", найдем тебе местечко"?  
 - Я, конечно, поделился с Вадимом своим намерением. С другими ребятами 
тоже обсуждал. Все меня поддержали. Сказали: "Хороший вариант".  
 - Тем более, что свое имя в книгу рекордов СКА вы вписали - как человек, 
отыгравший за команду больше всех матчей - 541.  
 - Честно говоря, особо никогда не следил за цифрами. Но чем дольше играешь, 
тем активнее они тебя окружают. Было приятно получить именной свитер с 
номером "507" в день, когда я побил достижение Игоря Щуркова. Было приятно 
слышать поддержку болельщиков. Хоккей - дело командное. Без команды в нем 
ничего не добиться. И я в первую очередь старался всегда ей быть полезным: 
выполнять тренерское задание, делать чуть больше, чем требуется.  
 - Игроцкую ментальность непросто переключить на тренерскую? Взять ту же 
предсезонку: вы уже не делаете упражнения, а следите за правильностью их 
выполнения другими...  
 - Голову перестраивать, конечно, приходится. Хоккеистом ты думаешь только за 
себя. Разве что подсматриваешь какие-то моменты у ребят, чтобы перенять 
лучшее. А тут ответственность - вся команда. Понятно, что я не в одиночку за 
ней слежу, но все равно совершенно иной ракурс. За это время узнал немало 
новых для себя нюансов. В штабе СКА есть опытные люди, которые всегда 
объяснят, что к чему. Впитываю информацию, смотрю, как они работают, какие 
упражнения дают. Ничего сложного, просто больше нагрузки на голову, а не на 
ноги.  
 - Владимир Юрзинов, сенсей вашего тренерского штаба, как-то сказал: 
"Начинающему тренеру перво-наперво нужно убить в себе игрока". Вы уже 
справились с этой задачей?  



 

 

 - Мнения на этот счет могут быть разными. Понятно, что я начал смотреть хоккей 
под другим углом, иначе общаюсь с ребятами, по-другому вижу тактику. До этого 
у меня была одна работа, сейчас - другая. Привыкаю...  
 - Ваша вотчина, как я понимаю, физическое состояние хоккеистов?  
 - На данный момент я тренер по развитию. Работаю со второй группой игроков 
СКА. Это ребята, которые, например, сегодня не попали в состав и тренируются 
отдельно от основы. Но если завтра кто-то приболеет или травмируется, парни 
должны без раскачки влиться в игру, заменив выбывшего.  
 - В плане скорости и катания вы всегда одним из лучших были. Есть ли 
соответствующий акцент в вашей работе?  
 - Человеку если дано бежать, он побежит. А не дано - что ты с ним ни делай, 
бегать он не будет. Все из детства идет. На этом этапе, собственно, 
закладываются стиль и манера игры. Дальше хоккеист их уже оттачивает. 
Можно, конечно, добавить скорости за счет определенных упражнений, но 
ракетой он не станет. У нас есть отдельный тренер по катанию, есть тренер по 
ОФП. И это не я.  
 - Когда вы, кстати, тренерское образование успели получить?  
 - Давно. Еще когда в нулевые в "Ладе" играл, учился в Тольяттинском 
государственном университете. А три года назад окончил Высшую школу 
тренеров. Играл и параллельно учился.  
 - Ваши сыновья тоже в хоккей играют. Нападающие, как отец?  
 - Ой, там не поймешь, кто где. Кучей бегают туда-сюда. Кто атакует, кто 
защищается - не разберешь. Это позже придет. Главное, чтобы детишки 
удовольствие от игры получали.  
Кстати  
541 матч Евгений Кетов провел в форме СКА. Это абсолютный рекорд клуба в 
чемпионатах страны. Предыдущее достижение принадлежало выступавшему за 
ленинградскую команду в 1960 - 1970-е годы Игорю Щуркову - 506. Из 
современников ближе всего к Кетову форвард Илья Каблуков и защитник Динар 
Хафизуллин (по 396), но оба за СКА давно не выступают.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/evgeniyu-ketovu-mnogoletnemu-kapitanu-ska-v-
seredine-yanvarya-ispolnilos-38-let-/ 

К заголовкам сообщений 

"Причина в наших головах". Каюмов о проигрышах "Локомотива" клубам 
из нижней части таблицы (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
25-летний российский нападающий "Локомотива" Артур Каюмов выразил мнение 
о возможных причинах поражений ярославцев от клубов из нижней части 
турнирной таблицы КХЛ. 
"Почему часто проигрываем командам из нижней части таблицы? Причина в нас 
самих, в наших головах. Все зависит от нас. Можем как выиграть, так и проиграть. 
Если выходим заряженными, готовыми выиграть и играть как команда, быть 
единым целым, то победа всегда будет за нами", - сказал Каюмов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
Напомним, в нынешнем сезоне Каюмов принял участие в 54 матчах в составе 
"Локомотива", в которых отметился 30 (14+16) результативными действиями при 
показателе полезности "+17". Всего в КХЛ на его счету 384 встречи и 172 (77+95) 
очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5414960-prichina-v-nashih-golovah-
kayumov-o-porazheniyah-lokomotiva-klubam-iz-nizhnej-chasti-tablicy.html 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/evgeniyu-ketovu-mnogoletnemu-kapitanu-ska-v-seredine-yanvarya-ispolnilos-38-let-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/evgeniyu-ketovu-mnogoletnemu-kapitanu-ska-v-seredine-yanvarya-ispolnilos-38-let-/
https://www.championat.com/hockey/news-5414960-prichina-v-nashih-golovah-kayumov-o-porazheniyah-lokomotiva-klubam-iz-nizhnej-chasti-tablicy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5414960-prichina-v-nashih-golovah-kayumov-o-porazheniyah-lokomotiva-klubam-iz-nizhnej-chasti-tablicy.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Альберт Яруллин: Челябинск заслужил Кубок Гагарина (Чемпионат.com, 
Москва, 30 января 2024) 
Защитник "Трактора" Альберт Яруллин заявил, что челябинский клуб в 
ближайшее время может стать обладателем Кубка Гагарина. 
"Не хватает последнего рывка, удачи. Команда показывала очень хороший 
хоккей. Недавно прочитал статью, в которой было написано, что у Челябинска 
больше всего воспитанников в российском хоккее. Конечно, город заслужил 
стать чемпионом, заслужил Кубок. Переходя в "Трактор", я хотел поучаствовать 
в этой истории. Думаю, всему свое время. Рано или поздно в Челябинск привезут 
Кубок", - сказал Яруллин в интервью официальному сайту КХЛ. 
30-летний игрок обороны челябинского клуба в нынешнем сезоне провел 53 
встречи, в которых забросил пять шайб и отдал 13 результативных передач, 
набрав в общей сложности 18 очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415660-albert-yarullin-chelyabinsk-
zasluzhil-kubok-gagarina.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион поделился мнением о борьбе за восьмое место на 
Востоке КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков высказался о текущей борьбе за 
последнюю путевку в плей-офф Кубка Гагарина - 2024 в Восточной конференции 
между нижнекамским "Нефтехимиком", "Сибирью" и "Амуром". 
"Что касается борьбы за восьмое место в Восточной конференции, то назову 
наиболее предпочтительными шансы "Нефтехимика". По игре, на мой взгляд, 
нижнекамцы выглядят более уверенно, чем "Амур" и "Сибирь". В "Сибири" я 
снова не вижу хорошего результата, на это наложился недавний скандал. Думаю, 
в клубе все ждут окончания сезона и пытаются понять, что будет дальше. "Амур", 
если выскочит из мышеловки, может приятно удивить и порадовать своих 
болельщиков. Попадание клубов с Дальнего Востока в восьмерку сильнейших - 
это всегда событие", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5414454-olimpijskij-chempion-podelilsya-
mneniem-o-borbe-za-vosmoe-mesto-na-vostoke-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рашевский: "Не собираемся ни перед кем оправдываться. У 
"Динамо" есть цель - Кубок Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
января 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/505484-Kajumov_vyskazalsya_o_porazheniyah_Lokomotiva_klubam_iz_nizhnej_chasti_tablicy
https://www.championat.com/hockey/news-5415660-albert-yarullin-chelyabinsk-zasluzhil-kubok-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415660-albert-yarullin-chelyabinsk-zasluzhil-kubok-gagarina.html
https://allhockey.ru/news/show/505510-Yarullin_Chelyabinsk_zasluzhil_Kubok_Gagarina
https://www.khl.ru/news/2024/01/30/526976.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/30/zaschitnik-traktora-vysoko-ocenil-rabotu-s-aleksandrom-makrickim/
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https://allhockey.ru/news/show/505487-Pashkov_podelilsya_mneniem_o_bor_be_za_vos_moe_mesto_na_Vostoke_KHL


 

 

Нападающий московского " Динамо " Дмитрий Рашевский в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что команда настроена на победу в Кубке 
Гагарина и не будет оправдываться за поражения в регулярном чемпионате. 
В понедельник "Динамо" на своем льду проиграло "Витязю" со счетом 1:2 в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Это третье поражение команды Алексея Кудашова в 

четырех матчах. 20 января "бело‑голубые" досрочно обеспечили себе место в 

розыгрыше Кубка Гагарина. 
 - У команды три поражения в четырех матчах. Обычно в таких случаях тренеры 
просят как можно быстрее реабилитироваться перед болельщиками. Можно 
сказать, что следующий матч для вас будет принципиальнее рядовых игр?  
 - Мы не собираемся ни перед кем оправдываться. Всегда играем на результат. 
В "Динамо" есть одна общая цель - выиграть Кубок Гагарина. Оправдываться 
можно только перед собой. Отдохнем и к следующей игре подойдем с пустой 
головой и новыми силами, - заявил "Матч ТВ" Рашевский. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010710_Dmitrij_Rashevskij_Ne_sobiraje
msa_ni_pered_kem_opravdyvatsa_U_Dinamo_jest_cel__Kubok_Gagarina 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук всем доказал, что есть еще порох в пороховницах" - Артюхин 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 января 2024) 

40‑летний хоккеист вернулся в КХЛ после двух пропущенных сезонов и в 

нынешнем регулярном чемпионате набрал 5 очков (4+1) в 13 матчах. 
 - Какое у вас сложилось впечатление от игры Ильи Ковальчука?  
 - Отличное, только положительное. Он забивает важные голы, помимо той 
работы, которую проводит в раздевалке. В его бомбардирских качествах не надо 
сомневаться. Он всем доказал, что есть еще порох в пороховницах. Ковальчук 
показывает, что он настоящий лидер и на льду, и вне его. И это не только мои 
слова, об этом говорят ребята из "Спартака" в интервью, - какую большую работу 
за короткий срок проделал Илья в раздевалке, как он помогает тренерскому 
штабу и каким микролимат стал позитивным и комфортным. Ковальчук - 
огромная помощь для "Спартака" и правильно, что его подписали. 
 - А как вы относитесь к критике Ковальчука со стороны отдельных болельщиков 
и журналистов?  
 - У нас всегда есть критики и хейтеры. Но люди не варились в этой "кухне" и не 
понимают, насколько важен такой игрок в команде. Даже если он не будет 
забивать, вы не представляете, какую работу он делает в раздевалке. 
Мироклимат, который очень важен, сможет создать не тренер, не руководство, а 
такие ветераны и авторитетные мастера. У Ковальчука колоссальный опыт, и в 
сложных ситуациях он может донести правильные слова. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010697_Kovalchuk_vsem_dokazal_chto
_jest_jeshhe_poroh_v_porohovnicah__Artuhin 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010710_Dmitrij_Rashevskij_Ne_sobirajemsa_ni_pered_kem_opravdyvatsa_U_Dinamo_jest_cel__Kubok_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010710_Dmitrij_Rashevskij_Ne_sobirajemsa_ni_pered_kem_opravdyvatsa_U_Dinamo_jest_cel__Kubok_Gagarina
https://allhockey.ru/news/show/505509-Rashevskij_ne_sobiraemsya_ni_pered_kem_opravdyvat_sya
https://www.sports.ru/hockey/1115805765-rashevskij-o-3-porazheniyax-v-4-matchax-ne-sobiraemsya-ni-pered-kem-op.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010697_Kovalchuk_vsem_dokazal_chto_jest_jeshhe_poroh_v_porohovnicah__Artuhin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010697_Kovalchuk_vsem_dokazal_chto_jest_jeshhe_poroh_v_porohovnicah__Artuhin
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2010697_Kovalchuk_vsem_dokazal_chto_jest_jeshhe_poroh_v_porohovnicah__Artuhin


 

 

Морозов: "Очень приятно играть с "Торпедо", не так много в лиге у нас 
быстрых и атакующих команд" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 января 
2024) 
Форвард " Спартака " Иван Морозов в интервью "Матч ТВ" высказался об игре с 
"Торпедо". 

В понедельник "Спартак" дома обыграл нижегородское "Торпедо" (3:2). 23‑
летний форвард Морозов провел первый матч с 16 ноября, пропустив два с 

половиной месяца из‑за травмы. Он отдал голевую передачу, когда счет открыл 

Николай Голдобин. 
 - После долгой паузы бывают трудными первые смены. Как вы себя 
чувствовали?  
 - Я тоже думал, что будет трудновато. Но вышел, хорошо себя чувствовал. Меня 
отличное подготовили реабилитологи и тренеры. Было чувство, будто я недельку 
пропустил, а не два с половиной месяца. 

 - Вдохновило, что вы набрали очко уже на 11‑й минуте матча?  

 - Это всегда приятно, когда сразу забиваешь. Придает уверенности. У нас было 
много моментов забить еще больше. Чуть проблемы с реализацией, но ничего 
страшного. 
 - Вы долго вспоминали химию в звене с Порядиным и Голдобиным?  
 - Полторы тренировки вместе прокатались, да и все. Вышли и сыграли. 
 - "Спартак" снова похож на себя прежнего после серии поражений?  
 - Я не думаю, что мы играли хуже. Да, был небольшой спад. Но команда неплохо 
играла. Были моменты, но не забивали. Нам забивали, и там уже сложно было 
отыгрываться. Серия из семи поражений чуть давила, но команда вышла из 
этого. 
 - Вам приятно играть с "Торпедо"?  
 - Очень приятно. Не так много в лиге у нас команд, которые именно играют в 
хоккей. В атакующий, быстрый. С такими командами всегда приятно играть, а не 
толкаться. 

 - Если вы с "Торпедо" встретитесь в первом раунде плей‑офф, изменится ли 

стиль?  

 - Мы в "Спартаке" не умеем закрываться. Может, какие‑то корректировки 

тренерский штаб нам внесет. А вообще, думаю, мы будем играть также, как 
умеем, - сказал Морозов в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010680_Morozov_Ochen_prijatno_igrat_
s_Torpedo_ne_tak_mnogo_v_lige_u_nas_bystryh_i_atakujushhih_komand 

К заголовкам сообщений 

"Барс" второй сезон подряд остался без плей-офф (Казанские ведомости 
(kazved.ru), Казань, 30 января 2024) 
Команда одержала всего одну победу в январе.  
 28 января "Барс" гостил в Альметьевске у "Нефтяника", уступив в итоге со 
счетом 2:4. Это поражение подвело черту под выступлением команды в 
регулярке-2023/24 - подопечные Александра Степанова потеряли 
математические шансы на выход в плей-офф. Увы, яркий сентябрьский старт 
сменила игровая стагнация. В январе "Барс" и вовсе одержал всего одну победу 
над аутсайдером. 
Татарстанское дерби началось с "засушливого" первого периода, а на 47-й 
секунде второго "Нефтяник" распечатал Максима Арефьева. Спустя пять минут 
альметьевский клуб удвоил свое преимущество. Включиться в игру "Барс" смог 
во второй половине периода: Иван Меховов сократил отставание в счете, следом 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010680_Morozov_Ochen_prijatno_igrat_s_Torpedo_ne_tak_mnogo_v_lige_u_nas_bystryh_i_atakujushhih_komand
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010680_Morozov_Ochen_prijatno_igrat_s_Torpedo_ne_tak_mnogo_v_lige_u_nas_bystryh_i_atakujushhih_komand


 

 

Матвей Уткин реализовал большинство. Однако до камбэка встреча не дошла - 
в третьей двадцатиминутке "Нефтяник" по разу забросил в равных составах и 
большинстве, продлив серию побед в очных матчах до четырех игр. 
Альметьевский клуб - единственный представитель Татарстана, кто продолжает 
борьбу за место в плей-офф. "Нефтяник", усиленный командированными из 
системы "Ак Барса" хоккеистами, уже забрал пять побед в шести последних 
матчах. Команда идет девятой с 62 очками после 49 встреч, причем до пятой 
строчки буквально рукой подать - всего шесть баллов. 
Стагнация "Барса" в свою очередь набирает обороты. Единственная победа в 
январе была одержана над аутсайдером лиги "Челнами" не без приключений. К 
16-й минуте казанцы "горели" 0:3, а сравнять счет смогли лишь за семь секунд 
до конца основного времени, играя со снятым вратарем. В овертайме победу 
"Барсу" принес лучший бомбардир команды Расим Шакиров. 
Статистика казанского клуба менее чем за месяц до конца регулярки и вовсе 
удручает. Только три (!) хоккеиста имеют положительный показатель полезности: 
Николай Аверин, Иван Климкин и Андрей Мигур. При этом у форварда Матвея 
Уткина он "-10", у Кирилла Мухина - "-12". Парадоксально, но факт: в своих стенах 
"Барс" выступает хуже, чем на выезде. По очкам, набранным на домашнем льду, 
казанцы лишь 24-е в лиге из 29 команд. С выездными играми ситуация чуть 
краше: 17-е место. 
Февральские игры для "Барса" теперь превратились в формальность, причем 
остаток регулярки команда проведет в режиме выездных матчей. Три последние 
встречи перенесены из Дворца спорта в Альметьевск, так как "Ак Барс" из-за "Игр 
будущего" переезжает на старую арену. Благо в гостях "Барс" играет лучше, чем 
дома. 

https://kazved.ru/news/bars-vtoroi-sezon-podryad-ostalsya-bez-plei-off-5868919 

К заголовкам сообщений 

"Потерял шайбу - и на меня полилась сладкая вода". Интервью Кирилла 
Воробьева из "Автомобилиста" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 
января 2024) 
В прошлом сезоне защитник Кирилл Воробьев выступал за "Нефтехимик" и 
установил сезонный рекорд КХЛ по заблокированным броскам. В межсезонье 
Воробьев перебрался в "Автомобилист" и своей самоотверженностью очень 
помог екатеринбуржцам - прямо сейчас они идут среди лидеров лиги по игре в 
меньшинстве. 
- Кирилл, "Автомобилист" на первом месте в лиге по игре в меньшинстве. Можно 
ли сказать, что с твоим приходом оно улучшилось? Только на твоем счету 
больше 100 заблокированных ударов.  
- Да, блокировать я стараюсь, получается. Если это помогает команде - то почему 
нет? Также пришел Максим Осипов, тоже очень сильно помогает, мы с ним в 
паре часто выходим. У нас и нападающие очень сильно помогают. Тот же Даниил 
Романцев, Алексей Бывальцев, Андрей Обидин. Естественно, схема нашего 
меньшинства немножко отличается от того, как мы играли раньше, она немного 
необычная, но рабочая. 
- По статистике вы играете результативнее в третьем периоде, чем в первых двух 
- седьмое место в КХЛ. Чем это можно объяснить?  
- Я думаю, что "физику", внутренние резервы подключаем. Есть силы, чувствуем, 
что можем добавить. Еще, думаю, психология. И работа в раздевалке - друг 
друга подбадриваем. 
- А кто держит раздевалку? Кто больше всего подбадривает?  

https://kazved.ru/news/bars-vtoroi-sezon-podryad-ostalsya-bez-plei-off-5868919


 

 

- Сергей Широков, Никита Трямкин, Анатолий Голышев. Я бы не сказал, что кто-
то выделяется, только если Широков как капитан. Но нет такого, что кто-то один 
говорит, а другие молчат. Один сказал, потом второй, третий... Это 
заразительная эмоция. 
- В чем феномен Сергея Широкова? Ему уже 37.  
- Я думаю, прежде всего, игра ему нравится и приносит удовольствие. Он не 
перестает любить хоккей. Ну и мастерство - его не отнять - и трудолюбие. Сергей 
- молодец. 
- Вы шестые по игре дома среди всех команд лиги. В чем секрет?  
- Наверное, в большом желании порадовать наших болельщиков, праздник для 
них устроить. Конечно, трибуны гонят вперед, приятно играть при полном 
стадионе. 
- "Уралец" какую арену напоминает? Ту, что в Нижнем, может быть?  
- У меня вот тоже ассоциация с "Нагорным", немного похоже. 
"Да Коста больше говорит по-русски и все понимает, а Волк не особо говорит, но 
почти все понимает" 
- Торпедовцы называют своих болельщиков лютыми. Как зовете своих?  
- Может быть, из местных ребят кто-то называет, но я не слышал ничего 
особенного. У нас прекрасные болельщики, кайф перед ними играть. 
- Новая команда для тебя после трех лет в Нижнекамске. Что наиболее трудным 
было в адаптации?  
- Наверное, немного перестроиться под новую систему игры, потому что здесь, 
конечно, она отличается от того, как мы играли в Нижнекамске. Нужно было 
понять, что это уже новое место, что надо перестроиться. Более игровая 
команда, другие задачи и, естественно, то, для чего меня брали - меньшинство, 
оно было нестандартным для меня. Немножко пришлось себя не столько 
переучивать, сколько развернуть. 
- Ты пришел в новую команду неограниченно свободным агентом (НСА). Можно 
сказать, хоккей открывается с другого ракурса?  
- С НСА главное, что изменилось - ты впервые вправе выбрать, куда можешь 
пойти. Сам выбираешь свою судьбу. А все остальное может произойти даже 
тогда, когда ты ограниченно свободный агент. Когда тебя обменивают, например. 
- Вы трижды подряд обыгрывали "Ак Барс" в Екатеринбурге. В чем секрет?  
- Я не могу сказать, что есть какой-то победный рецепт. Казань - классная, 
мастеровитая команда. Против таких соперников неприятно играть, выходить, 
бороться. Думаю, команда вышла с сумасшедшим настроем, желанием 
победить. Поэтому в конце декабря получилась волевая победа. Большинство 
сработало, когда забил капитан. Мэйсек отдал классный пас на Зборовского, 
который почти по пустым воротам бросал. А в обороне Галкин подтащил. 
Здорово сыграли у своих ворот, на команду, не дали много шансов, а если что-
то происходило, то Володя подтаскивал. 
- У Зборовского во время интервью по ходу одного из матчей чувствовался 
акцент. Он действительно говорит с акцентом?  
- В жизни не скажу, но он очень хорошо говорит по-английски. Входит в 
небольшой такой образ - это выглядит очень забавно, он может исполнить, что-
то смешное сказать. Но не на постоянной основе. 
- Его английский лучше твоего?  
- Мне кажется, я знаю английский неплохо, мне ничто не мешает контактировать 
с иностранцами в команде. Но со стороны мне кажется, что у Сереги английский 
лучше, чем у меня. 
- Кто лучше всего из иностранцев говорит на русском?  



 

 

- Стефан Да Коста, безусловно! Он все понимает и очень много говорит. 
Моментами он может целые предложения выдавать или сказать что-то смешное. 
Он много лет играет в России. 
- Вы же с ним пересекались в твой первый сезон в ЦСКА...  
- Да, но тогда он по-русски вообще не говорил. 
Кертис Волк, наверное, не так много говорит по-русски, но может что-то сказать 
по приколу. Хотя он понимает, наверное, процентов 90 из того, что ты ему 
говоришь по-русски. Стефан больше говорит и все понимает, а Волк не особо 
говорит, но почти все понимает. 
- Кажется, что Владимир Галкин выходит на новый уровень после прихода 
Евгения Аликина в межсезонье. Согласен?  
- Возможно. Я так понимаю, что Володя впервые стал чистым вторым номером. 
Раньше он был третьим. А здесь он от доверия стал прогрессировать. У него 
стало больше игрового времени, и на этом фоне он может выйти на новый 
уровень. Дай бог, чтобы так оно и было. 
- Кого отметишь из молодых игроков команды?  
- Если Денежкин считается, то Макс мне очень нравится. Еще не знаю какого года 
Обидин, но он для меня больше не молодой, чем молодой. 
Игра Денежкина мне очень нравится, особенно как он себя показывал себя на 
предсезонке, в начале сезона. Здорово выглядел, помогал. Потом, конечно, 
травма все испортила. Но сейчас он восстановился, и дай бог, чтобы быстрее 
вернулся на свой уровень. А по одной из игр с Казанью мне Егор Алексеев 
понравился, отдавал себя всего игре. 
"Когда играли с Лайпсиком в США, многие там говорили, никогда в жизни не 
поедут в Россию. Потом было забавно увидеть Брэндана в КХЛ" 
- Ты ездил играть в юниорскую лигу Северной Америки. Как возникла эта идея?  
- Было непонятно, возьмут ли меня в "Красную Армию". И мне агент, хотя у нас 
и не было подписано соглашение о сотрудничестве, предложил попробовать. 
Причем еще за год до того, как я поехал. Мы с родителями подумали - почему 
бы и нет. Я пошел в школу, на тот момент закончил девятый класс. Последние 
два отучился экстерном, за год их прошел и поступил в институт на заочку, тогда 
и поехал в Америку. 
- Изучал статистику и удивился. В первом сезоне в NAHL у тебя был показатель 
полезности "-30"!  
- У меня?! Это ошибка! Я сначала поехал в USHL, сыграл там очень мало. Мне 
там не очень нравилось, подошел к тренеру и попросил, чтобы меня обменяли. 
Но мне объяснили, что в рамках этой лиги обмен невозможен, так как я не сыграл 
полный сезон. Поэтому обменяли в лигу ниже. И я попал в самую слабую команду 
чемпионата. 
В плане технической оснащенности игроки были не очень, многие команды 
больше старались устроить просто зрелище. Было ощущение, что ребята там 
больше доигрывают. Хотя были и те, кто играл, чтобы получить стипендию в 
колледже, чтобы выступать за команду и учиться бесплатно. Из моей команды 
несколько человек получили стипендии. 
У нас была откровенно слабая команда, и год прошел тяжело. 
- Как возник вариант с WHL?  
- Я сыграл за сборную России U-17 на чемпионате мира, тренер у нас был Сергей 
Суярков. Мы выиграли турнир, и тогда меня задрафтовал "Портленд", хотя 
изначально планировалось, что меня заберет команда "Драммондвилл" из 
QMJHL. 
- В "Портленде" ты играл с Лайпсиком. Общаетесь с ним до сих пор?  



 

 

- После матчей можем перекинуться парой фраз. Когда он приехал в КХЛ, 
посмеялись, что он будет играть в России. Когда мы были там, многие ребята 
говорили, что в России нечего делать и они никогда в жизни туда не поедут. Не 
помню, говорил ли Лайпсик что-то такое, но было забавно увидеть его в КХЛ. 
- Как вам удалось стать чемпионами?  
- У нас был сильный тренерский штаб во главе с Майком Джонстоном, который 
потом тренировал "Питтсбург". Джонстону ассистировал Трэвис Грин, который 
долгое время был главным в "Ванкувере". Плюс подобрались хорошие игроки. У 
нас сложилась тройка Брендан Лайпсик - Ник Петан - Тай Рэтти. Первые двое в 
регулярке набрали по 120 очков за сезон, а третий - 110. И защитники у нас были 
приличные, например, Сэт Джонс, Деррик Пулио. Потенциал? По Джонсу не 
сразу было понятно, что он будет играть в НХЛ, но он быстро добавил, а по 
ударной тройке прямо чувствовалось, что эти ребята мастера. 
- Каким показался уровень МХЛ после WHL? Ты как раз вернулся в "Красную 
Армию".  
- На тот момент мне показалось, что таких сильных мастеров в лиге не хватало. 
Средний уровень был примерно такой же, а вот людей, которые прямо 
выделялись - ощутимо меньше. 
"Моя фишка с блоками - еще с детской школы" 
- Сезон 2014/15 - твой первый в КХЛ за ЦСКА. Вы уступаете в полуфинале плей-
офф СКА, ведя в серии 3-0. Что это было?  
- Я сильно удивился. После каждого поражения Дмитрий Квартальнов приходил 
в раздевалку и убеждал, что мы пройдем дальше, что мы лучше. Мое мнение - 
СКА победил за счет большинства. Оно было бешеным, мы его разбирали под 
микроскопом. Был акцент на то, чтобы закрыть на вершине Дадонова, 
выполняем установку, а они берут и по-другому разыгрывают, находят 
возможности забить. 
- В каком клубе КХЛ ты достиг наибольшего прогресса?  
- Наверное, основам меня научили в ЦСКА Квартальнов и Никитин. Игорь 
Валерьевич был очень суровым, требовательным тренером, но мне все это 
пошло на пользу. А прогресс, думаю, у Петериса Скудры в "Торпедо", плюс там 
был прекрасный коллектив. И еще, наверное, первый год в "Сочи" у Сергея 
Зубова, от середины сезона до серии плей-офф против "Локомотива". Второй 
сезон в "Сочи" был в помойку, а дальше уже назову Нижнекамск. Первый сезон 
там с Вячеславом Буцаевым и его помощником Завьяловым, который мне очень 
сильно помог, поклон ему за это. И потом, наверное, при Олеге Леонтьеве 
удалось сделать большой шаг вперед. 
- Правда, что Скудра мог плеснуть водой, если ему не понравились твои 
действия?  
- Было такое, один раз потерял шайбу - и на скамейке на меня полилась сладкая 
вода. 
- В "Нефтехимике" в прошлом сезоне ты стал лучшим в КХЛ по блокированным 
броскам. Может, тебя нижнекамец Шарипзянов на это вдохновил?  
- Нет, вообще нет. У меня эта фишка с блоками - еще с детской школы. Там это 
было часто. Когда в Америку уехал, немного отошло. А дальше постепенно 
возвращалось. В "Сибири" я много блокировал. А Шарипзянов тут не причем, 
просто так получилось, что мы с ним примерно похожие игроки. 
- Ты как-то признавался, что сразу видишь на льду, когда кто-то убирает ногу или 
уворачивается от шайбы. Когда замечаешь такое, это способно вывести из себя?  
- Немного раздражает - это сразу видно. Бывает, конечно, что ты хочешь поймать 
бросок, но просто не успеваешь подстроиться, шайба летит с большой 



 

 

скоростью. Но когда люди специально не выходят на линию броска или ноги 
убирают - это раздражает или скорее разочаровывает. 
- Как тебе уровень конкуренции в КХЛ в нынешнем сезоне? Плотная таблица, 
очень много неожиданных результатов.  
- Много команд очень удивили в начале чемпионата. Конкуренция стала намного 
серьезнее, сейчас нет такого, как раньше, когда был ряд команд, которые ты с 
большой долей вероятности обыграешь. Сейчас каждый может обыграть 
каждого. Конкуренция выросла - и это точно идет на пользу лиге. 
- С тем же "Нефтехимиком" у команды было четыре тяжелых матча. Они были 
особенными?  
- Это были особенные матчи против моей бывшей команды. Там я провел 
отличное время. После первого матча в Нижнекамске диктор объявил, что в 
составе "Автомобилиста" выступает бывший капитан команды - было очень 
приятно. В Нижнекамске отличные болельщики, которые всегда поддерживают 
команду. "Нефтехимик" всегда играет в атакующий хоккей, всегда хорошо бежит. 
Это неуступчивый соперник, ребята там с характером. Во всех матчах была 
упорная борьба. 
- Что бы ты изменил в современной КХЛ? Может, ввел бы единый стандарт 
коробок?  
- Идея, конечно, хорошая, но с другой стороны, всегда интересно играть, когда у 
тебя одна площадка "канадская", а другая - "финская". Мне нравится и там, и там. 
Какой-то баланс есть. Я, наверное, также за один размер, но не могу выбрать, за 
какой именно. Поэтому мне не принципиально. Но я больше за единый стандарт. 
- А долгие сборы в аэропорту? Досмотры длительные и прочее?  
- Если команда улетит быстрее, а персонал останется, то, по-моему, это не 
очень. Дополнительные затраты, другой самолет. Лучше всей командой 
посидеть, подождать и вместе улететь. 
А вот что бы изменил - сложно сказать. Как минимум - гостевые раздевалки 
улучшить в половине команд лиги. Что именно? Оборудование, просто качество 
раздевалок. Люблю Нижний Новгород, но там гостевая раздевалка не самая 
лучшая. Зал очень маленький у многих клубов. Хотя в Нижнекамске гостевой 
команде предоставляется свой разминочный зал, а сама команда хозяев 
разминается в подтрибунном помещении. 
"Хотелось бы когда-нибудь за сборную поиграть" 
- Кто тебя впечатляет из наших молодых в НХЛ? Воронков, Минтюков?  
- Не могу сказать, что прямо сильно слежу за нашими пацанами, но Воронков 
молодец, что поехал за океан, хотя писали, что он скучает и может вернуться. 
Думаю, ему повезло, что в "Коламбусе" есть русские пацаны: Марченко, Чинахов, 
Проворов. Это ему определенно помогло. Я, конечно, очень рад за Диму, потому 
что с его стилем, наверное, не каждый верил, что он может зацепиться за НХЛ, 
так как там и своих таких хватает. Но Воронок молодец! 
- А кто тебе импонирует из защитников в КХЛ?  
- Наверное, если не брать во внимание супер-забивных ребят, а смотреть на 
жестких защитников, то что-то между Гришей Паниным и Мишей Пашниным. 
- Панину уже 38...  
- Он следит за своим телом, тренируется, это профессионал. И Пашнин - 
хороший защитник, надежный, силового формата. 
- О чем мечтаешь?  
- Хотелось бы когда-нибудь за сборную поиграть. Но по возрасту... Сейчас берут 
только молодых. Либо СКА или ЦСКА. Поэтому это все дальше и дальше, но 
мечта такая есть. 
- У тебя на самом деле оклад 35 млн рублей?  



 

 

- Впервые о таком слышу. 
- Как сохраняешь и сберегаешь деньги? Балуешься криптой?  
- Нет, ничем таким не балуюсь. Считаю, если не разбираешься, то нечего и лезть. 
Деньги трачу на ипотеку, именно жилую недвижимость. Москва, у меня двое 
детей, расширяемся, хочется жить в более комфортных условиях. Плюс чтобы 
родители жили в комфорте и у каждого ребенка впоследствии была своя 
квартира. 
- В чем сила хоккея?  
- Наверное, в мужской работе, в отношении к этому. Все-таки хоккей - это не 
только про валяться и падать, но и про то, что когда больно - надо вставать, 
терпеть и дальше идти. 
- Андрей Назаров говорил, что футболисты валяются, а хоккей - супермужской 
вид спорта. Егор Титов - что в футболе надо бегать, а в хоккее оттолкнулся и 
поехал, поэтому можно до 40 лет играть. Твое мнение?  
- Здесь мне, конечно, мнение Назарова ближе. Что касается слов Титова, то надо 
попробовать выйти во время игры, когда тебя во втором периоде закрывают в 
зоне, накладывают смены, и ноги уже вообще не двигаются. 

https://metaratings.ru/blog/poteryal-shaibu-i-na-menya-polilas-sladkaya-voda-
intervyu-kirilla-vorobyova-iz-avtomobilista/ 

Похожие сообщения (11): 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: у игроков "Ак Барса" взыграло самолюбие, поэтому они 
выигрывают (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов высказался об 
удачном отрезке "Ак Барса" в январе. Команда Зинэтулы Билялетдинова 
выиграла в пяти из последних шести сыгранных матчей. 
"Многие критиковали "Ак Барс", потому что неинтересно было смотреть на то, как 
команда играет. Но в ней собраны мастеровитые игроки, у которых взыграло 
самолюбие. Поэтому они сейчас выигрывают. Интересно, как у них пойдут дела 
дальше. Поражения всегда бьют по самолюбию. Думаю, что руководство "Ак 
Барса" спрашивает с игроков за поражения, поэтому они стараются изо всех сил 
исправить положение", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/505575-
Schitov_u_igrokov_Ak_Barsa_vzygralo_samoljubie_poetomu_oni_vyigryvajut 

К заголовкам сообщений 

Лукоянов: в "Ак Барсе" никто не запрещает играть в не "блевотный" 
хоккей (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов высказался об игре казанского клуба в 
нынешнем сезоне КХЛ. 
"Я смотрел, что говорил Филатов. Нам никто не запрещает играть в не 
"блевотный" хоккей. В том году первому звену запрещали? Людям, которые могут 
что-то сделать, Зинэтула Хайдарович никогда ничего не запрещает. 
В контексте Кубка неважно, если нет красивой игры, но, если нет ни результата, 
ни игры? Согласен. Иногда бывают моменты, когда не идет и вообще ничего не 

https://metaratings.ru/blog/poteryal-shaibu-i-na-menya-polilas-sladkaya-voda-intervyu-kirilla-vorobyova-iz-avtomobilista/
https://metaratings.ru/blog/poteryal-shaibu-i-na-menya-polilas-sladkaya-voda-intervyu-kirilla-vorobyova-iz-avtomobilista/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2010939_Popal_v_samuju_slabuju_komandu_Zashhitnik_Avtomobilista_Vorobjev_rasskazal_ob_igre_v_lige_NAHL
https://allhockey.ru/news/show/505515-Kirill_Vorob_ev_zayavil_chto_Stefan_Da_Kosta_ochen_mnogo_govorit_po_russki
https://www.sports.ru/hockey/1115806835-kirill-vorobev-ob-igre-s-lajpsikom-v-whl-kogda-on-priexal-v-kxl-posmey.html
https://sport24.ru/hockey/news-616513-vorobyev-v-amerike-mnogiye-rebyata-govorili-chto-v-rossii-nechego-delat-i-oni-nikogda-v-zhizni-tuda-ne-poyedut
https://allhockey.ru/news/show/505575-Schitov_u_igrokov_Ak_Barsa_vzygralo_samoljubie_poetomu_oni_vyigryvajut
https://allhockey.ru/news/show/505575-Schitov_u_igrokov_Ak_Barsa_vzygralo_samoljubie_poetomu_oni_vyigryvajut


 

 

получается. Для меня лучше тогда выиграть 1:0, чем проиграть 0:6. Если нет 
шайб, то нужно хотя бы результат какой-то делать", - сказал Лукоянов YouTube-
каналу "Это хоккей, брат!". 

https://www.championat.com/hockey/news-5415314-lukoyanov-v-ak-barse-nikto-ne-
zapreschaet-igrat-v-ne-blevotnyj-hokkej.html 

К заголовкам сообщений 

Лукоянов - о новом ледовом дворце "Сибири": на старой арене болели 
громче (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов поделился эмоциями от игры в новом 
ледовом дворце новосибирской "Сибири" (4:0) и заявил, что в старом менее 
вместимом стадионе поддержка домашней публики была громче. 
"Какие впечатления от арены? На старой арене, как по мне, болели громче. А 
так, хороший дворец, уже второй раз играем тут. Мы бы тоже хотели себе новую 
арену. 
Едем домой с хорошим настроением. В прошлом году у нас спокойно получалось 
вести и доводить матчи до победного, а в Омске нарушили ритм. Есть 
шероховатости в обороне, это нас и подвело. Да и в Омске всегда хорошая 
поддержка, которая гнала "Авангард" вперед". 

https://www.championat.com/hockey/news-5416032-lukoyanov-o-novom-ledovom-
dvorce-sibiri-na-staroj-arene-boleli-gromche.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тут все отлично сделано". Радулов оценил новый ледовый дворец в 
Новосибирске (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов поделился эмоциями от игры в 
новом ледовом дворце новосибирской "Сибири" (4:0). Опытный форвард 
отметился заброшенной шайбой в большинстве под занавес второго периода. 
"Классно тут. Только приятные ощущения от игры здесь, отличный лед. Здесь 
всегда хорошая атмосфера, что в старом дворце, что в новом. Только 
болельщиков больше стало. 
Есть ощущение, что российские хоккейные арены становятся все лучше? 
Абсолютно. Это здорово, комфортно для болельщиков. Очень рад за 
новосибирцев. Тут все отлично сделано, побольше бы таких арен", - цитирует 
Радулова пресс-служба казанского клуба. 
Напомним, "Сибирь-Арена" вмещает в себя 10 587 зрителей. Новосибирская 
"Сибирь" переехала в новый ледовый дворец в прошедшее межсезонье.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415966-tut-vsyo-otlichno-sdelano-
radulov-ocenil-novyj-ledovyj-dvorec-v-novosibirske.html 

К заголовкам сообщений 

Кривокрасов раскритиковал вратарей "Сибири" после поражения от "Ак 
Барса": "Они должны вытаскивать матчи" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 30 января 2024) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
остался недоволен игрой вратарей команды в матче против "Ак Барса" (0:4) в 
ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415314-lukoyanov-v-ak-barse-nikto-ne-zapreschaet-igrat-v-ne-blevotnyj-hokkej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415314-lukoyanov-v-ak-barse-nikto-ne-zapreschaet-igrat-v-ne-blevotnyj-hokkej.html
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https://allhockey.ru/news/show/505538-Lukoyanov_o_novom_ledovom_dvorce_Sibiri_na_staroj_arene_boleli_gromche
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https://www.championat.com/hockey/news-5415966-tut-vsyo-otlichno-sdelano-radulov-ocenil-novyj-ledovyj-dvorec-v-novosibirske.html


 

 

В стартовом составе новосибирцев вышел голкипер Денис Костин. После двух 
пропущенных шайб в первом периоде его заменил Антон Худобин, который 
также пропустил два гола.  
" Пропустить первые два гола за три броска... я не знаю, как можно здесь собрать 
команду. Хорошие вратари должны хотя бы два матча вытаскивать и играть на 
ноль, дать команде шанс хотя бы. Я не хочу винить вратарей, вратаря Костина, 
но они обязаны при любом раскладе, как бы команда ни играла, должны играть, 
вытаскивать матчи, сами, одни". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krivokrasov-raskritikoval-vratarey-
sibiri-posle-porazheniya-ot-ak-barsa-2173880/ 

К заголовкам сообщений 

Кривокрасов: когда игроки "Сибири" будут отдаваться на 100% - игра 
будет (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
прокомментировал третье поражение подряд в матче с "Ак Барсом" (0:4) и заявил 
о недостаточной самоотдаче игроков новосибирского клуба. 
"Я анонсировал перестановки в составе после прошлого матча? Хотелось бы 
поменять игроков, но когда я стал анализировать и смотреть... Никого не 
заменить. У нас очень короткая скамейка на данный момент. 
Будем ли вызывать игроков из МХЛ? В такой ситуации, когда абсолютно не все 
потеряно, мы еще в гонке за плей-офф, и одна игра может изменить многое, я не 
смогу доверить какому-то молодому игроку, который еще не был в КХЛ. На 
данный момент мы еще в гонке за плей-офф. Если бы уже руки сложили - другое 
дело. Но на данный момент мы еще боремся, цепляемся всеми путями. 
Команду подкосили технические поражения? Это могут быть только отговорки с 
моей точки зрения. У нас есть хороший шанс зацепиться даже без этих очков. 
Нужно выходить и контролировать то, что мы можем контролировать на данный 
момент, а не беспокоиться, что может произойти, вернут очки нам или нет. Это 
уже история. Нужно доставать в последнем отрезке все из себя. Чтобы каждый 
игрок был доволен собой. Самое главное, чтобы они отдавались зрителям, игре. 
Когда они будут отдаваться на 100% - игра будет. На данный момент у нас этого 
нет. Не каждый отдается на 100%, в этом и проблема. Когда выпадает один игрок 
- это дырка в нашей лодке. А если выпадает два или три - это уже большая дыра 
в нашем корабле. Это происходит из игры в игру. Это уже индивидуально каждый 
игрок должен готовиться к играм. Если он не готовится, мы стараемся найти 
замену, но у нас короткая скамейка. Есть определенный лимит, с чем мы можем 
работать. 
Перетряхнул звенья по ходу встречи? Эффект большой я не увидел, но понимал, 
что нужно что-то менять сейчас. С первой же смены я видел, что что-то здесь не 
так. Только поэтому я поменял состав. С такой командой мы горим 2:0 и нужно 
что-то сделать со второго периода. 
Убрали Короткова от Шашкова и Михеева? Стали чуть просаживаться. Где-то 
что-то не пошло. Был всплеск какой-то, я его держал игры три или четыре, а 
потом чуть-чуть просели. Я решил, что их надо разбить, чтобы сделать более 
равными звенья. Они все рабочие парни. За счет работы они играли, у них был 
результат. 
Красоткин? Надеемся, он выйдет на следующую игру", - передает слова 
Кривокрасова корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415962-krivokrasov-kogda-igroki-sibiri-
budut-otdavatsya-na-100-igra-budet.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krivokrasov-raskritikoval-vratarey-sibiri-posle-porazheniya-ot-ak-barsa-2173880/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krivokrasov-raskritikoval-vratarey-sibiri-posle-porazheniya-ot-ak-barsa-2173880/
https://www.championat.com/hockey/news-5415962-krivokrasov-kogda-igroki-sibiri-budut-otdavatsya-na-100-igra-budet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415962-krivokrasov-kogda-igroki-sibiri-budut-otdavatsya-na-100-igra-budet.html


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Сибири" устроил разнос в раздевалке после поражения от 
"Ак Барса" (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Как сообщает корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич, после 
проигранного "Сибирью" матча с "Ак Барсом" (0:4) генеральный директор клуба 
Кирилл Фастовский разговаривал в раздевалке на повышенных тонах и устроил 
разнос команде. 
Это поражение стало третьим подряд для новосибирцев, за эти матчи они 
забросили всего одну шайбу и пока находятся на 10-й строчке Восточной 
конференции. 
"Сибирь" отстает от зоны плей-офф на четыре очка. До окончания регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги новосибирскому клубу 
осталось провести 10 матчей. В следующем матче новосибирская "Сибирь" 
примет на своей площадке хабаровский "Амур". Встреча пройдет в Новосибирске 
2 февраля и начнется в 15:30 мск. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415926-gendirektor-sibiri-ustroil-raznos-
v-razdevalke-posle-porazheniya-ot-ak-barsa.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Стась: "Поездив по всей России, точно могу сказать, что Минск - 
самый комфортный город для жизни" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 30 
января 2024) 
Игрок минского "Динамо" Андрей Стась поделился мнением о выступлении 
команды в нынешнем сезоне КХЛ, а также о возвращении в Беларусь после 
долго периода выступления в России. 
- Нужно время, чтобы притереться друг к другу, понять требования тренера. 
Очень много новых ребят. Для многих это первый опыт выступления в КХЛ. Это 
не оправдание, просто нужно сделать поблажку.  
- Какие были ощущения, когда вернулся в Минск?  
- Рад вернуться. Спасибо руководству. Безумно рад вернуться домой. Минск - 
один из лучших городов на Земле для жизни, для хоккея, развития. В лиге - точно. 
Поездив по всей России, точно могу сказать, что Минск - самый комфортный 
город для жизни, - сказал Стась.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112988848-andrej-stas-poezdiv-po-vsej-rossii-
tochno-mogu-skazat-chto-/ 

К заголовкам сообщений 

Чудил в Америке на полную катушку, вернулся в Россию и обещал 
остепениться, а теперь избил канадца. Бердин в огне! (Sport24.ru, Москва, 
30 января 2024) 
Настоящий рок-н-рольщик.  

https://allhockey.ru/news/show/505540-Krivokrasov_kogda_igroki_Sibiri_budut_otdavat_sya_na_100_igra_budet
https://www.sports.ru/hockey/1115806533-trener-sibiri-krivokrasov-ne-kazhdyj-igrok-otdaetsya-na-100-v-etom-pro.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415926-gendirektor-sibiri-ustroil-raznos-v-razdevalke-posle-porazheniya-ot-ak-barsa.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115806352-gendirektor-sibiri-fastovskij-ustroil-komande-raznos-v-razdevalke.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112988848-andrej-stas-poezdiv-po-vsej-rossii-tochno-mogu-skazat-chto-/
https://by.tribuna.com/hockey/1112988848-andrej-stas-poezdiv-po-vsej-rossii-tochno-mogu-skazat-chto-/


 

 

Матч между "Сочи" и "Куньлунем" может вызвать интерес только у 
немногочисленных болельщиков этих команд. И если сочинцам благодаря 
классной работе маркетинга удается завлечь на трибуны "Большого" приличную 
аудиторию из туристов, то китайская команда, играющая в Подмосковье, имеет 
совсем уж микроскопическую фан-базу. А в этом сезоне они еще и одни из 
главных аутсайдеров лиги.  
Игра, которая завершилась победой "драконов" со счетом 4:2, могла так и пройти 
незамеченной, если бы не действия Михаила Бердина. В первом периоде после 
двух пропущенных шайб во вратаря "Сочи" врезается Девин Броссо - форвард 
"Куньлуня", который за несколько минут до этого поразил ворота Бердина. 
Михаил не стал дожидаться, когда за него вступятся партнеры, и сам пошел в 
рукопашную!  
От такого поступка Бердина, кажется, оторопели даже судьи. Лайнсмены не 
сразу включились в эпизод и позволили вратарю сочинцев хорошенько оттаскать 
канадца. Еще чуть-чуть и это напомнило бы избиение. Бердин за этот 
нетипичный для вратаря перформанс получил 17 минут штрафа: 5 за драку, 10 
как дисциплинарнка и еще 2 как зачинщик. Его жертву, впрочем, тоже наказали: 
как за драку, так и за блокировку.  
То, что в исполнении другого вратаря могло выглядеть как дикость, для Бердина 
- чуть ли не правило. Играя за океаном, а там он провел немало сезонов, Михаил 
неоднократно ввязывался в подобные заварушки. Иногда становился 
зачинщиком драк, иногда - давал отпор. Играя в АХЛ, уже бывший вратарь 
"Манитобы" сполна соответствовал духу этой лиги.  
Бердина вполне можно было назвать рок-н-рольщиком. Ведь он не только 
дрался с полевыми игроками, но и, например, забивал в чужие ворота. Еще в 
2020 году, выступая в американской юниорской лиге USHL, россиянин прицельно 
бросил по пустым воротам и попал! Тем самым он исполнил мечту многих 
вратарей. Он так обрадовался, что отпраздновал свой гол походкой в стиле 
Конора Макгрегора.  
Помимо драк и голов Бердин мог легко пойти в обводку или, например, выпнуть 
шайбу из своей зоны...ногой. Иногда он напоминал футбольных вратарей, вроде 
Михаэля Нойера. Это проявлялось и в некоторых его сейвах. Михаил из тех 
голкиперов, которые могут ошибиться с выбором позиции, но исправиться в 
эффектном прыжке. Впрочем, приехав в играть в Россию, он решил 
остепениться. Как минимум на словах.  
"Раньше я больше занимался шоу, но сейчас пришло время играть на результат. 
Это понимание пришло ко мне уже в конце моего выступления в АХЛ. Понял, что 
обыгрыш полевых игроков - это перебор. Да, я продолжаю играть клюшкой, но не 
рискую. Не делаю развороты, прыжки. Это шоу никому неинтересно. Можно хоть 
десять раз удачно все исполнить, но один раз ошибешься, и тебя съедят. Люди 
обычно запоминают плохое", - рассказывал Бердин минувшей осенью.  
У Бердина, когда он еще три года назад приезжал в СКА, и правда были 
проблемы с адаптацией к нашему хоккею. В АХЛ в порядке вещей силовые 
приемы в исполнении вратарей. Для Михаила это было частью стиля. Тогда как 
в КХЛ судьи трактуют такое поведение иначе. За первые четыре матча в нашей 
лиге Бердин дважды удалился. Были у него штрафы и в этом сезоне, еще до 
резонансного матча с "Куньлунем".  
Желание Бердина стать серьезнее, не распыляться на посторонние факторы и 
стать лучше понятно. Считается, что вратари должны быть спокойными, в 
некотором роде даже меланхоликами. Об этом говорят в хоккейном обществе, 
этому учат тренеры вратарей. Но нутро не скроешь. Собственное "я" можно 
подавлять, но не убить. Бердин другой. Ну вот такой - эмоциональный, куражный, 



 

 

немного безбашенный. Об этом он напомнил еще на Матче Звезд в декабре, 
когда прошел от ворот до ворот, а дракой с канадцем из "Куньлуня" только 
убедил в том, что это "тот самый" Бердин.  

https://sport24.ru/hockey/article-616408-chudil-v-amerike-na-polnuyu-katushku-
vernulsya-v-rossiyu-i-obeshchal-ostepenitsya-a-teper-izbil-kanadtsa-berdin-v-ogne 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Бердин рассказал, что во время драки у него не было агрессии к 
игроку "Куньлуня" (ТАСС, Москва, 30 января 2024) 
Голкипер "Сочи" Михаил Бердин не имел острой агрессии по отношению к 
нападающему китайского клуба "Куньлунь Ред Стар" Девину Броссо в эпизоде с 
дракой в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом Бердин 
рассказал ТАСС.  
29 января "Куньлунь" обыграл "Сочи" на выезде со счетом 4:2. В первом периоде 
при счете 2:0 в пользу гостей Броссо столкнулся с Бердиным, после чего 
началась драка, в результате которой вратарю выписали 17 минут штрафа. Он 
получил две минуты как зачинщик, пять минут - за драку, еще 10 - 
дисциплинарное наказание, в то время его соперник - пятиминутный штраф и 
две минуты за блокировку. Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ во вторник 
наложил на Бердина денежный штраф, в то время как Броссо 
дисквалифицирован на одну игру, поскольку у него в сезоне больше двух 
больших штрафов за драку.  
"Какой-то агрессии к нему не было. Он просто влетел в меня, я его чуть 
подтолкнул, он ударил меня в шлем, и тут уже не было варианта заднюю давать. 
Игра шла на другой стороне льда, партнеры были далеко, поэтому сам сделал 
эту работу, - сказал Бердин. - Это единичный, редкий случай, который 
произошел. Получилось так, как получилось, и это не то, к чему я стремлюсь. 
Матч "Сочи" - "Куньлунь Ред Стар", в котором не было большой турнирной 
интриги, получился самым интересным и обсуждаемым".  
По словам Бердина, его драка с Броссо взбодрила зрителей. "Ну и команда тоже 
взбодрилась, просто сразу третий гол ненужный пропустили. А так команда стала 
лучше играть. Когда я выступал в Америке, когда проигрывали, у нас были 
драчуны, которые заводили команду и меняли ход встречи", - отметил вратарь.  
"Я не вижу ничего в этом плохого. Это не игра плей-офф, и я понимаю, если был 
бы риск получить травму. А так выпустил пар, но это, повторю, очень редкий 
случай. Просто так требовала ситуация на льду. Моя основная работа - шайбу 
ловить, а не драться, но разок и можно дать сдачи. Я больше 70 матчей провел 
в КХЛ, и это был первый случай", - добавил собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/19857973 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Радий Хабиров мечтает о Кубке Гагарина (ИА Башинформ, Уфа, 30 января 
2024) 
"Хоккейная" мечта Главы Башкирии - чтобы уфимский клуб "Салават Юлаев" 
получил главный трофей Континентальной хоккейной лиги. Об этом Радий 
Хабиров рассказал на встрече с блогерами, отвечая на вопрос Артема Куртова. 

https://sport24.ru/hockey/article-616408-chudil-v-amerike-na-polnuyu-katushku-vernulsya-v-rossiyu-i-obeshchal-ostepenitsya-a-teper-izbil-kanadtsa-berdin-v-ogne
https://sport24.ru/hockey/article-616408-chudil-v-amerike-na-polnuyu-katushku-vernulsya-v-rossiyu-i-obeshchal-ostepenitsya-a-teper-izbil-kanadtsa-berdin-v-ogne
https://tass.ru/sport/19857973
https://allhockey.ru/news/show/505541-Berdin_o_drake_s_Brosso_moya_rabota_lovit_shajby_no_razok_mozhno_dat_sdachi
https://www.sports.ru/hockey/1115806592-berdin-o-drake-s-brosso-iz-kunlunya-match-v-kotorom-ne-bylo-bolshoj-tu.html


 

 

"На днях "юлаевцы" обеспечили себе участие в плей-офф. Какие у вас ожидания 
от этого сезона, встречи с какими соперниками вы бы хотели увидеть?" - спросил 
блогер. 
"Для нас всех, для меня как руководителя это еще вопрос престижа. У всех 
болельщиков, и у меня тоже, есть мечта о Кубке Гагарина. Не было еще ни 
одного начала сезона, когда бы я не встречался с клубом. Мне всегда дарят 
клюшку либо футболку, я всегда говорю: "Идем за Кубком Гагарина". Как обидно 
было и мне, и команде после сумасшедшего матча с "Авангардом". Я два дня 
ходить не мог. Тогда на таком подъеме были, я уж подумал, вот-вот - и Кубок 
наш. Но, как вы помните, было решение КХЛ об остановке игр, и мы потеряли 
возможность. 
Вторая история гораздо более обидная. Настолько обидное было поражение от 
"Адмирала", безумие просто. Тем более команда неплохо провела сезон. Вчера 
состоялся реванш. Команда поняла, что можно побеждать и такого неудобного, 
сильного противника, преодолела психологический барьер. 
На мой взгляд, тут мудрить сильно не надо, какой противник выпадет, такой и 
выпадет. Лишь бы травм не было. Вообще, мне очень нравится, как играет 
команда. У нас отличные игроки, хорошие легионеры, тренер мне очень 
нравится. Он нас, конечно, доводит до инфаркта, когда оставляет ребят играть 
вчетвером. Какую выдержку надо иметь. Еще предстоят сложные яркие игры с 
ведущими клубами. Давайте болеть за наших ребят, мне кажется, в этом году у 
нас есть шансы", - предложил Радий Хабиров. 

https://www.bashinform.ru/news/social/2024-01-30/radiy-habirov-mechtaet-o-kubke-
gagarina-3623359 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата" Баширов: выход в плей-офф воспринимаем 
спокойно, в рабочем порядке (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 
января 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в интервью 
Metaratings.ru высказался по поводу досрочного выхода уфимцев в плей-офф, а 
также ответил на вопрос, за счет чего команда играет без спадов.  
- "Салават Юлаев" досрочно обеспечил себе место в плей-офф. Насколько это 
ожидаемое для вас событие? Все-таки за 11 туров до конца "регулярки" вы в 
восьмерке.  
- Это хороший промежуточный результат. В ходе сезона такой задачи мы себе 
не ставили. Главной задачей было показать болельщикам зрелищную игру и 
хорошо подготовиться к играм плей-офф. Поэтому выход в плей-офф 
воспринимаем спокойно, в рабочем порядке.  
- Команда играет без затяжных спадов. Как удается сохранять стабильность в 
игре?  
- Тренерский штаб считает, что команда должна идти от игры к игре. Было важно 
постараться выиграть каждый следующий матч. Наверное, это помогает 
избежать длительных игровых кризисов, - сказал Баширов. 
"Салават Юлаев" по итогам 57 проведенных матчей занимает третье место в 
турнирной таблице Восточной конференции с 77 очками в активе. Команда 36 
раз победила и в 21 случае уступила соперникам. 
По информации телеграм-канала Baza, счета клуба были арестованы из-за 
долгов. В понедельник, 29 января, Федеральная налоговая служба (ФНС) 
приостановила операции по счетам уфимской команды. 

https://www.bashinform.ru/news/social/2024-01-30/radiy-habirov-mechtaet-o-kubke-gagarina-3623359
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https://metaratings.ru/news/gendirektor-salavata-bashirov-vykhod-v-plei-off-
vosprinimaem-spokoino-v-rabochem-poryadke-329269/ 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов: "Приятный сюрприз московского сезона - кубковые 
шансы "Динамо", ЦСКА и "Спартака" равны" (Russia-hockey.ru, Москва, 31 
января 2024) 
Накануне в Москве торжественное вбрасывание перед матчем "Динамо" - 
"Витязь" (1:2) произвел экс-тренер этих двух клубов, а также "Ак Барса" и сборной 
России, после чего ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  
НА ВБРАСЫВАНИЯХ РОДНЫХ КОМАНД Я ПРИ "СВОИХ"  
- Валерий Геннадьевич, довольны результатом матча, которому дали старт?  
- Московское "Динамо" и "Витязь" - родные для меня команды, посчастливилось 
за них играть и их тренировать.  
Безусловно, идеальный для меня исход таких встреч - овертайм. Но не 
получилось его увидеть в Петровском парке ни после первого торжественного 
вбрасывания четыре года назад, ни сейчас. Тогда в основное время выиграло 
"Динамо", теперь - "Витязь". Так что я - при "своих"!  
Вообще же благодарен организации бело-голубых за то, что не забывают своих 
воспитанников! Очень приятно посещать новую арену "Динамо" в Петровском 
парке. Считаю, что сегодня в Москве она лучшая.  
- За счет чего "Витязь" выиграл?  
- Бывают такие матчи, когда инициативой владеет одна команда, но другая за 
счет самоотдачи и сверхжелания побеждает. Безупречно сыграл голкипер 
"Витязя" Дорожко, плюс атака подмосковной команды в третьем периоде выдала 
две мощные смены и сделала результат.  
СОКРАЩЕНИЕ ЛИМИТА НА ЛЕГИОНЕРОВ БОЛЬШЕ ВСЕХ УДАРИЛО ПО 
"ВИТЯЗЮ"  
- Довольны тем, как родные команды проводят этот сезон?  
- "Динамо" в последние годы приучило нас к стабильным чемпионатам, когда 
команда идет в группе лидеров. Пожелаю бело-голубым перенести эту 
стабильность на плей-офф, здесь главный момент для команды.  
У "Витязя" в силу ряда причин получился крайне тяжелый старт. Но зимой пошли 
матчи, когда у команды видно игровое лицо, она конкурентоспособна. К 
сожалению, "Витязь" вне зоны плей-офф.  
- В чем проблемы "Витязя"?  
- У команды отличные традиции, она всегда славилась бойцовским характером, 
своим игровым почерком. Травмы в начале чемпионата очень сильно повлияли 
на результаты команды. Кроме того, сокращение лимита на легионеров, мне 
кажется, больше всего ударило именно по "Витязю", где всегда были иностранцы 
хорошего уровня.  
В ПОРАЖЕНИИ "ДИНАМО" "ВИНОВАТ" ДОРОЖКО  
- За счет чего может прибавить "Динамо"?  
- На мой взгляд. есть резервы во вратарской линии, нет полной ясности с первым 
номером. Также в реализации моментов. В последних двух проигранных 
встречах - со "Спартаком" и тем же "Витязем" - бело-голубые создали много 
голевых моментов, но подводила реализация.  

https://metaratings.ru/news/gendirektor-salavata-bashirov-vykhod-v-plei-off-vosprinimaem-spokoino-v-rabochem-poryadke-329269/
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2010942_Gendirektor_Salavata_Julajeva_rasskazal_kak_komande_udajetsa_izbegat_dlitelnyh_igrovyh_spadov


 

 

Во вчерашнем поражении "виноват" еще и вратарь "Витязя" Дорожко, он провел 
очень хороший матч. Интересный голкипер, он запомнился и по прошлому 
сезону.  
- Кто фаворит плей-офф в столичном регионе?  
- Впервые за последние годы шансы ЦСКА, "Динамо" и "Спартака" можно 
оценить как равные. Это приятный сюрприз московского сезона!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/belov_priyatny_surprise_season_shansy_cska_dynamo_s
partak_ravny_/ 

К заголовкам сообщений 

 
СДК 

 
Три игрока КХЛ получили дисквалификацию на матч за драки, вратарь 
"Сочи" отделался штрафом (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги, 
рассмотрев эпизоды матчей: "Сочи" - "Куньлунь Ред Стар" (2:4) и "Динамо" - 
"Витязь" (1:2), принял следующие решения: 
Оставить без изменений наказание, наложенное на вратаря ХК "Сочи" Михаила 
Бердина по п.3.4. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Зачинщик драки), 
подвергнуть денежному штрафу. Оставить без изменений наказание, 
наложенное на нападающего "Куньлунь Ред Стар" Девина Броссо по п.3.1. статьи 
28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Драка). 
В соответствии с п. 4.4. ст. 28 Дисциплинарного регламента, если игрок наказан 
третьим и каждым последующим большим штрафом за драку, одноматчевые 
дисквалификации и индивидуальный штраф получили Броссо, защитник 
московского "Динамо" Андрей Миронов и нападающий "Витязя" Егор Зубов. 
Напомним, в конце первой двадцатиминутки в площади вблизи ворот с 
Бердиным столкнулся 29-летний канадский форвард "Куньлуня" Девин Броссо. В 
результате голкипер не сумел сдержать эмоций и вступил в драку с легионером, 
нанеся ему несколько ударов в голову. 
В середине матча москвичей с "Витязем" 29-летний капитан "Динамо" Андрей 
Миронов решил выяснить отношения в кулачном поединке с 22-летним 
нападающим подмосковского клуба Егором Зубовым. В результате яркого 
поединка оба хоккеиста остались на льду - их разняли арбитры встречи. Каждому 
из игроков был выписан большой штраф за драку. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415560-tri-igroka-khl-poluchili-
diskvalifikaciyu-na-match-za-draki-vratar-sochi-otdelalsya-shtrafom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 января 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" продлил контракты с тремя нападающими (Чемпионат.com, 
Москва, 30 января 2024) 
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https://www.khl.ru/news/2024/01/30/526973.html


 

 

Хоккейный клуб "Авангард" продлил контракты с тремя нападающими, сообщает 
пресс-служба омского клуба. Односторонний контракт с Марком Вербой 
заключен сроком на один сезон. Двустороннее соглашение с Михаилом 
Беляевым - на два сезона. Двустороннее соглашение с Никитой Холодилиным 
так же заключено на два сезона. 
"Мы внимательно следили не только за игрой каждого, но и за тем, как парни 
выстраивают отношения в команде. Нужно сказать, все трое стали 
неотъемлемой частью нашего коллектива. Кто-то заработал больше очков, кто-
то получает не так много игрового времени, зато незаменим в раздевалке и на 
скамейке запасных. Нам важно в следующие сезоны идти с людьми, на которых 
мы можем положиться", - заявил генеральный менеджер омичей Антон Курьянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415852-avangard-prodlil-kontrakty-s-
tremya-napadayuschimi.html 

Похожие сообщения (11): 

• 12 канал, Омск, 30 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 30 января 2024 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 30 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 30 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 30 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменено время начала двух домашних матчей "Динамо-Шинника" в МХЛ 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 30 января 
2024) 
Запоминаем новый тайминг.  
Молодежная хоккейная лига уведомляет о переносе времени начала двух 
матчей "Динамо-Шинника".  
Игра "Динамо-Шинник" - "Русские витязи" состоится 3 февраля в 12:00. Матч 
"Динамо-Шинник" - "Русские витязи" 4 февраля начнется в 14:30.  
Обе встречи пройдут на "Бобруйск-Арене".  

https://hockey.by/news/sobytie/news278901.html 

К заголовкам сообщений 

Судейская МХЛ: спорные моменты с толчками на борт и игрой высоко 
поднятой клюшкой (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 
января 2024) 
Руководитель отдела судейства Молодежной хоккейной лиги Анатолий Захаров 
разобрал несколько спорных эпизодов OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ.  
Матч "СКА-1946" - "Академия Михайлова" 
"Силовой прием, после которого игрок "Академии Михайлова" сильно ударяется 
о борт. Судьи не зафиксировали нарушение, это правильное решение. Шайба 
уходит в угол, два хоккеиста едут за ней. Игрок "СКА-1946" догоняет игрока 
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"Академии Михайлова" сразу после точки вбрасывания. То есть, до борта 
остается два-три метра. Далее происходит контакт. Игрок тульской команды, 
зная, что за ним идет соперник, не защищает себя от возможного силового 
воздействия. Также он разворачивает правое плечо в сторону площадки, 
подставляя себя под силовой прием. Игрок "СКА-1946" толкает грудью в плечо 
соперника, который теряет равновесие и сталкивается с бортом. В последней 
фазе столкновения видно, что руки игрока "СКА-1946" впереди, но это не толчок 
на борт. Основной контакт был телом, на неопасном от борта расстоянии. Судья 
двигается за эпизодом, держит его под контролем и принимает верное решение, 
не фиксируя нарушение".  
Матч "Сибирские Снайперы" - "Мамонты Югры" 
"Шайба ушла за линию ворот в угол площадки, там же находятся оба игрока. 
Игрок "Мамонтов" находится в метре от борта. Эта зона называется "опасной". 
Игрок "Снайперов" едет к сопернику со спины. Телом и руками с клюшкой он 
начинает воздействовать на соперника. Следует толчок в область спины и в 
сторону борта. Это является нарушением, в данном случае необходимо его 
зафиксировать и наложить малый штраф".  
Матч "Толпар" - "Ирбис" 
"Здесь игра высоко поднятой клюшкой не была зафиксирована судьями, и 
"Ирбис" после этого забросил шайбу. При детальном рассмотрении мы видим, 
как при входе в зону три игрока "Ирбиса" пересекают синюю линию. Игроки 
"Толпара" возвращаются в оборону, один из них прокатывается перед 
соперником, который его не видит. Игрок "Ирбиса" держит клюшку в нормальном 
положении, ниже плеч. Игрок "Толпара" сам наезжает на клюшку, которая, 
возможно, касается его лица. Это не является нарушением, случайный контакт. 
Судьи увидели этот момент (либо не заметили), взятие ворот зафиксировано 
верно".  
Матч "Сибирские Снайперы" - "Мамонты Югры" 
"Выход игрока "Мамонтов Югры" на пустые ворота и решение судьи не 
фиксировать нарушение. Игрок "Мамонтов" двигается из зоны защиты к шайбе, 
в нейтральной зоне забирает ее. В этот момент игрок "Сибирских Снайперов" 
своей клюшкой воздействует на руки и клюшку соперника. При входе в зону идет 
воздействие на тело, после которого хоккеист "Мамонтов" падает на лед. Это 
сдерживающий фол. В этом случае судья должен зафиксировать нарушение и 
взятие ворот. Этого не было сделано, ошибка арбитра".  

https://mhl.khl.ru/news/20103/1050065/ 

К заголовкам сообщений 

Константин Богдановский: надеюсь, что лучшие игры у нас еще впереди 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024) 
Главный тренер "Амурских Тигров" Константин Богдановский - об успехах в 
нынешнем сезоне, психологии и адаптации хоккеистов в Молодежной хоккейной 
лиге. 
 Не надо печалиться, февраль впереди! "Амур" по-прежнему - фаворит в гонке 
за плей-офф 
- "Амурские Тигры" семь лет подряд не принимали участие в играх плей-офф. 
Сейчас команда идет на первом месте в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции МХЛ. Что именно позволило ей сделать такой резкий скачок? 
- Пока что это промежуточный итог. Впереди матчи, от результатов которых 
будет многое зависеть. У нас сохранился костяк команды с прошлого сезона. Да, 
по возрасту закончили играть практически все лидеры, но благодаря работе 

https://mhl.khl.ru/news/20103/1050065/


 

 

руководства клуба, нам удалось подписать игроков, которые смогли заменить 
предыдущих лидеров. На первом собрании мы обозначили ребятам наши 
принципы работы и обозначили те цели, к которым мы будем стремиться. Был 
проделан большой объем работы на предсезонных сборах. С первого дня много 
говорим с хоккеистами о психологии и психологии победителей, в частности. 
- Вы третий сезон работаете в "Тиграх". Сначала были ассистентом, а в прошлом 
сезоне возглавили коллектив. То, что вы наладили связь с ребятами еще в том 
году, сильно помогло вам в предсезонной работе? 
- Конечно, когда ты знаешь возможности хоккеистов, несколько проще наладить 
взаимодействие с ними. Приходят новые игроки в команду и им уже работавшие 
с нами игроки рассказывают о наших требованиях. Но, в любом случае, 
необходимо время, чтобы игроки поняли и начали выполнять то, что 
предъявляет тренерский штаб.  
- Состав команды изменился практически на 90%. Сколько времени занял 
процесс объединения ребят в единый коллектив? 
- Нам было проще, учитывая, что в команде оставались ребята с прошлого 
сезона, и на их основе мы начали строить команду. Где-то в середине октября у 
нас получилось найти тот баланс между атакой и обороной, который мы хотели 
видеть с начала сезона. Много разговаривали с игроками индивидуально и со 
всей командой. Показывали видео и объясняли, что мы хотим видеть в плане 
выполнения игрового задания и в плане самоотдачи. 
- Судя по всему, новички успешно адаптировались к уровню МХЛ? 
- Молодым ребятам, конечно, было тяжеловато выдерживать нагрузки летом, но 
постепенно они адаптировались. Да, пока их не хватает на длительные серии 
игр, и они физически подсаживаются, но мы к этому готовы и где-то даем 
ребятам паузу, чтобы была возможность потренироваться и набрать нужные 
кондиции. 
- В Хабаровске существует проблема сохранения наиболее талантливых 
юниоров в системе "Амура". Верите ли вы в то, что своим удачным выступлением 
команда может побудить ребят из следующих поколений остаться на Дальнем 
Востоке? 
- Не буду скрывать, есть такая проблема, и ей очень много лет. Будем верить, 
что и результат команды, и те шаги, которые предпринимает руководство клуба 
будут приводить к тому, что отток уменьшится и молодые хоккеисты будут 
оставаться в Хабаровске и выбирать "Амур" для своего дальнейшего развития в 
хоккейном плане, как самый лучший вариант для себя. Для этого в клубе созданы 
все условия. 
- Вы впервые подводили команду к сезону в качестве главного тренера. Что для 
вас было самым сложным? 
- Не скрою, было волнительно. Подготовку к предсезонке и к чемпионату мы 
начали еще в апреле, когда руководство клуба решило продлить контракты с 
тренерским штабом. Проводили много времени за просмотром видео, 
разговаривали по тактике. Плюс полностью расписали всю предсезонную 
подготовку и были на 100% готовы к началу сезона. Я бы не сказал, что было 
сложно, но присутствовало определенное волнение, чтобы подвести команду к 
сезону в хорошей форме. Считаю, что нам с тренерским штабом это удалось. 
Хотя для ребят было много нового в работе, некоторые вещи для них были в 
новинку. Особенно, они были рады тому, что мы не пробежали ни одного метра 
кросса за всю предсезонку. Перенесли всю работу на лед, в тренажерный зал и 
вело. Вот здесь игрокам приходилось тяжеловато, но стоит отдать им должное. 
Когда им было тяжело, они "скрипели", но работали на совесть.  
- За счет чего удалось привить команде победный менталитет? 



 

 

- Это приходит только с победами. Поменять психологию не так легко. Через 
разговоры и удачные игры мы доносили до ребят, что нужно убивать в себе 
психологию "лузера" и учиться побеждать даже тогда, когда в это никто не верит, 
кроме нас самих. 
- В случае выхода в плей-ин, вам предстоит встреча с командой из "Золотого" 
дивизиона. Изучаете своих потенциальных соперников? 
- Подготовка к матчам у нас всегда одинаковая. Начиная с предыгровой 
тренировки рассказываем хоккеистам основные моменты игры соперника, а 
непосредственно в день матча показываем видео и говорим хоккеистам, как 
играет соперник, и как будем играть мы.  
- Сейчас к "Амуру" совершенно другое отношение, чем в прошлые годы. 
Ощущается ли оно на молодежной команде? 
- К нам очень хорошее отношение со стороны руководства клуба, за что мы очень 
благодарны, в первую очередь, нашему губернатору Михаилу Владимировичу 
Дегтяреву. Начиная с летних сборов, которые мы провели вместе с главной 
командой, и заканчивая теми условиями, которые созданы для нас во всех 
аспектах. Мы чувствуем внимание к себе и стараемся отвечать хорошими 
результатами.  
- На ваш взгляд, сколько игроков из текущего состава в следующем году смогут 
заиграть в КХЛ? 
- Надеюсь, что своей игрой наши хоккеисты заслужат свой шанс пробиться в 
состав "Амура". Дальше уже все будет зависеть от них, и мы порадуемся за 
каждого, у кого это получится.  
- Кого из команды можете выделить? 
- Сейчас будет не совсем правильно об этом говорить. Мы, в первую очередь, 
сильны коллективом. Кто-то чуть больше получает игрового времени в 
большинстве, кто-то в меньшинстве, но результат зависит от каждого игрока. 
- Лучшим бомбардиром является Иван Волгин. Как охарактеризуете этого 
хоккеиста? 
- Сильное качество Ивана - игра в атаке. Мы с ним много общались летом, 
говорили, в чем нужно добавить. Он сам признался, что многие моменты для него 
вообще в новинку, и ему потребовалось время на адаптацию. Ваня старается 
исправить свои недостатки. Главное, он понимает, что это мешает его развитию.  
- В "Амурских Тиграх" играет Никита Гусев. Часто ли этого парня в шутку 
сравнивают с его полным тезкой из московского "Динамо"? 
- Если честно, то я ни разу не слышал какие-то шутки в адрес Никиты по этому 
поводу. Может только тогда, когда он заматывает клюшку, как его тезка.  
- Какие игры в этом сезоне вам понравились больше всего? 
- Надеюсь, что лучшие игры у нас еще впереди. А так, конечно, это победные 
встречи против лидеров "Золотого" дивизиона и наших конкурентов по турнирной 
таблице. Выделю домашние матчи против "Локо" и "СКА-1946". 

https://allhockey.ru/article/show/505550-
Konstantin_Bogdanovskij_nadejus_chto_luchshie_igry_u_nas_esche_vperedi 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки января (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 30 
января 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/505550-Konstantin_Bogdanovskij_nadejus_chto_luchshie_igry_u_nas_esche_vperedi
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WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в январе.  
Лучший вратарь 
 Дарья Гредзен, "Бирюса" 
Голкипер красноярской команды второй месяц подряд признается лучшим 
игроком на своей позиции.  
В январе Гредзен провела семь матчей: по три против "Агидели" и "Торпедо", и 
один против "7.62", в котором ушла со льда без пропущенных шайб. Процент 
отраженных бросков составил 94,1, коэффициент надежности - 2,26.  
"Бирюса" располагается на четвертой строчке в турнирной таблице, команда в 
36 матчах набрала 72 очка.  
Лучший защитник 
 Мария Баталова, "Агидель" 
Защитник уфимок в январе провела 12 игр, в которых набрала 18 (5+13) очков 
при показателе полезности "+22".  
"Агидель" лидирует в таблице. После 30 игр в активе подопечных Валерия 
Давлетшина 88 очков.  
Лучший нападающий 
 Ландыш Фаляхова, "Торпедо" 
В январе лучший бомбардир ЖХЛ укрепила свои лидерские позиции, набрав 23 
(12+11) очка в 12 встречах. Фаляхова бросила по воротам 86 раз. Показатель 
полезности нападающего нижегородской команды в январе составил "+18". 
Лучший новичок 
 Ольга Никитина, "Торнадо" 
18-летняя нападающий "Торнадо" второй раз признается лучшим игроком 
месяца. В январе Никитина она провела девять игр и заработала 4 (2+2) очка с 
показателем полезности "+4".  
"Торнадо" после 36 матчей располагается на пятом месте в турнирной таблице, 
у команды 44 очка.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047098/ 

К заголовкам сообщений 

Спартакиада 2024: все о соревнованиях по женскому хоккею (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 30 января 2024) 
С 12 по 18 февраля в рамках Всероссийской Спартакиады 2024 единственный 
комплект медалей в хоккее разыграют женщины. WHL.KHL.RU рассказывает о 
главных фактах турнира, в котором примут участие игроки Женской хоккейной 
лиги.  
Когда и где состоится турнир?  
Матчи женских хоккейных соревнований в рамках Зимней Спартакиады пройдут 
в Челябинске на Ледовой Арене "Трактор" имени В.К. Белоусова с 12 по 18 
февраля. 12, 13 и 14 числа состоятся игры группового этапа, 16 февраля пройдут 
четвертьфиналы, 17 февраля - полуфиналы, а 18-го числа определятся 
медалисты.  
Кто участвует?  
На турнире сыграют восемь сборных регионов. Семь из них составлены на 
основе команд ЖХЛ: Республика Башкортостан - это "Агидель", Нижегородская 
область - "Торпедо", Санкт-Петербург - "Динамо-Нева", Красноярская область - 
"Бирюса", Московская область - "Торнадо" и "7.62", Челябинская область - 
"Белые Медведицы", Свердловская область - СКСО. Восьмым участником станет 

https://whl.khl.ru/news/20046/1047098/


 

 

сборная Москвы, основу которой составят хоккеистки "Града" и сборной до 18 
лет.  
В соревнованиях участвуют только россиянки, поэтому легионеры - Алена Миллс 
из "Агидели" и Павлина Горалкова из "Бирюсы" не помогут своим партнерам.  
Команды разделены на две группы. В квартете А сыграют хоккеистки из 
Башкортостана, Нижегородской и Московской областей, а также Москвы, группу 
Б составят сборные Санкт-Петербурга, Красноярского края, Челябинской и 
Свердловской областей.  
Формат турнира  
После кругового турнира внутри групп в плей-офф выходят все восемь команд. 
В четвертьфинале пары будут построены по такому принципу: А1 - Б4, Б1 - А4, 
А2 - Б3 и Б2 - А3. Победители четвертьфинальных пар сыграют в полуфинале 
турнира. В заключительный день пройдут матчи за золото и бронзу.  
Правила проведения матчей в регулярном чемпионате и плей-офф одинаковые: 
в случае равного счета в основное время назначается пятиминутный овертайм. 
Если в дополнительное время не будет заброшенной шайбы, состоится серия 
бросков, где будет выявлен победитель матча.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047099/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

"Он был и остается примером для меня в жизни". Ротенберг о выборе 
доверенным лицом Путина (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России и главный тренер СКА Роман 
Ротенберг высказался о выборе доверенным лицом кандидата на должность 
Президента Российской Федерации Владимира Путина. 
Напомним, сегодня центральная избирательная комиссия Российской 
Федерации зарегистрировала 198 человек в качестве доверенных лиц кандидата 
на должность Президента Российской Федерации Владимира Путина. В этот 
список вошли Роман Ротенберг и двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников. Ранее в данный список вошел трехкратный чемпион мира по 
хоккею, пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5415420-on-byl-i-ostayotsya-primerom-
dlya-menya-v-zhizni-rotenberg-o-vybore-doverennym-licom-putina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Поддерживаю Путина, благодаря его поддержке сборная России по 
хоккею выиграла ОИ и другие турниры" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 30 января 2024) 
Главный тренер петербургского хоккейного клуба СКА Роман Ротенберг заявил, 
что для него огромная честь и ответственность стать доверенным лицом 
Владимира Путина на предстоящих выборах президента России. 
Ранее стало известно, что Ротенберг вошел в список доверенных лиц Владимира 
Путина. Выборы президента РФ пройдут с 15 по 17 марта 2024 года. 
 - С радостью сообщаю, что я стал доверенным лицом Владимира 
Владимировича Путина на выборах президента России. Это огромная честь и 
ответственность для меня лично. Я всегда поддерживал и продолжаю горячо 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047099/
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поддерживать Владимира Владимировича. Он был и остается примером для 
меня и в жизни, и в управленческой деятельности, и в спорте. Считаю Владимира 
Путина одним из лучших лидеров нашего государства за всю его богатейшую 
историю. Благодаря ему Россия сохраняет суверенитет и пользуется уважением 
во всем мире. Владимир Владимирович - мой земляк, к тому же он искренне 
любит хоккей и активно участвует в его развитии. Благодаря его поддержке 
сборная выиграла Олимпийские игры и множество других международных 
турниров. Буду делать все от меня зависящее, чтобы и эта избирательная 
кампания завершилась уверенной победой Владимира Владимировича Путина. 
Не сомневаюсь, что граждане России снова выберут лучшего кандидата в 

президенты. Вместе победим! - написал Роман Ротенберг в Telegram‑канале.  

https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2010676_Podderzhivaju_Putina_blagodar
a_jego_podderzhke_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_vyigrala_OI_i_drugije_turniry__R
oman_Rotenberg 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 30 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг и Кожевников вошли в список доверенных лиц Владимира 
Путина (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Центральная избирательная комиссия Российской Федерации зарегистрировала 
198 человек в качестве доверенных лиц кандидата на должность Президента 
Российской Федерации Владимира Путина. В этот список вошли первый вице-
президент Федерации хоккея России и главный тренер СКА Роман Ротенберг и 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. 
Отметим, что это вторая часть списка доверенных лиц Путина. В первую часть, 
среди прочих, вошел трехкратный чемпион мира по хоккею, пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов. 
Президентские выборы в России пройдут с 15 по 17 марта 2024 года. 
Напомним, 28 января президент России Владимир Путин и президент Беларуси 
Александр Лукашенко посетили новую арену СКА, вмещающую 21 500 зрителей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415374-rotenberg-i-kozhevnikov-voshli-
v-spisok-doverennyh-lic-vladimira-putina.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Буду поддерживать Путина всегда. При нем хоккей развивается на 
сумасшедшем уровне" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
президент России Владимир Путин много сделал для спорта в стране, а хоккей 
при нем стремительно развивается. 
Ранее стало известно, что Кожевников вошел в список доверенных лиц 
Владимира Путина в преддверии выборов президента России. 
 - Чувствую ответственность за то, что вошел в список доверенных лиц 
президента России Владимира Путина, ведь с людьми надо разговаривать, 
объяснять, что к чему, по крайней мере у себя на родине. Я готов поддержать 

https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2010676_Podderzhivaju_Putina_blagodara_jego_podderzhke_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_vyigrala_OI_i_drugije_turniry__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2010676_Podderzhivaju_Putina_blagodara_jego_podderzhke_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_vyigrala_OI_i_drugije_turniry__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/sobytija/matchtvnews_NI2010676_Podderzhivaju_Putina_blagodara_jego_podderzhke_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_vyigrala_OI_i_drugije_turniry__Roman_Rotenberg
https://sport24.ru/hockey/news-616406-rotenberg-stal-doverennym-litsom-prezidenta-putin-odin-iz-luchshikh-liderov-nashego-gosudarstva-za-vsyu-yego-istoriyu
https://allhockey.ru/news/show/505495-Roman_Rotenberg_vyskazalsya_o_vybore_doverennym_licom_Putina
https://www.sports.ru/hockey/1115805392-rotenberg-o-tom-chto-stal-doverennym-liczom-putina-blagodarya-emu-ross.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415374-rotenberg-i-kozhevnikov-voshli-v-spisok-doverennyh-lic-vladimira-putina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415374-rotenberg-i-kozhevnikov-voshli-v-spisok-doverennyh-lic-vladimira-putina.html


 

 

Владимира Владимировича всегда! Сколько всего он сделал для страны, для 
хоккея и спорта в целом! Мне просто удивительно, когда люди говорят плохие 
вещи про нашего президента после всего, что он сделал для страны. Они ничего 
не понимают, но в мире всегда будут антагонисты. 
 - Что, по вашему мнению, Владимир Путин сделал самое важное для нашего 
хоккея?  
 - Он создал нашу Континентальную хоккейную лигу. Он создал Ночную лигу, где 
играет под несколько тысяч команд. Вдумайтесь, только на финал Ночной лиги 
в Сочи приезжает 200-300 команд. При Путине развитие нашего хоккея идет 
просто на сумасшедшем уровне. Мужики, которые играют в Ночной лиге, 
приводят с собой детей, которые начинают увлекаться хоккеем, заниматься 
живой деятельностью. Не все же время им за компьютером сидеть, - заявил 
Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010699_Budu_podderzhivat_Putina_vse
gda_Pri_nem_khokkej_razvivajetsa_na_sumasshedshem_urovne__Kozhevnikov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Состав сборной России U18 на Кубок Будущего (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 января 2024) 
На турнире также сыграют сборная России U 17, а также молодежные команды 
Казахстана и Белоруссии.  
Стал известен состав юниорской сборной России U18, которая примет участие в 
международном турнире Кубок Будущего в Минске. У всех игроков команды есть 
опыт выступлений в Молодежной хоккейной лиге  
Вратари  
 Петр Андреянов ("Красная Армия"), Илья Подсуха (МХК "Динамо-Москва"), 
Михаил Фудымовский ("Мамонты Югры")  
Защитники  
 Егор Андриянов, Роман Шохрин (оба - "Локо"), Артем Вильчинский, Иван 
Корнилов (оба - "СКА-1946"), Тимур Кол ("Омские Ястребы"), Алексей Родионов 
("Красная Армия"), Александр Сиряцкий ("Металлург"), Арсен Таймазов (МХК 
"Динамо-Москва"), Макар Фомин ("Алмаз")  
Нападающие  
 Даниил Анацкий ("СКА-Юниор"), Степан Горбунов, Леонид Колодий (оба - 
"Белые Медведи"), Итай Гуревич, Александр Плесовских (оба - "Мамонты 
Югры"), Вадим Дудоров, Егор Сурин (оба - "Локо"), Андрей Крутов ("Чайка"), Иван 
Окунев, Илья Паутов, Никита Фролов (все - "Красная Армия"), Иван Рябкин (МХК 
"Динамо-Москва"), Максим Филимонов ("Атлант")  

https://mhl.khl.ru/news/20029/1050079/ 

К заголовкам сообщений 

Юниорские сборные России начали подготовку к Кубку Будущего 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 30 января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010699_Budu_podderzhivat_Putina_vsegda_Pri_nem_khokkej_razvivajetsa_na_sumasshedshem_urovne__Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010699_Budu_podderzhivat_Putina_vsegda_Pri_nem_khokkej_razvivajetsa_na_sumasshedshem_urovne__Kozhevnikov
https://allhockey.ru/news/show/505524-Kozhevnikov_o_Putine_pri_nem_razvitie_hokkeya_idet_na_sumasshedshem_urovne
https://www.sports.ru/hockey/1115805827-kozhevnikov-o-putine-mne-udivitelno-kogda-lyudi-govoryat-ploxie-veshhi.html
https://mhl.khl.ru/news/20029/1050079/


 

 

Юниорские сборные России U17 и U18 приступили к подготовке к 
международному турниру "Кубок Будущего", который пройдет в Минске с 7 по 10 
февраля. 
Сбор команд проходит на базе УТЦ "Новогорск". В состав юниорской сборной 
U17 вошли 26 игроков: 
Вратари: Михаил Григорьев ("Спартак"), Матвей Карбаинов (СДЮШОР СКА), 
Семен Фролов ("Ладья"). 
Защитники: Роман Баусов (МХК "Динамо" СПб), Даниил Волков ("Толпар"), 
Михаил Гамзаков ("Авто"), Савелий Горохов ("Академия СКА-Юниор"), Курбан 
Лиъматов (МХК "Динамо" М), Максим Моисеев ("Омские Ястребы"), Даниил 
Пономарев ("АКМ-Юниор"), Иван Урычев ("Белые Медведи"), Всеволод Цевелев 
("Сибирские Снайперы"). 
Нападающие: Рафик Варосян ("Тайфун"), Лавр Гашилов, Дмитрий Исаев (оба - 
"Авто"), Кирилл Емельянов, Дмитрий Якуценак (оба - "Локо"), Никита Есипов 
("Красная Армия"), Аскар Камалов, Руслан Каримов (оба - "Ирбис"), Андрей 
Курьянов, Егор Привалов ("Омские Ястребы"), Егор Мурашев ("Мамонты Югры"), 
Даниил Прохоров (МХК "Динамо" СПб), Данила Семихин ("АКМ-Юниор"), Герман 
Суздорф ("Академия СКА-Юниор"). 
Тренерский штаб:  
 Дмитрий Михайлов - главный тренер, Игорь Щадилов, Игорь Знарок - тренеры, 
Рыбаков - тренер вратарей, Александр Кофанов - тренер по физподготовке. 
В составе сборной России U18 к турниру готовятся 25 хоккеистов: 
Вратари: Петр Андреянов ("Красная Армия"), Илья Подсуха (МХК "Динамо" М), 
Михаил Фудымовский ("Мамонты Югры"). 
Защитники: Егор Андриянов, Роман Шохрин (оба - "Локо"), Артем Вильчинский, 
Иван Корнилов (оба - "СКА-1946"), Тимур Кол ("Омские Ястребы"), Алексей 
Родионов ("Красная Армия"), Александр Сиряцкий ("Металлург" Мг), Арсен 
Таймазов (МХК "Динамо" М), Макар Фомин ("Алмаз"). 
Нападающие: Даниил Анацкий ("Академия СКА-Юниор"), Степан Горбунов, 
Леонид Колодий (оба - "Белые Медведи"), Итай Гуревич, Александр Плесовских 
(оба - "Мамонты Югры"), Вадим Дудоров, Егор Сурин (оба - "Локо"), Андрей 
Крутов ("Чайка"), Иван Окунев, Илья Паутов, Никита Фролов (все - "Красная 
Армия"), Иван Рябкин (МХК "Динамо" М), Максим Филимонов (МХК "Атлант"). 
Тренерский штаб:  
 Александр Титов - главный тренер, Антон Кадейкин, Евгений Бобарико - 
тренеры, Дмитрий Мезенцев - тренер вратарей, Александр Кофанов - тренер по 
физподготовке. 
В программе сбора - прохождение углубленного медицинского осмотра, занятия 
на льду, в тренажерном и игровом залах, а также контрольная встреча между 
командами. Тренировочные мероприятия в Новогорске продлятся до 6 февраля, 
после чего юниоры отправятся в Минск, а уже в стартовом матче 7 февраля 
сыграют между собой. 

https://fhr.ru/news/item/105437/ 

Похожие сообщения (2): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 30 января 2024 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 

https://fhr.ru/news/item/105437/
https://belarushockey.com/rb/news/2024/01/30/juniorskie-sbornye-rossii-oglasili-sostavy-na-kubok-buduschego/
https://mhl.khl.ru/news/20029/1050078/


 

 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Глава парламента Словакии: жаль людей, которые бессмысленно и 
лицемерно обвиняют Гудачека (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Глава парламента Словакии и кандидат на пост президента страны Петер 
Пеллегрини высказался о критике бывшего голкипера клубов КХЛ Юлиуса 
Гудачека в Чехии из-за игры хоккеиста в России. 
"Он решил покинуть российскую лигу, но при попытке играть в чешской лиге 
подвергся беспрецедентным нападкам и обвинениям в поддержке России. Мне 
жаль всех людей, которые бессмысленно и лицемерно обвиняют тебя, Юлиус", - 
приводит слова Пеллегрини Reflex.cz. 
В Чехии Гудачек подписал контракт с "Кладно" Яромира Ягра, но так и не сыграл 
ни одного матча за клуб. 
Напомним, последние шесть сезонов голкипер провел в КХЛ, где играл за 
"Северсталь", "Спартак", рижское "Динамо" и "Барыс". Гудачек - серебряный 
призер чемпионата мира в составе сборной Словакии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5415432-glava-parlamenta-slovakii-zhal-
lyudej-kotorye-bessmyslenno-i-licemerno-obvinyayut-gudacheka.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В Северной Америке понимают, что без россиян хоккей является куцым, 
заявил Алексей Дементьев (News.sportbox.ru, Москва, 30 января 2024) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев оценил перспективы россиян на 

драфте НХЛ‑2024. 

По версии The Athletic, форвард системы СКА Иван Демидов занял четвертое 
место в рейтинге, а защитник "Торпедо" Антон Силаев - пятое. 

 - Во‑первых, все рейтинги, которые в общем доступе и о которых все говорят, 

не значат ничего. Это просто ориентир, кто есть рынке. Я достаточно давно 
работал в НХЛ, занимался такими рейтингами и скажу, что есть большой процент 
того, что порядок будет другим после драфта. Например, игрок может быть 
вторым у пяти команд, но быть выбранным только шестым, потому что под 
первым номером у них будет другой хоккеист. 

Во‑вторых, то, столько российских игроков было выбрано в предыдущем 

драфте, особенно в первом раунде, и сколько их может быть выбрано в 
следующем, говорит об уровне нашего хоккея. К тому же есть разговоры о том, 
что CHL имеет в планах возобновить драфт россиян и белорусов. Там понимают, 
что без наших игроков хоккей является куцым. Все это является признанием 
таланта наших хоккеистов. Это позитивные шаги и действия. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2010864_V_Severnoj_Ame
rike_ponimajut_chto_bez_rossijan_khokkej_javlajetsa_kucym_zajavil_Aleksej_Deme
ntjev 

К заголовкам сообщений 

Агент Дементьев заявил, что Ларионов и Козырев могли бы работать в 
НХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 января 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5415432-glava-parlamenta-slovakii-zhal-lyudej-kotorye-bessmyslenno-i-licemerno-obvinyayut-gudacheka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415432-glava-parlamenta-slovakii-zhal-lyudej-kotorye-bessmyslenno-i-licemerno-obvinyayut-gudacheka.html
https://allhockey.ru/news/show/505498-Glava_parlamenta_Slovakii_zhal_ljudej_kotorye_licemerno_obvinyajut_Gudacheka
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2010864_V_Severnoj_Amerike_ponimajut_chto_bez_rossijan_khokkej_javlajetsa_kucym_zajavil_Aleksej_Dementjev
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2010864_V_Severnoj_Amerike_ponimajut_chto_bez_rossijan_khokkej_javlajetsa_kucym_zajavil_Aleksej_Dementjev
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2010864_V_Severnoj_Amerike_ponimajut_chto_bez_rossijan_khokkej_javlajetsa_kucym_zajavil_Aleksej_Dementjev


 

 

Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев предположил, кто из российских 
тренеров мог бы поработать в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  
"В НХЛ востребованы исключительно те, кто имел опыт выступления там и 
показывают серьезный результат здесь. Помимо Ларионова, на ум приходит 
Андрей Козырев. Он играл в Северной Америке, знает язык, имеет 
представление, что там за хоккей.  
Больше кого-то назвать сложно. Это у нас создаются условия для приезжающих 
иностранцев. В НХЛ работу через переводчика представить невозможно, 
поэтому знание языка - экстремально важный навык", - сказал Дементьев 
Metaratings.ru 
Игорь Ларионов на данный момент возглавляет "Торпедо", недавно тренер 
продлил контракт с клубом до 2027 года.  
Козырев с сезона-2023/24 работает главным тренером "Северстали", ранее он 
работал ассистентом в "Торпедо" и СКА. 

https://metaratings.ru/news/agent-dementev-zayavil-chto-larionov-i-kozyrev-mogli-by-
rabotat-v-nkhl-329288/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Демидов и Силаев попали в топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии 
The Athletic (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
Журналист Скотт Уиллер представил на североамериканском портале The 
Athletic рейтинг драфта НХЛ - 2024. 
Первое место по версии Уиллера досталось канадскому нападающему Маклину 
Селебрини из "Университета Бостона". На второй строчке расположился 
белорусский защитник Артем Левшунов из "Университета Мичигана". На третьем 
месте оказался американец Коул Эйзерман из программы USNTDP. 
Российский нападающий системы СКА Иван Демидов занял четвертое место. 
Игрок обороны нижегородского "Торпедо" Антон Силаев - пятый. 
Топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии The Athletic: 
1. Маклин Селебрини ("Университет Бостона"); 
2. Артем Левшунов ("Университет Мичигана"); 
3. Коул Эйзерман (программа USNTDP); 
4. Иван Демидов (СКА); 
5. Антон Силаев ("Торпедо"); 
 6. Зэйн Парех ("Сагино"); 
7. Зеев Буим ("Университет Денвера"); 
8. Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс"); 
9. Беркли Каттон ("Спокан"); 
10. Конста Хелениус ("Юкурит").  

https://www.championat.com/hockey/news-5415584-demidov-i-silaev-popali-v-top-
10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-the-athletic.html 

К заголовкам сообщений 

ESPN представило рейтинг хоккеистов НХЛ, которые получают меньше, 
чем должны: Владислав Наместников, Илья Любушкин (Чемпионат.com, 
Москва, 30 января 2024) 
В этом списке те, кого вы не ожидаете увидеть. 

https://metaratings.ru/news/agent-dementev-zayavil-chto-larionov-i-kozyrev-mogli-by-rabotat-v-nkhl-329288/
https://metaratings.ru/news/agent-dementev-zayavil-chto-larionov-i-kozyrev-mogli-by-rabotat-v-nkhl-329288/
https://allhockey.ru/news/show/505562-Dement_ev_Larionov_i_Kozyrev_mogli_by_rabotat_v_NHL
https://www.championat.com/hockey/news-5415584-demidov-i-silaev-popali-v-top-10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-the-athletic.html
https://www.championat.com/hockey/news-5415584-demidov-i-silaev-popali-v-top-10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-the-athletic.html


 

 

На днях ESPN выкатило новый топ. Известное издание подсчитало, какой 
хоккеист в каждой команде приносит наибольшую пользу при наименьшей сумме 
контракта. В рейтинг попали сразу двое россиян - причем не те, о ком можно 
было подумать! 
Без лишних слов - приводим перевод всего материала. Мы решили не 
ограничиваться только нашими парнями, предоставив информацию и о других 
игроках, превосходящих ожидания. 
Так кто же попал в топ? 
Ценность. Это некорректный, переменный термин. Особенно в спортивной 
сфере. Мы уже видели все это раньше: игрок, испытывавший трудности, 
исключенный из одной команды, начинает расцветать в другой. В нужном клубе, 
в нужное время, в нужном месте. Все это составляет высшую, внутреннюю 
индивидуальную ценность. 
Имея это в виду, мы набираем сборную самых ценных хоккеистов сезона-
2023/2024 НХЛ. В данном случае это ребята с дружественным (относительно) к 
команде контрактом. 
И нет, хоккеисты, подписавшие контракты новичков, не могли попасть в рейтинг 
(извини, Коннор Бедард). 
Без лишних слов, давайте приоткроем завесу над некоторыми из этих скрытых 
(или не особо скрытых) драгоценностей, над теми, кто максимально использует 
свои возможности, занимая при этом немного места под потолком зарплат своей 
команды. 
Примечание. Статистика приведена по состоянию на 23 января.  
Атлантический дивизион 
"Бостон Брюинз": Джеймс ван Римсдайк, левый крайний нападающий 
42 матча, 29 (7+22) очков  
Кэпхит: $ 1 млн  
Выбор под №2 драфта-2007 по-прежнему понимает это, и он каждый матч 
привносит уровень в "Брюинз", не тратя при этом денег клуба. Вингер-ветеран 
работает за $ 1 млн в год и уже набрал столько же очков, сколько и в прошлом 
сезоне (29). Он обеспечивает "Бостону" превосходную игру перед воротами в 
большинстве и остается универсальным нападающим, которого можно 
использовать в любом месте в составе. Он был идеальным подписанием для 
"мишек". 
"Баффало Сэйбрз": Кайл Окпосо, правый крайний нападающий 
44 матча, 16 (9+7) очков  
Кэпхит: $ 2,5 млн  
Окпосо - больше чем просто капитан "Баффало". Он является связующим звеном 
в клубе внутри и за пределами раздевалки и использует свой ветеранский опыт, 
чтобы помочь "Сэйбрз" в любых ситуациях. "Баффало" положил для Окпосо 
контракт на $ 2,5 млн - это разумное распределение ресурсов, учитывая широкий 
диапазон того, что он дает атаке (16 очков в 44 матчах), универсальность (в 
последний раз оживил третье звено "Сэйбрз") и лидерство. Последнее 
критически важно, и невозможно измерить (в долларах и центах), насколько 
значительным может быть присутствие Окпосо. 
"Детройт Ред Уингз": Даниэль Спронг, правый крайний нападающий 
47 матчей, 31 (12+19) очко  
Кэпхит: $ 2 млн  
Игрок второго раунда 2015 года стал отличным дополнением в нападении "Ред 
Уингз", не перенапрягая свою команду в финансовом отношении - кэпхит всего $ 
2 млн. 26-летний хоккеист предоставил "Детройту" необходимую глубину, чтобы 
помочь "красным крыльям" пережить взлеты и падения первой половины сезона. 



 

 

Он входит в пятерку лучших в команде с 12 голами и 31 очком в 47 матчах. Спронг 
стал во всех смыслах отличной сделкой для "Детройта". 
"Флорида Пантерз": Нико Миккола, защитник 
46 матчей, 13 (3+10) очков  
Кэпхит: $ 2,5 млн  
Миккола проводит лучший сезон в карьере, патрулируя синюю линию "Пантерз", 
а "Флорида" получает хоккеиста по разумной цене в $ 2,5 млн. Лидер клуба по 
количеству блоков и силовых приемов соответствует всем его предыдущим 
статистическим рекордам, он каждый матч меняет ход игры в одной из лучших 
команд лиги. Каким же дополнением он стал! 
"Монреаль Канадиенс": Джейк Эванс, центральный нападающий 
47 матчей, 13 (2+11) очков  
Кэпхит: $ 1,7 млн  
Эванс перемещается по всему составу "Монреаля", предоставляя тренеру 
Мартену Сан-Луи варианты в атаке. Эта способность к адаптации является 
важным дополнением - и "Канадиенс" получают ее всего за $ 1,7 млн. Сильные 
стороны Эванса - это количество минут, которое он может выдержать, и силовая 
игра, которую он может добавить "Монреалю". Джейк - нечастый участник 
хайлайтов, но играет ключевую роль для клуба, пока "Канадиенс" снова 
приближаются к возможности побороться за Кубок Стэнли. 
"Оттава Сенаторз": Мэтью Жозеф, правый крайний нападающий 
33 матча, 22 (8+14) очка  
Кэпхит: $ 2,95 млн  
Несмотря на в целом тяжелый для клуба год, Жозеф максимально использовал 
свои возможности в нынешнем сезоне в "Оттаве". Это отразилось и в протоколе: 
восемь голов и 22 очка в 33 матчах. Музыка для ушей каждого "сенатора", 
учитывая относительно недорогой контракт Жозефа в $ 2,95 млн. Этого 
достаточно, чтобы Мэтью, кажется, регулярно получал больше шансов и брал 
больше ответственности, поскольку "Сенаторз" продолжают искать то, что 
сможет их зажечь. 
"Тампа-Бэй Лайтнинг": Майки Эйссимонт, центральный нападающий 
47 матчей, 15 (8+7) очков  
Кэпхит: $ 800 тыс.  
В этом сезоне Эйссимонт незаметно закрепился в основе "Лайтнинг". И какую 
выгодную сделку они заключили! Майки принял участие в большем количестве 
матчей (47), забил больше голов (8) и набрал больше очков (15), чем когда-либо 
прежде за свою карьеру в НХЛ. Это стало серьезным подспорьем для 
нестабильного нападения "Тампы". Ситуация с потолком зарплат "молний" 
требует поиска недорогих бриллиантов - таких как Эйссимонт. И он прекрасно 
подшлифовал нападение команды. 
"Торонто Мэйпл Лифс": Мартин Джонс, вратарь 
9 побед в 16 матчах, КН 2,64, ОБ 91,1%  
Кэпхит: $ 875 тыс.  
Много путешествовавший Джонс быстро заработал место в основе, пройдя путь 
от третьего вратаря "Торонто" до статуса первого номера - и все это за $ 875 тыс. 
Это намного меньше, чем зарабатывает предполагаемый стартовый голкипер 
"Торонто" Илья Самсонов ($ 3,55 млн), что стало большим усилением, учитывая 
трудности Ильи на льду в этом сезоне. 
Столичный дивизион 
"Каролина Харрикейнз": Стефан Ноэсен, правый крайний нападающий 
44 матча, 27 (11+16) очков  
Кэпхит: $ 762,5 тыс.  



 

 

Поищите словосочетание "парень для глубины состава" в справочнике по 
хоккейному жаргону, и вы, вероятно, найдете фото Ноэсена. Ветеран 
великолепно играет у бортов, колотит соперников, когда это необходимо, 
становится ключевым хоккеистом перед воротами в большинстве "Харрикейнз" 
и, как правило, может внести свой вклад в любом месте на льду. Он по-прежнему 
делает все это в свои 30 лет. "Каролине" повезло, что Стефан достался ей по 
дешевке. 
"Коламбус Блю Джекетс": Джастин Дэнфорт, правый крайний нападающий 
46 матчей, 18 (9+9) очков  
Кэпхит: $ 975 тыс.  
Считайте его Мистером-Я-Починю в "Коламбусе" - и его услуги обошлись "Блю 
Джекетс" всего в $ 975 тыс. Когда капитан Бун Дженнер выпал из состава из-за 
травмы, именно ветеран Дэнфорт занял его место в первом звене вместе с 
Джонни Годро и Адамом Фантилли. Но Джастин может зажигать где угодно (при 
игре в равных составах или в спецбригадах). И эта способность - все для такого 
испытывающего проблемы с травмам клуба, как "Коламбус". 
"Нью-Джерси Дэвилз": Кертис Лазар, центральный нападающий 
40 матчей, 16 (6+10) очков  
Кэпхит: $ 1 млн  
Скрытый козырь "дьяволов" - шикарная сумма в $ 1 млн за сезон. 28-летний 
нападающий отлично владеет шайбой, он поднял уровень боттом-6 "Нью-
Джерси" благодаря сочетанию скорости и физической силы. Он также был 
важным голосом в раздевалке "дьяволов", заслужив похвалу от тренера Линди 
Раффа за то, что посылал товарищам сигналы, когда это необходимо. И бонус: 
по очкам Лазар почти повторил свой предыдущий карьерный рекорд (на данный 
момент у него 16 в 40 матчах). 
"Нью-Йорк Айлендерс": Майк Райлли, защитник 
27 матчей, 9 (3+6) очков  
Кэпхит: $ 1 млн  
Райлли приземлился в состав "островитян" после отправки на драфт отказов с 
зарплатой в $ 1 млн. В свою очередь, Майк сыграл важную роль на позиции 
защитника "Айлендерс", где его умение обращаться с шайбой, отличные 
прорывы и атакующие навыки в совокупности сделали его идеальным недорогим 
и приносящим высокую отдачу вариантом, который любая команда была бы 
счастлива иметь. 
"Нью-Йорк Рейнджерс": Эрик Густафссон, защитник 
46 матчей, 21 (4+17) очко  
Кэпхит: $ 825 тыс.  
Абсолютная кража для "синерубашечников". Ветеран-оборонец получил 
зарплату с кэпхитом в $ 825 тыс. Он является опорой "Рейнджерс". Густафссон 
может сыграть много минут - он легко взял на себя роль квотербека в первой 
спецбригаде большинства, когда Адам Фокс был травмирован. Кроме того, 
Густафссон на протяжении всего сезона стабильно помогал атаке в равных 
составах. "Рейнджерс" получают максимальную отдачу от 31-летнего шведа. 
"Филадельфия Флайерз": Оуэн Типпетт, правый крайний нападающий 
46 матчей, 30 (18+12) очков  
Кэпхит: $ 1,5 млн  
Игрок, выбранный под 10-м номером на драфте 2017 года, проводит 
впечатляющий сезон, а с контрактом на $ 1,5 млн он выглядит еще лучше. Вингер 
забил 18 голов, набрал 30 очков в 46 матчах и вошел в пятерку лучших по 
результативности игроков на удивление сильного нападения "Флайерз". 
Уверенность Типпетта, похоже, резко возросла вместе с растущим общим 



 

 

успехом его команды, хотя на данный момент он выбыл на несколько дней из-за 
травмы нижней части тела. 
"Питтсбург Пингвинз": Дрю О'Коннор, левый крайний нападающий 
44 матча, 15 (6+9) очков  
Кэпхит: $ 925 тыс.  
О'Коннор (наконец-то) приходит в себя, а "Питтсбург" пожинает плоды его 
кэпхита в $ 925 тыс. 25-летний игрок уже установил новые рекорды в карьере по 
количеству голов и очков, а также получил место в топ-6 нападения "Пингвинз". 
Вингер из Нью-Джерси прошел путь от незадрафтованного свободного агента 
NCAA до ключевой роли в команде с большими надеждами на плей-офф. 
"Вашингтон Кэпиталз": Чарли Линдгрен, вратарь 
9 побед в 17 матчах, КН 2,27, ОБ 92,6%  
Кэпхит: $ 1,1 млн  
Находка для "Вашингтона" в этом сезоне - за вполне разумную цену в $ 1,1 млн. 
Линдгрен входит в десятку лучших вратарей НХЛ по проценту отраженных 
бросков (92,6%) и коэффициенту надежности (2,27) с отличным результатом - 12 
матчей из 17 с очками. Это позволило ему потеснить Дарси Кемпера (с его 
кэпхитом в $ 5,25 млн) из основы "Вашингтона". Когда Линдгрен доступен и 
здоров, то нет лучшего варианта, чтобы "Кэпиталз" и дальше хорошо выглядели 
на последнем рубеже. 
Центральный дивизион 
"Аризона Койотс": Коннор Ингрэм, вратарь 
17 побед в 27 матчах, КН 2,47, ОБ 91,9%  
Кэпхит: $ 1,95 млн  
Ингрэм - одна из лучших историй сезона в НХЛ. К счастью, он также является 
одной из самых приятных для потолка зарплат звезд "Койотс" с кэпхитом всего в 
$ 1,95 млн. В свою очередь, Ингрэм поддержал "Аризону" высокими 
результатами, включая 91,9% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 2,47, что ставит его в число лучших вратарей лиги. Отличная работа 
на драфте отказов со стороны "Аризоны". 
"Чикаго Блэкхоукс": Тейлор Рэддиш, правый крайний нападающий 
42 матча, 10 (5+5) очков  
Кэпхит: $ 758 333  
Незаметный "спонсор" "Блэкхоукс", вероятно, играющий лучше, чем на сумму $ 
758 333, которую ему выписали. Недавно Рэддишу дали время в топ-звене, его 
результативность держится на высоком уровне: за сезон он забил пять голов и 
набрал 10 очков. Тейлор не самый яркий из хоккеистов, но он дает "Чикаго" 
необходимую универсальность при приемлемой для команды зарплате. 
"Колорадо Эвеланш": Джонатан Друен, левый крайний нападающий 
45 матчей, 26 (10+16) очков  
Кэпхит: $ 825 тыс.  
Друен является топ-вариантом для "Эвеланш", подписав однолетний контракт на 
сумму в $ 825 тыс. Это поднимает его ценность прямо здесь и сейчас. Джонатан 
максимально использовал свой шанс вместе с товарищем по юношеской 
хоккейной команде Натаном Маккинноном и Микко Рантаненом, забив 10 голов и 
набрав 26 очков в 45 матчах. Это первый раз с сезона-2018/2019, когда Джонатан 
забил двузначное число голов. Финансовые инвестиции в ограниченных 
условиях продолжают приносить плоды "Колорадо". 
"Даллас Старз": Мэтт Дюшейн, центральный нападающий 
46 матчей, 42 (15+27) очка  
Кэпхит: $ 3 млн  



 

 

Прошлым летом игрок-ветеран был выкуплен "Нэшвиллом", и это сделало его 
выгодным приобретением для "Старз". В лице Дюшейна "Даллас" получил 
хоккеиста, набирающего в среднем почти очко за матч (15 голов и 42 очка в 46 
встречах) и превосходно играющего в равных составах и в спецбригадах. Все это 
- при кэпхите в $ 3 млн. Если Дюшейн сохранит такую же результативность, то, 
несомненно, поможет "Далласу" достичь больших высот во второй половине 
сезона. 
"Миннесота Уайлд": Маркус Юханссон, левый крайний нападающий 
47 матчей, 24 (8+16) очка  
Кэпхит: $ 2 млн  
Юханссон - один из самых стабильных и трудолюбивых нападающих 
"Миннесоты". "Уайлд" это должно понравиться, особенно с учетом того, что 
затраты на Юханссона составляют всего $ 2 млн. 33-летний форвард забил 
восемь голов и набрал 24 очка в 46 матчах, играя более 16 минут за встречу. У 
него также есть способность заменять товарищей в любой игровой ситуации и 
при любом уровне ответственности. Это солидное преимущество. 
"Нэшвилл Предаторз": Томми Новак, центральный нападающий 
36 матчей, 21 (8+13) очко  
Кэпхит: $ 800 тыс.  
Тип игрока, по которому команда скучает, когда он вне состава. "Нэшвилл" 
определенно почувствовал это, когда Новак, отлично стартовавший в качестве 
второго снайпера команды, в ноябре выбыл из-за травмы. Те недели без него 
только подчеркнули, насколько Томми в качестве нападающего второго-третьего 
звеньев и игрока большинства усилил атаку "хищников". Восемь голов и 21 очко 
Новака в 35 матчах обходятся команде всего в $ 800 тыс. 
"Сент-Луис Блюз": Оскар Сундквист, центральный нападающий 
45 матчей, 17 (5+12) очков  
Кэпхит: $ 775 тыс.  
Сундквист должен быть оценен по достоинству. Он больше, чем просто 
статистика в протоколе. Дело скорее в том, как Оскар отрабатывает каждую 
смену, надежно обращается с шайбой, знает, когда и как ей распорядиться. В 
целом ему удается оказывать влияние на игру на каждом этапе матча. "Сент-
Луис" получает все это на минимальном контракте. Никаких жалоб. 
"Виннипег Джетс": Владислав Наместников, центральный нападающий 
42 матча, 25 (6+19) очков  
Кэпхит: $ 2 млн  
Наместников проводит свой лучший сезон за последние годы, а "Виннипег" 
наслаждается каждой минутой его игры, выкладывая за его услуги всего $ 2 млн. 
31-летний форвард проводит на льду более 15 минут за матч, демонстрируя 
отличную результативность и в равных составах, и в большинстве. Шесть голов 
и 25 очков в 42 матчах (при показателе полезности "+18") позволили 
Наместникову уверенно закрепиться в составе "Джетс". 
Тихоокеанский дивизион 
"Анахайм Дакс": Илья Любушкин, защитник 
46 матчей, 4 (0+4) очка  
Кэпхит: $ 2,75 млн  
Бывший "клинок" превратился в игрока топ-пары, патрулирующего синюю линию 
"Анахайма", не заставляя "Дакс" переплачивать. Мощный защитник не вносит 
большого вклада, который можно заметить в протоколе, как некоторые другие 
игроки защитной линии, но влияет на игру другими способами. Универсальность 
- вот что отличает 29-летнего Любушкина в команде, полной молодых игроков. 
"Калгари Флэймз": Мартин Поспишил, центральный нападающий 



 

 

33 матча, 11 (4+7) очков  
Кэпхит: $ 775 тыс.  
Поспишилу потребовалось время, чтобы найти место в составе "Калгари", но как 
только он сделал это... вау! 24-летний хоккеист комфортно расположился в звене 
с Наземом Кадри и Коннором Зари, сочетая в себе силовую игру, отличный 
форчек и флер плеймейкера, и все это за $ 775 тыс. Игрок ростом 187 см 
обладает габаритами и дополнительными навыками, а также завидным 
катанием, которое ставит его в число топов. "Калгари" не может дождаться, когда 
Поспишил вернется после травмы. 
"Эдмонтон Ойлерз": Райан Маклеод, центральный нападающий 
42 матча, 19 (9+10) очков  
Кэпхит: $ 2,1 млн  
Маклеод на протяжении всего сезона стабильно улучшал игру в "Эдмонтоне", 
играя на сумму бóльшую, чем его контракт в $ 2,1 млн. 24-летний игрок заслужил 
место в топ-6 "Ойлерз" вместе с настоящими (и высокооплачиваемыми) 
звездами, такими как Леон Драйзайтль, продемонстрировав отличную скорость 
и стабильную результативность (девять голов и 19 очков в 42 матчах). Это 
бесспорно удачная сделка для "Эдмонтона". 
"Лос-Анджелес Кингз": Кэм Тальбо, вратарь 
14 побед в 30 матчах, КН 2,44, ОБ 91,5%  
Кэпхит: $ 1 млн  
За свой потрясающий сезон Тальбо заслужил обсуждение своей фамилии в 
контексте "Везины" и вызов на Матч всех звезд. И, подумать только, это 
возрождение произошло при кэпхите в $ 1 млн. Ветеран занял место в воротах, 
играя лучше, чем за последние годы, а его 91,5% отраженных бросков и КН 2,44 
показывают, насколько он стабилен. И хотя команда в последнее время терпит 
неудачи, Тальбо должен помочь клубу выйти в плей-офф этой весной. 
"Сан-Хосе Шаркс": Фабиан Зеттерлунд, левый крайний нападающий 
48 матчей, 21 (14+7) очко  
Кэпхит: $ 1,45 млн  
Бывший "дьявол" нашел свою игру в атаке в первой половине сезона и стал 
одним из лучших снайперов "Сан-Хосе", а также одним из самых 
низкооплачиваемых хоккеистов клуба с кэпхитом всего в $ 1,45 млн. По голам 
Зеттерлунд, забросивший 14 шайб в 48 матчах, уступает только Томашу Гертлу, 
а растущая уверенность Фабиана постепенно превратила его в универсального 
плеймейкера в зачастую неуклюжем нападении "Шаркс". Во всяком случае "Сан-
Хосе" мог бы больше использовать Зеттерлунда в своем составе. 
"Сиэтл Кракен": Ээли Толванен, правый крайний нападающий 
46 матчей, 29 (12+17) очков  
Кэпхит: $ 1,45 млн  
Хотя "Предаторз", похоже, не смогли раскрыть потенциал Толванена, он стал 
ультимативным выбором с драфта отказов для "Кракен". Его зарплата в $ 1,45 
млн - это очень выгодная сделка, учитывая все, что Толванен привносит в игру 
"Сиэтла". Ээли входит в пятерку лучших бомбардиров в атаке (с 12 голами и 29 
очками в 46 матчах), может расцветать при большой нагрузке и вносит свой 
вклад в игру спецбригад. 
"Ванкувер Кэнакс": Дакота Джошуа, центральный нападающий 
46 матчей, 23 (12+11) очка  
Кэпхит: $ 825 тыс.  
Джошуа нашел свою нишу в третьем звене "Кэнакс" вместе с Конором Гарландом 
и Тедди Блюгером. Их бесспорная сыгранность (и явный успех) сделала Джошуа 
- и его кэпхит $ 825 тыс. - кражей сезона для "Ванкувера". Игрок ростом 188 см 



 

 

демонстрирует отличные результаты и уже показал лучшие цифры в своей 
карьере (12 голов и 23 очка в 46 матчах). "Кэнакс" должны наслаждаться этим 
сейчас, потому что, если Джошуа сохранит этот темп, в будущем его ждет 
заслуженное повышение зарплаты. 
"Вегас Голден Найтс": Майкл Амадио, правый крайний нападающий 
42 матча, 17 (6+11) очков  
Кэпхит: $ 762,5 тыс.  
Недавно оправившийся от травмы Амадио стал эффективным игроком для 
действующих обладателей Кубка Стэнли в нынешнем сезоне после того, как 
забил пять голов и набрал 10 очков по пути к трофею прошлой весной. Все это 
едва ли было гарантировано, когда в октябре прошлого сезона "Голден Найтс" 
забрали его с драфта отказов и подписали с ним двухлетний контракт на сумму 
в $ 1,525 млн. Предусмотрительно? Действительно, какая солидная ставка! 
Амадио - надежный нападающий из боттом-6 "Вегаса", набравший 17 очков в 42 
матчах, что позволяет ему показывать лучшие результаты в карьере в этом 
сезоне.  

https://www.championat.com/hockey/article-5415260-espn-predstavilo-rejting-
hokkeistov-nhl-kotorye-poluchayut-menshe-chem-dolzhny-vladislav-namestnikov-
ilya-lyubushkin.html 

К заголовкам сообщений 

Молодого русского таланта уже сравнивают с канадским гением 
Макдэвидом. Чинахов - самый быстрый россиянин в НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 30 января 2024) 
22-летний нападающий зарабатывает на новый контракт.  
Всего за несколько месяцев превратился из хоккеиста, которого отправляли в 
КХЛ перезапускать карьеру, в игрока, который зарабатывает на новый солидный 
контракт. Старт регулярного чемпионата 22-летний нападающий пропустил из-за 
травмы. Набирал форму в АХЛ, а затем ему потребовалось время, чтобы 
завоевать доверие тренерского штаба в "Коламбусе". К началу зимы россиянин 
был железным игроком основы. Высокий уровень он продолжает держать уже 
несколько месяцев.  
В 38 матчах за "Блю Джекетс" у него 24 (14+10) очка. Это его личный рекорд по 
результативным баллам не только в НХЛ, но и вообще во взрослом хоккее. В 
"Авангарде" перед отъездом за океан было только 17 очков. Чинахов - пятый 
бомбардир и второй снайпер своей команды и восьмой снайпер среди 
российских игроков лиги. В последнем матче с "Сиэтлом" форвард оформил 
дубль, а его результативная серия составляет три встречи.  
Бросок всегда был коронным оружием Чинахова. Однако с недавних пор он 
привлекает внимание и другим своим крутым скиллом - потрясающей скоростью. 
Североамериканские журналисты уже осторожно сравнивают Егора с Коннором 
Макдэвидом - настолько он ловко ускользает от соперников. Портал 
JFreshHockey опубликовал рейтинг самых быстрых хоккеистов текущего сезона 
НХЛ. Рейтинг составлен по наибольшему количеству ускорений в среднем за 60 
минут, в результате которых хоккеисты набирали скорость свыше 32 км/ч. Самым 
быстрым из россиян оказался именно Чинахов, занявший 11-е место (15 раз). Он 
на четыре строчки ниже Макдэвида.  
В декабре в "Коламбусе" образовали русскую тройку: Чинахов - Воронков - 
Марченко. Парни на протяжении месяца играли вместе и набирали много очков. 
Однако когда пошли поражения, а тройка перестала забивать, то главный тренер 
"Жакетов" Паскаль Венсан решил ее разбить. Но от этого Чинахов ничего не 
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потерял. Егора стали ставить в первое звено, где он продолжил действовать 
результативно.  
"Этот парень умеет бросать. Он умеет кататься. Он сильный молодой человек. 
Мы увидели проблеск того, на что он способен. Его прогресс был 
последовательным. Он один из тех игроков, которые выигрывают. В ключевые 
моменты он хочет повлиять на ситуацию", - сказал Винсет после дубля Егора в 
ворота "Сиэтла".  
Россиянин сейчас выходит в первой тройке с Годро и Силлинджером, с которым 
еще играл, когда только пришел в "Коламбус". У Чинахова также есть место в 
первой спецбригаде большинства. Его среднее игровое время - 15:42. Это не 
очень много, но зато форвард играет крайне эффективно.  
Летом у него заканчивается контракт с клубом. В прошлом году он продлил 
соглашение на один год и скромную зарплату в $800 тыс. Случилось это после 
не самого удачного сезона, часть которого игрок пропустил из-за травм. 
"Коламбус" не был готов предлагать больше денег, что вполне понятно. Теперь 
же ситуация совсем другая. 22-летний нападающий доказал, что может 
стабильно играть в НХЛ и набирать очки. Чинахов - железный игрок топ-6 
команды и тот человек, вокруг которого можно строить коллектив ("Блю Джекетс" 
все еще в перестройке). Агент игрока по идее будет просить зарплату в $2-3 млн 
и контракт-мостик на несколько лет. И нет повода думать, что американский клуб 
не пойдет на такие условия. Еще через пару сезонов Чинахов сможет 
претендовать на суммы в два-три раза больше.  

https://sport24.ru/hockey/article-616457-molodogo-russkogo-talanta-uzhe-
sravnivayut-s-kanadskim-geniyem-makdevidom-chinakhov-samyy-bystryy-
rossiyanin-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Он с ходу покорил Америку, его считали лучшим на планете, но вся магия 
куда-то исчезла. Что творится с Шестеркиным? (Sport24.ru, Москва, 30 
января 2024) 
В Америке верят, что настоящий Игорь вернется.  
Совсем скоро в Торонто состоится звездный уик-энд, где сыграют все главные 
герой Национальной хоккейной лиги. Среди них будет и Игорь Шестеркин, 
который представляет на этом событии "Нью-Йорк Рейнджерс", причем второй 
сезон подряд. Шестеркина выбрали, хотя россиянин проводит худший 
регулярный чемпионат в заокеанской карьере, и Игорю еще предстоит дать 
ответы на те вопросы, которые к нему накопились.  
В своем последнем матче перед перерывом Шестеркин пропустил 4 гола после 
19 бросков. Это обидным образом подбило его процент отраженных выстрелов 
ниже психологической отметки в 90% - он составляет 89,9%. Его показатель 
пропущенных голов в среднем за матч составляет 2,86 шайбы - это не критично, 
но для супермена, каким он был раньше, многовато. Шестеркин перестал быть 
стабильным: у него был неважный отрезок в конце ноября и начале декабря, а 
10 матчей в январе 2024 года были сыграны и вовсе неважно - в них у голкипера 
только 86,4% отраженных бросков.  
Да, у "Рейнджерс" очень непредсказуемо играет оборона, которая иногда 
подкладывает вратарям свинью в виде дурацких рикощетов и отскоков. Да, у 
Шестеркина неожиданно появился сильный конкурент в лице опытного 
Джонатана Куика, который, переехав на Восточное побережье, вспомнил 
молодость. Но раньше Шестеркин подобных голов почти не пропускал, 

https://sport24.ru/hockey/article-616457-molodogo-russkogo-talanta-uzhe-sravnivayut-s-kanadskim-geniyem-makdevidom-chinakhov-samyy-bystryy-rossiyanin-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/article-616457-molodogo-russkogo-talanta-uzhe-sravnivayut-s-kanadskim-geniyem-makdevidom-chinakhov-samyy-bystryy-rossiyanin-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/article-616457-molodogo-russkogo-talanta-uzhe-sravnivayut-s-kanadskim-geniyem-makdevidom-chinakhov-samyy-bystryy-rossiyanin-v-nkhl


 

 

подтверждением чему может служить завоеванный приз "Везина Трофи". Что же 
случилось с русским голкипером "Синерубашечников"?  
"Одна из сложностей состоит в том, что Игорь сам невероятно поднял уровень 
планки, по которой его оценивают. Он установил высочайший стандарт 
мастерства. И теперь если он играет не на своем пике, или действуешь 
нестабильно, то все оценивают тебя иначе. Конечно, это и его самого 
расстраивает, потому что он уже всем все доказал. И еще нюанс: Шестеркин 
технически все делает великолепно. С точки зрения вратарской техники он все 
делает абсолютно правильно", - сказал эксперт ESPN Кевин Уикз. Он много лет 
сам играл в НХЛ, поэтому мнению Уикза в данном вопросе вполне можно 
доверять.  
Лучшим сезоном Шестеркина в НХЛ пока что считается чемпионат-2021/2022, 
когда вратарь мог вывести команду в финал Кубка Стэнли, но чуть-чуть не 
хватило. Тогда он лидировал в лиге по проценту отраженных бросков, 6 раз за 
сезон сыграл на ноль. Сколько у него "сухарей" в нынешнем сезоне? Ноль.  
"С момента перехода из КХЛ Шестеркин был лучшим вратарем на планете. Но 
трудно все время оставаться на первом месте. Посмотрите на рейтинги 
теннисистов, рейтинги в гольфе. Там очень часто меняются лидеры, путь вниз 
после достижения вершины неизбежен. С вершины есть только одно 
направление - вниз", - сказал Уикз.  
Сам Игорь признавал, что играет неожиданно неважно даже для самого себя, 
хотя его постоянно хвалили и поддерживали одноклубники. И, конечно, это не 
значит, что Шестеркин не вернет себе свой уровень, который позволил ему взять 
приз лучшему голкиперу НХЛ.  
В декабре Игорь даже решился пройти проверку зрения, но обследование не 
выявило никаких недостатков, и было важно, скорее, с психологической точки 
зрения.  
"Описать свою игру? Я не знаю, что вам сказать", - откровенно сказал Шестеркин, 
когда его попросили прокомментировать свои действия. Это услышал наставник 
"Рейнджерс" Питер Лавиолетт, который тут же назвал Шестеркина элитным 
голкипером. Но после тех слов нестабильность россиянина продолжилась, и 
главный тренер уже не выделял вратаря.  
В минувшую пятницу "Рейнджеры" пропустили от "Вегаса" 3 гола после 9 
бросков. "Нам всем надо прибавить, играть лучше", - сказал недовольный 
Лавиолетт.  
Присутствие конкурента Куика, у которого в послужном списке есть Кубки Стэнли, 
также может быть солидным фактором не в пользу Шестеркина. 38-летний 
американец одержал 10 побед в 16 матчах текущего сезона, а его процент 
отраженных бросков намного лучше, чем у Игоря - 91,5%.  
"Возможно, это новый уровень конкуренции для Шестеркина. Но Куик не меняет 
размеров ворот. Он не меняет работы Шестеркина и его ответственности. Но 
оценки, конечно, могут меняться, когда в команде есть такой жеребец. Впрочем, 
каждому вратарю за время карьеры надо вносить коррективы в игру. Это 
справедливо даже в отношении членов Зала славы - Бродо и Лундквиста. Я 
замечаю, что Шестеркин уже иначе действует при трафике перед воротами, 
потому что перед ним уже начали играть по-другому. Нынешний спад не 
означает, что его игра угасла ", - заявил Уикз.  

https://sport24.ru/hockey/article-616430-on-s-khodu-pokoril-ameriku-yego-schitali-
luchshim-na-planete-no-vsya-magiya-kuda-to-ischezla-chto-tvoritsya-s-shesterkinym 

К заголовкам сообщений 
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Как играют россияне в Европе в сезоне-2023/2024, Любимов, Щербак, 
Жердев, Красиков, Кабанов, Галимов, Авцин (Чемпионат.com, Москва, 30 
января 2024) 
В крупных лигах россиян не найти, но в чемпионатах поменьше у некоторых есть 
успехи. 
Несмотря на то что российских хоккеистов сейчас рады видеть далеко не во всех 
европейских лигах, наших соотечественников в странах Старого Света играет 
немало. И кто-то даже добивается успеха. 
Бельгия 
В составе БеНе Лиги - объединенного чемпионата с участием команд Бельгии, 
Нидерландов и даже Германии - играют девять россиян. У многих из них есть 
двойное гражданство, и они выступают там довольно давно, но лучшим среди 
них является прибывший прошлым летом Александр Васильев. Экс-форвард 
"Спартака" лидирует в гонке бомбардиров лиги, набрав 62 очка в 24 матчах - 49 
в 16 матчах первой стадии сезона и 13 - в восьми матчах второй. 
Дания 
В этой скандинавской стране уже не первый год играет Кирилл Кабанов. В 
составе "пиратов" из Ольборга скандально известный форвард дважды подряд 
стал чемпионом Дании (и трижды в общем) и сейчас помогает команде защитить 
титул. Пока получается - в регулярке его клуб идет на первом месте, хотя сам 
Кирилл с 21 очком в 29 матчах является лишь 11-м бомбардиром "Ольборга". 
Найти его в списке самых результативных игроков лиги еще сложнее - там 
Кабанов только 62-й. 
Румыния/Венгрия 
Одним из лучших бомбардиров еще одной объединенной лиги является 
знакомый любителям КХЛ Евгений Мозер. Воспитанник "Авангарда" проводит 
первый год в венгерском "Будапеште" и является лидером команды с 39 очками 
в 33 матчах. В топ-25 самых результативных игроков лиги можно также найти не 
добравшегося до КХЛ Антона Васильева и еще одного воспитанника омского 
хоккея Романа Бердникова. Также стоит отметить давно играющего в Румынии 
Евгения Скачкова, который непосредственно в румынской лиге ("Чиксереда" 
играет сразу в двух турнирах) является вторым бомбардиром - 41 очко за 23 
матча, а вот в объединенном чемпионате далеко не так результативен 17 баллов 
в 27 играх. 
Германия 
Среди наших в Германии - сплошь игроки с двойным гражданством. Лучшим 
бомбардиром среди них является защитник Максим Матушкин, которого многие 
могут помнить по игре в магнитогорском "Металлурге". В общей таблице ДЕЛ он 
занимает восьмое место, набрав 37 очков в 42 матчах. Вчера он продлил 
контракт с франкфуртским клубом на три года. 
У его одноклубника по "Левену" Евгения Аланова - брата защитника "Сибири" 
Егора Аланова - 16 очков в 41 матче. Также в Германии играет сын 
новоиспеченного наставника новокузнецкого "Металлурга Равиля Хайдарова 
Марат. Но 21-летний форвард, по окончании прошлого сезона покинувший 
систему "Салавата Юлаева", особо не впечатляет - всего два результативных 
действия в 32 играх. Единственный российский голкипер Илья Андрюхов начинал 
сезон в БеНе Лиге, затем провел три матча в ДЕЛ, после чего отправился 
дивизионом ниже. 
Италия 
На Аппенинском полуострове играет всего один наш соотечественник, зато какой 
- шестым бомбардиром второй итальянской лиги является Николай Жердев, в 



 

 

прошлом сезоне игравший в Беларуси. На счету экс-энхаэловца 36 очков в 24 
матчах, а его "Аллеге" все еще сохраняет шансы на повышение в классе. 
Словакия 
В Словакии в этом сезоне собрался довольно солидный десант из россиян - хотя 
бы в одном матче приняли участие 12 наших соотечественников. Пятеро из них 
играют в клубе "Липтовски Микулаш", шестеро - в занимающем последнее место 
"Гуменне", еще один хоккеист - обладатель словацкого гражданства форвард 
Даниил Фоминых - играет в "Словане". 
Самый результативный россиянин в Словакии - экс-форвард "Спартака" 
Александр Авцин, набравший 32 очка в 40 матчах. При этом лучший средний 
показатель по баллам за игру у Вадима Перескокова - 24 голевых действия в 27 
играх. Неплохой средний результат и у опытнейшего Дениса Паршина, но он 
провел всего девять матчей и набрал четыре очка. 
Основными вратарями "Микулаша" и "Гуменне" являются россияне - Алексей 
Красиков и Станислав Галимов. Однако их статистику нельзя назвать 
впечатляющей - по коэффициенту надежности экс-игрок "Сибири" и "Спартака" 
замыкает топ-10 (2,83), в то время как уроженец Челябинска является одним из 
худших в лиге (3,40), а по проценту отраженных бросков оба голкипера не входят 
даже в десятку - 90,8% и 89,4%. 
Франция 
Во Франции в нынешнем сезоне также играет немало наших соотечественников 
- в лиге Магнус есть 11 российских хоккеистов, двое из которых являются 
обладателями двойного гражданства. На западе Европы можно найти несколько 
довольно громких имен - Никита Щербак после переезда из Словакии является 
лучшим бомбардиром идущего на втором месте "Анже" (37 очков в 34 матчах), а 
37-летний Геннадий Столяров - расположившегося на пятой строчке "Марселя" 
(29 в 33). 
Но, пожалуй, наибольшего успеха добился экс-форвард ряда топ-клубов КХЛ 
Роман Любимов. Нападающий "Гренобля" набрал 15 очков в 19 матчах 
регулярного чемпионата, а также пять очков в четырех матчах Кубка Франции, 
включая ассистентский дубль в победном финале. Вместе с ним в "Гренобле" с 
недавних пор играет Никита Пивцакин, который пока провел лишь восемь 
матчей. 
Единственный российский вратарь во Франции - экс-голкипер "Спартака" Никита 
Беспалов. Основной страж ворот идущей внизу турнирной таблицы "Ниццы" 
проводит первый сезон на Лазурном побережье и проводит слабый сезон - 3,54 
КН и 88,9% ОБ в 24 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5415590-kak-igrayut-rossiyane-v-evrope-
v-sezone-2023-2024-lyubimov-scherbak-zherdev-krasikov-kabanov-galimov-
avcin.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев об обмене Кузнецова: "Вашингтон" пойдет на самую выгодную 
сделку из возможных (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 января 
2024) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев высказался о том, когда может состояться 
обмен российского нападающего "Вашингтон Кэпиталз" Евгения Кузнецова в 
другой клуб.  
"Обмен Кузнецова из "Вашингтона" если и состоится, то в последние даты 
переходов. Основную часть средств по контракту он получит в "Кэпиталз". 
Руководство клуба пойдет на самую выгодную сделку, которая будет возможна.  
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У Кузнецова впереди еще год контракта в НХЛ с серьезной заработной платой. 
Если в КХЛ повысится потолок зарплат, то его возвращение, наверное, 
возможно. А при других обстоятельствах я не вижу его в России, даже после 
истечения срока контракта", - сказал Дементьев Metaratings.ru. 
31-летний форвард является воспитанником "Трактора" и был выбран 
"Вашингтоном" на драфте 2010 года под 26-м номером. За "Кэпиталз" россиянин 
выступает с 2014 года. Кузнецов имеет контракт еще на один сезон на сумму 7,8 
млн долларов. 

https://metaratings.ru/news/dementev-ob-obmene-kuznecova-vashington-poidyot-na-
samuyu-vygodnuyu-sdelku-iz-vozmozhnykh-329160/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Что происходит в "Коламбусе", почему "Коламбус" плохо играет: 
аналитика, разбор, мнение (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
"Коламбусу" не помогают даже усилия русских игроков: клуб из Огайо осел на 
дне и окружен скандалами. 
Кажется, уже ничего не изменит положение "Коламбуса" в таблице. Несмотря на 
решительные ходы от менеджмента летом, все это только ухудшило положение 
команды, которая замыкает таблицу Востока. Даже от предпоследнего места 
дивизиона "мундиры" отстают на 11 очков: теперь они могут насладиться только 
очередным высоким драфт-пиком, который надо еще правильно использовать. 
Среди немногих парней, которые в этом составе не разочаровывают - русская 
молодежь. Кирилл Марченко продолжил прогрессировать после феерического 
появления в основе в прошлом сезоне, Дмитрий Воронков поразил лигу своими 
габаритами, которые он еще и умеет применять в деле, Егор Чинахов после пары 
лет адаптации наконец-то раззабивался и сейчас стал вторым снайпером в 
команде с 14 шайбами. Показательно, что все эти хоккеисты приехали в Америку 
уже готовыми игроками, успев провести минимум один сезон на взрослом уровне 
в КХЛ, и "Коламбус" уже не принимал большого участия в их развитии. 
Коламбус традиционно считался одним из тех городов НХЛ, где не хотят 
задерживаться игроки - окончательно все утвердились в этом мнении, когда из 
команды синхронно ушли Артемий Панарин и Сергей Бобровский. Переход 
Джонни Годро, которого вообще никто не мог представить в штате Огайо, вроде 
бы это реноме чуть-чуть улучшил - однако в этом году вокруг "Коламбуса" 
происходит слишком много такой дичи, которую чисто географическим 
местоположением уже не объяснить. 
Все началось в сентябре с исторического увольнения Майка Бэбкока, который 
даже в тренировочный лагерь после заключения контракта летом не успел 
приехать. Саму историю с тренером, который лазит по чужим телефонам, уже 
успели обсудить прошлой осенью, здесь вопросы уже другие. Понимали ли в 
"Коламбусе", что нанимают человека, методы которого в нынешней карамельной 
американской медиаобстановке могут вызвать бурю, которая приведет к 
увольнению? А если понимали, то смогла бы организация хотя бы избежать 
самой возможности появления таких сливов? В любом случае отставка Бэбкока 
превращала в ошметки весь план подготовки к сезону - приходилось срочно 
перетряхивать весь штаб. 
На амбразуру срочно кинули Паскаля Венсана - человека, который уже очень 
давно входил в списки будущих главных тренеров НХЛ. Случайным назначением 
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это назвать было нельзя, однако Венсан ворвался на новое место работы с 
любопытством ребенка, которому дали неизведанную игрушку. "Блендер" 
Венсана приобрел невиданные черты: игроки менялись не только местами в 
звеньях, но и могли получить совершенно новую позицию в звене или 
тактическую роль, что только увеличивало хаос. Самое стабильное звено у 
"Коламбуса" - русское, Марченко - Воронков - Чинахов. 
Логично, что о желании уйти в январе публично заявил латвийский вратарь 
Элвис Мерзликин. Когда-то Элвис мощнейше ворвался в НХЛ - уже в первом 
сезоне игрок занял пятое место в голосовании за "Везину" и, как показалось, 
достойно заменил Бобровского. Даже провальный для "мундиров" ковидный 
сезон латвиец провел хорошо. Однако 4 июля 2021-го случилась трагедия: во 
время празднования свадьбы одноклубник и соотечественник Элвиса Матис 
Кивлениекс закрыл Мерзликиина и его жену своим телом от попадания петарды, 
но погиб сам, получив ожоги легкого и сердца. Сложно представить, что это не 
повлияло на Мерзликина: именно после этого его статистика рухнула, и в 
прошлом году Элвис был третьим с конца вратарем лиги по проценту сейвов. 
В этом году Элвис начал в старте 27 матчей из 49, показал статистику лучше 
конкурентов (в том числе Даниила Тарасова), однако в каких-то матчах не был 
заявлен даже вторым голкипером. ""Я хочу, чтобы ко мне относились как к 
первому номеру. Я не собираюсь быть третьим номером, могу вас в этом 
заверить. Особенно с учетом морально и физически тяжелой работы, которую я 
проделал этим летом", - говорил Мерзликин прессе, а вскоре публично заявил о 
том, что попросил об обмене. Претендентов на вратаря, который получает $ 5 
млн в год, пока не наблюдается. 
А вот теперь и шестой номер драфта-2022 Давид Иржичек наехал на клуб после 
того, как молодого защитника отправили в АХЛ. "То, где я должен быть, - это 
НХЛ. Я смотрю на ребят с того же драфта - на таких, как Шимон Немец и Кевин 
Корчински. Они получили шанс играть в большинстве. Они проводят много 
времени на льду в НХЛ", - скромно заявил чех. Правда, Иржичек не сказал, что 
партнеры Корчински в "Чикаго" не играли бы в основе в абсолютном 
большинстве клубов лиги, а Немец пробился в основу "Дэвилз" только после 
пары травм. С другой стороны, потенциал чеха несомненно выше, чем у тех 
взрослых ребят, что сейчас есть у "Коламбуса", а целей в сезоне у клуба уже нет. 
У "Коламбуса" этот сезон начинали восемь защитников с односторонними 
контрактами: причем двое из них, Проворов и Сиверсон, были получены в 
межсезонье. У шести защитников "мундиров" есть контракты на следующий год, 
при этом прямо сейчас в фарм-клубе, кроме Иржичека, сидит целая толпа 
интересных оборонцев: первораундники Матейчук и Кулеманс, уже выигравший 
олимпийскую медаль Княжко, шикарно смотревшийся на прошлом МЧМ Свозил. 
Не все они станут игроками НХЛ - но рано или поздно для них надо будет 
расчищать место. А как его расчистить, если наверху занято? 
И в этом вся проблема нынешнего "Коламбуса" - кирпичей у команды полно, но 
построить из них нечто, хотя бы приблизительно напоминающее дом, пока не 
получается. В атаке мы наблюдаем точно такую же переполненность, из-за 
которой высоко выбранные на драфте Кент Джонсон и Коул Силлинджер успели 
съездить в АХЛ после того, как сильно показали себя в основе. Развитию это их 
никак не помогло - впрочем, это касается и взрослых игроков клуба. Надо было 
очень сильно постараться, чтобы и Джонни Годро, и Патрик Лайне одновременно 
захандрили: один сейчас сидит на "-21", а второй был неудачно попробован на 
позиции центра, куда изначально не подходил. 
Совсем недавно главная проблема "Коламбуса" была четко обозначена. "Люди 
вовсе не избегают игры в "Коламбусе". Хоккеисты не хотят играть там из-за их 



 

 

менеджмента и тренерского штаба", - недвусмысленно заявил инсайдер Фрэнк 
Серавалли. И если позиции генменеджера Ярмо Кекяляйнена, который занимает 
свой пост 11 лет, и так казались довольно шаткими, то после таких слов его 
увольнение весной выглядит неизбежным. 
Стоит отметить, что финн в свое время хотя бы превратил "Коламбус" в команду, 
за которую не было стыдно: на его счету удачные обмены Артемия Панарина, 
Сета Джонса, рискованные шаги на дедлайне-2019, когда появление в команде 
Мэтта Дюшейна помогло сенсационно вынести "Тампу" в первом раунде. Однако 
прямо сейчас вокруг клуба происходит лавина разнообразных ЧП - и они были 
бы не так страшны, если бы результаты клуба не были настолько 
депрессивными. 
Повторимся: у "Коламбуса" тонна отличных активов. У них в составе три игрока 
из топ-10 последних драфтов, и скоро к ним наверняка присоединится 
четвертый, в загашниках есть тонна перспективной молодежи на всех позициях. 
Проблема в том, что прямо сейчас эта молодежь сидит друг у друга на головах, 
мешая развитию, а тренерский штаб ситуацию только усугубляет. Кажется, 
владельцам пора сказать спасибо менеджеру и нанять человека, который 
поможет превратить перспективную команду в реальную силу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5416020-chto-proishodit-v-kolambuse-
pochemu-kolambus-ploho-igraet-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Батрак: Цыплакову надо ехать в НХЛ, перспективы заиграть - скорее да, 
чем нет (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024) 
Хоккейный эксперт и комментатор Артем Батрак высказал мнение насчет игры 
форварда "Спартака" Максима Цыплакова в чемпионате КХЛ. Также он оценил 
перспективы хоккеиста заиграть в НХЛ в следующем сезоне. 
"Максим Цыплаков добавил просто капитально. При том, что данные, чтобы так 
играть, у него были постоянно. Я не считаю, что он стал быстрее, сильнее или 
поменял свою игру. То есть он играет примерно так, как и всегда играл. Здесь 
несколько факторов. Во-первых, эта "спартаковская" игра, которая поставлена 
Алексеем Жамновым, помогла Максиму больше раскрыться. И, как оказалось, те 
данные, которые у него есть, достаточно серьезные, чтобы быть звездой КХЛ. Из 
сильных качеств Цыплакова - с ним очень тяжело бороться, потому что он очень 
крепкий и очень сильный. Рост 190 см, вес за 90 кг, и при этом он достаточно 
быстрый. У него очень сильный бросок, и в этом сезоне он стал классно играть в 
подыгрыше. Цыплаков играет в большинстве, в меньшинстве, в равных составах, 
то есть он универсальный форвард. Он не может играть в центре, но ему это не 
надо. 
Если говорить насчет перспектив Цыплакова в НХЛ, то, считаю, здесь две 
стороны. Первая, когда ты проводишь классный сезон в КХЛ, то очень сильно 
хочется попробовать себя за океаном. Но, с другой стороны, есть желание 
убедиться в своих силах и, возможно, стоит остаться, чтобы провести такой же 
сильный год. Но, другое дело, что такого второго сезона может не быть. И кто 
тогда его будет ждать в НХЛ? Поэтому, думаю, надо ехать, перспективы в НХЛ 
есть. "Дешевый" игрок по меркам лиги, никем не задрафтованный. Только надо 
правильно выбрать команду, и чтобы в него там поверили. Максим - 
замечательный хоккеист и человек, он правильно относится к своему делу. 
Поэтому перспективы Цыплакова заиграть в НХЛ - скорее да, чем нет", - считает 
Батрак. 
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https://allhockey.ru/news/show/505532-
Batrak_Cyplakovu_nado_ehat_v_NHL_perspektivy_zaigrat_skoree_da_chem_net 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард "Сибири" и "Локомотива" более чем с 700 матчами в КХЛ 
покинул белорусский клуб спустя 25 дней после перехода (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 30 января 2024) 
Экс-форвард "Сибири" и "Локомотива" более чем с 700 матчами в КХЛ покинул 
белорусский клуб спустя 25 дней после перехода  
Бронзовый призер ЧМ-2016 в составе сборной России по хоккею Степан 
Санников покинул состав белорусского "Бреста", сообщает пресс-служба клуба. 
Соглашение с 33-летним россиянином было расторгнуто по согласию сторон. В 
"Брест" он перешел 5 января и провел за клуб пять матчей, в которых набрал 1 
(0+1) очко при показателе полезности "-1". 
Для Санникова этот клуб стал третьим в нынешнем сезоне, ранее он выступал 
за петербургское "Динамо" и "Тамбов", выступающие во Всероссийской 
хоккейной лиге (ВХЛ). 
В КХЛ форвард выступал за "Сибирь", ярославский "Локомотив", казанский "Ак 
Барс" и уфимский "Салават Юлаев". Всего в лиге он провел 724 матча, в которых 
набрал 209 (84+125) очков.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2010993_Eksforvard_Sibiri_i_Lokomotiva
_boleje_chem_s_700_matchami_v_KKhL_pokinul_belorusskij_klub_spusta_25_dnej
_posle_perehoda 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Люблю мою маленькую девочку". История романа Соболенко и тренера 
"Салавата Юлаева" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 30 января 2024) 
Звезда тенниса - частый гость на "Уфа Арене". 
Второй год подряд белорусская теннисистка Арина Соболенко стала 
победителем Australian Open, закрепив себя в звании звезды мирового тенниса. 
Сейчас она занимает второе место в рейтинге WTA, а ранее долгое время была 
первой. Теннисистка регулярно выкладывает в свои соцсети фотографии с экс-
хоккеистом, обладателем Кубка Гагарина, а на данный момент тренером 
"Салавата Юлаева" Константином Кольцовым. 
Как они познакомились? 
Все началось со скандала 
О новом паре публика узнала после сообщения в соцсетях бывшей жены 
Кольцова Юлии. "Обращение ко всем девушкам, виснущим на чужих мужьях с 
малышами в семье! Это подло! Это самое удивительное и счастливое время, но 
в то же время самое сложное, потому что маленький ребенок отнимает кучу сил, 
энергии и времени... Может так случиться, что и вы когда-нибудь там будете...", 
- в этом посте она отметила аккаунт Соболенко, как бы намекая, что теннисистка 
виновата в разрушении их семьи.  
Такое сообщение в социальных сетях Юлия выложила в конце апреля 2020 года. 
К тому моменту пара была замечены лишь на одном мероприятии - открытии 
ресторана рядом с заказником "Лебяжий" в 2019 году. 
В комментариях под постом Юлия получила много поддержки от жен 
спортсменов. "Юлечка! Не могу поверить! Такая классная семья у вас- пример 
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многим, неужели Костя думает что может быть лучше? Держись, милая. Все 
будет хорошо", - написала Ксения Гончар, жена российского хоккеиста, а на 
данный момент тренера Сергея Гончара. 
Сам тренер уфимского клуба стал защищать Соболенко, утверждая, что их 
ничего не связывает. "Большая просьба, люди, если вы люди, оставить в покое 
не имеющую к этому никакого отношения Арину Соболенко! Это замечательный 
человек и спортсмен, который не заслуживает вселенского гнева. Надеюсь на 
понимание!", - написал Кольцов. 
А Соболенко на тот момент свои отношения не афишировала и ситуацию 
комментировать не стала, но в ее профиле появилась короткая ироничная 
фраза: "Не верьте слухам. Я еще хуже". А ранее было известно, что в 2018 году 
девушка состояла в отношениях с игроком оршанского "Локомотива" Артемом 
Божко, но они продлились не больше года. В 2019 году на одной из передач на 
белорусском телевидении Соболенко рассказала, что помолвлена, но имя 
избранника не назвала. 
Кольцов: "Я счастливчик!" 
Спустя год, когда все поутихло, Кольцова стали замечать на турнирах, где 
участвует спортсменка. Соболенко, в свою очередь, время от времени можно 
заметить на матчах "Салавата Юлаева". Спустя некоторое время пара стала 
выкладывать в свои соцсети совместные фотографии из Парижа, в подписях к 
ним спортсмены открыто признавались друг к другу в чувствах. 
"Арина Соболенко. Судьба свела мою жизнь с самой красивой, нежной, 
заботливой и невероятно мудрой и умной девушкой! (это правда, но это просто 
обычные слова). Но чувство, когда ты рядом, не передать словами для меня! Я 
счастливчик! Люблю мою маленькую девочку безумно", - написал Кольцов под 
одной из их совместных фотографий на 14 февраля. 
А Соболенко в День всех влюбленных выложила фото с огромным букетом с 
подписью "Счастливого Дня святого Валентина. Люблю тебя" и отметила 
Кольцова. 
Несмотря на разницу в возрасте 17 лет, одобрила отношения спортсменов и 
мама теннисистки. Она опубликовала совместную фотографию дочери с 
избранником, подписав: "Мои любимые!" 
Еще один знаменательный эпизод был в прошлые выходные. После победы на 
Australian Open теннисистка сказала, что жалеет о том, что раньше никогда не 
упоминала в них семью: "Раньше я никогда не говорила о семье в чемпионских 
речах, но сейчас хочу поблагодарить за все, что они для меня сделали". 
Анастасия Уткина  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291238 

К заголовкам сообщений 

Зюзин назначен генменеджером "Гранита" из НМХЛ. Ранее он мог прийти в 
"Салават" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 30 
января 2024) 
Андрей Зюзин назначен генеральным менеджером и вице-президентом 
хоккейного клуба "Гранит" из Чехова.  
"Гранит" выступает в Национальной молодежной хоккейной лиги, образованной 
в 2016 году как правопреемник Первенства МХЛ, после перехода прав на 
проведение турнира к ФХР.  
Зюзин - уроженец Уфы и воспитанник "Салавата Юлаева". В 1996 году он был 
выбран "Сан-Хосе" под 2-м номером. Также он выступал в НХЛ за "Тампа-Бэй", 
"Нью-Джерси" и "Миннесоту", сыграв в лиге свыше 500 матчей.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291238


 

 

После завершения карьеры игрока Зюзин работал в тренерском штабе 
"Салавата" и руководстве "Сочи".  
Отметим, что в марте 2023-го, после вылета "Салавата" из плей-офф, "БИЗНЕС 
Online" сообщал, что Зюзин мог войти в руководство уфимского клуба. Приход 
Зюзина в "Салават" лоббировал Роман Ротенберг - главный тренер и 
генеральный менеджер СКА, а также вице-президент ФХР и, по 
совместительству, товарищ Зюзина. Хоккеист выступал за петербургский клуб с 
2008-го по 2010 год. Шансы на назначение Зюзина упали после того, как глава 
Башкортостана Радий Хабиров выказал поддержку нынешнему руководству 
"Салавата".  
Пресс-служба "Гранита" отмечает, что Зюзин ранее клубу, а теперь официально 
вошел в состав руководства. Его основными задачами станут развитие 
вертикали клуба и селекция.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291268 

К заголовкам сообщений 

Лидеры на льду и за его пределами. Топ-5 самых популярных 
казахстанских хоккеистов в Инстаграм (Sports.kz, Караганда, 30 января 
2024) 
Пусть хоккей и не является самым популярным видом спорта в Казахстане, 
однако любителей этой прекрасной игры хватает.  
Мы помним, как в лучшие времена "Барыса" матчи астанчан в КХЛ собирали 
полный дворец, а болельщики искали лишний билетик и выстраивались в 
очередь за автографами. Времена идут, герои меняются. Республиканский 
интернет-портал Sports.kz решил оценить популярность действующих 
казахстанских хоккеистов по количеству подписчиков в инстаграм. 
5. Роман Старченко ( @starchenko_48 ) - 9,2 тыс. подписчиков  
Замыкает наш рейтинг второй снайпер в истории "Барыса" Роман Старченко. 
Нападающий сборной Казахстана ведет свою страницу очень душевно. Он 
делится с подписчиками фотографиями с отдыха, с семьей и друзьями, ну и 
конечно не забывает про главное дело жизни. 
4. Антон Сагадеев ( @saga89_ ) - 9,5 тыс. подписчиков  
Нападающий ХК "Сочи" расположился на четвертом месте. Воспитанник 
темиртауского хоккея также выкладывает довольно разнообразный контент. 
Особое внимание Антон, конечно же, уделяет снимкам своих маленьких детей. 
3. Джесси Блэкер ( @jesseblacker ) - 15,2 тыс. подписчиков  
32-летний защитник "Автомобилиста" занимает третье призовое место с более 
чем 15-ю тысячами подписчиков. Блэкер, сыгравший за сборную Казахстана на 
двух мировых чемпионатах, радует зрителей своего инстаграма в основном 
добрыми семейными фотографиями. 
2. Никита Михайлис ( @nikitamikhailis ) - 15,4 тыс. подписчиков  
Звездный казахстанский игрок из магнитогорского "Металлурга" занимает второе 
место. Конечно, большую часть ленты занимают хоккейные снимки, но про семью 
и друзей Никита точно не забывает. 
1. Алихан Асетов ( @assetov.alikhan_96 ) - 40,7 тыс. подписчиков.  
Нападающий "Барыса" проводит за астанчан шестой полноценный сезон и уже 
имеет в своем активе более 40 тысяч подписчиков, что принесло ему уверенное 
первое место в нашем рейтинге. Алихан является амбассадором двух крупных 
компаний и выкладывает посты, связанные со своей семьей, хоккеем, а также 
благотворительностью.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291268


 

 

https://www.sports.kz/news/lideryi-naldu-izaego-predelami-top-5-samyih-
populyarnyih-kazahstanskih-hokkeistov-vinstagram 

К заголовкам сообщений 

В "Сочи" готовы выпустить коллекцию футболок в честь драки вратаря 
Михаила Бердина (Чемпионат.com, Москва, 30 января 2024) 
В "Сочи" готовы выпустить коллекцию футболок в честь драки вратаря Михаила 
Бердина в матче с "Куньлунем". Форвард китайского клуба Девин Броссо влетел 
во вратаря, после чего голкипер не сумел сдержать эмоций и вступил в драку с 
легионером, нанеся ему несколько ударов в голову. 
"Мы готовы выпустить в честь уникальной драки вратаря с полевым игроком 
лимитированную коллекцию футболок с эксклюзивным дизайном. Все просто. 
Набираем 500 эмоджи с кулаком под этим постом и открываем промоушн BFC - 
Berdin Fighting Club!" - говорится в сообщении на официальном телеграм-канале 
сочинского клуба. 
В нынешнем сезоне Бердин принял участие в 40 матчах в составе "Сочи", в 
которых отразил 91,4% бросков при коэффициенте надежности 3,17. Бердин 
получил денежный штраф как зачинщик драки от дисциплинарного комитета 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5416172-v-sochi-gotovy-vypustit-
kollekciyu-futbolok-v-chest-draki-vratarya-mihaila-berdina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 30 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Скандал не удалось погасить деньгами (Коммерсантъ, Москва, 31 января 
2024) 
Нескольких канадских хоккеистов подозревают в сексуальных домогательствах 
В Национальной хоккейной лиге разгорается скандал, связанный с 
сексуальными домогательствами. Канадский хоккеист Алекс Форментон сдался 
властям, требовавшим от него ответов на вопросы об истории, случившейся еще 
в 2018 году. Помимо Форментона, под подозрением еще несколько канадских 
игроков, большинство из них члены молодежной сборной Канады, выигравшей 
чемпионат мира 2018 года. В деле замешана и Федерация хоккея Канады. Из ее 
фондов так называемой потерпевшей уже было выплачено более $2,6 млн. 
Н Тогда некая персона, именуемая в материалах дела E. M., поведала полиции, 
что еще в 2018 году, вскоре после того как молодежная сборная Канады 
выиграла чемпионат мира по хоккею, она после вечеринки познакомилась в баре 
отеля с одним из хоккеистов. Следом по своей воле (стороны не отрицают этого) 
она вступила с ним в половую связь. Однако потом он пригласил в номер своих 
друзей-хоккеистов. Ясности относительно того, вступали ли эти друзья-
хоккеисты в интимные отношения с вышеозначенной особой, нет. Равно как 
непонятно, насколько добровольными могли быть эти отношения, а также 
неизвестно имя первого вступившего в связь с E. M. 
Имена лиц, которые могли быть участниками скандальной вечеринки, полиция 
пока официально не называет. Однако, по сообщению агентства AP, в истории 
могут быть замешаны сразу несколько хоккеистов, играющих за клубы НХЛ, а 
именно: Майкл Маклеод, Кэл Фут (оба "Нью-Джерси Девилс"), Картер Харт из 
"Филадельфия Флайерс" и Диллон Дюбе из "Калгари Флеймс". Все они члены 

https://www.sports.kz/news/lideryi-naldu-izaego-predelami-top-5-samyih-populyarnyih-kazahstanskih-hokkeistov-vinstagram
https://www.sports.kz/news/lideryi-naldu-izaego-predelami-top-5-samyih-populyarnyih-kazahstanskih-hokkeistov-vinstagram
https://www.championat.com/hockey/news-5416172-v-sochi-gotovy-vypustit-kollekciyu-futbolok-v-chest-draki-vratarya-mihaila-berdina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5416172-v-sochi-gotovy-vypustit-kollekciyu-futbolok-v-chest-draki-vratarya-mihaila-berdina.html
https://allhockey.ru/news/show/505571-V_Sochi_gotovy_vypustit_kollekciju_futbolok_v_chest_draki_vratarya_Berdina
https://www.sports.ru/hockey/1115806801-sochi-gotov-vypustit-kollekcziyu-futbolok-berdin-fighting-club.html


 

 

чемпионской команды 2018 года. По данным того же AP, все вышеозначенные 
игроки были отправлены своими клубами в отпуск. 
Заметим, что данная история расследуется уже не в первый раз. В 2019 году, 
после того как вышеозначенная E. M. обратилась в полицию с заявлением о 
совершении в отношении нее акта сексуального насилия, полиция провела 
проверку и отказала в возбуждении дела, сославшись на отсутствие улик, 
подтверждающих слова заявительницы. Однако три года спустя канадский 
портал TSN сообщил, что Федерация хоккея Канады (Hockey Canada) кулуарно 
достигла соглашения о выплате $2,6 млн E. M. в обмен на отказ от претензий к 
восьми канадским хоккеистам (пока непонятно, кто еще, помимо 
вышеозначенной пятерки, был причастен к делу). Больше того, выяснилось, что 
Hockey Canada давно в курсе странного временами поведения игроков и для 
урегулирования последствий их действий имеет отдельный финансовый резерв. 
Похоже, однако, средств фонда не хватило, чтобы удовлетворить требования E. 
M. 
ациональная хоккейная лига (НХЛ) рискует столкнуться с серьезным кризисом, 
вызванным модной темой современности - сексуальными домогательствами. В 
минувшее воскресенье бывший игрок НХЛ Алекс Форментон (в 2017-2022 годах 
играл за "Оттава Сенаторс", а ныне выступает за швейцарский "Амбри-Пиотта") 
добровольно "сдался", а проще говоря, прибыл на допрос в полицию города 
Лондона (Канада). Канадские власти не пояснили суть претензий к игроку, но его 
адвокаты сообщили, что речь идет об истории, имевшей место еще в 2018 году 
и включающей в себя некий эпизод предполагаемого сексуального насилия. В 
заявлении юристов отмечается, что претензии возникли не только к Форментону, 
но и еще "к нескольким игрокам", а также сообщается, что "Алекс решительно 
настаивает на своей невиновности". 
Алекс Форментон - первый официально обозначенный фигурант громкого дела, 
открытого еще в 2022 году. 
Еще недавно Алекс Форментон (в центре) катался за "Оттаву", затем скатился 
до выступлений за швейцарский "Амбри-Пиотта", а теперь докатился до 
обвинений в сексуальных домогательствах.   

https://www.kommersant.ru/doc/6479344 

К заголовкам сообщений 

Адвокаты четверых игроков НХЛ подтвердили предъявленные 
хоккеистам обвинения в насилии (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Адвокаты голкипера "Филадельфии Флайерз" Картера Харта форварда "Калгари 
Флэймз" Диллона Дюбе а также нападающего и защитника "Нью-Джерси Дэвилз" 
Майкла Маклауда и Кэла Фута подтвердили обвинения в сексуальном насилии в 
адрес игроков, сообщает Sportsnet. 
По информации источника, все четверо юристов заявили о невиновности своих 
подопечных и попросили уважать частную жизнь хоккеистов на время судебного 
разбирательства. 
Также в минувшее воскресенье полиции города Лондона (провинция Онтарио) 
сдался экс-нападающий "Оттавы Сенаторз" Алекс Форментон. 
Напомним, в мае 2022 года женщина подала иск на $ 3,55 млн против Федерации 
хоккея Канады, молодежной сборной и восьми хоккеистов, входивших в команду 
2018 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5416344-advokaty-chetveryh-igrokov-nhl-
podtverdili-predyavlennye-hokkeistam-obvineniya-v-nasilii.html 

https://www.kommersant.ru/doc/6479344
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К заголовкам сообщений 

"Билялетдинов посоветовал начать с детского хоккея". Разговор с 
Обуховым, который стал тренером (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 31 января 2024) 
Возглавил "Ак Барс" и лидирует в первенстве Поволжья. 
Дмитрий Обухов - один из главных воспитанников в истории "Ак Барса". За 
казанскую команду он провел 10 сезонов в КХЛ и выиграл с ней три Кубка 
Гагарина. В 2019 году он завершил карьеру, а после небольшого перерыва 
приступил к работе детского тренера - сейчас он возглавляет "Ак Барс" 2009 года 
рождения. В интервью "БИЗНЕС Online" Обухов признается: "Никогда не думал, 
что стану детским тренером". В прошлом сезоне "Ак Барс" под его руководством 
занял второе место в первенстве Поволжья, а сейчас возглавляет турнирную 
таблицу.  
Мы поговорили с ним о том, что повлияло на его решение стать тренером, с 
какими проблемами он столкнулся и мечтает ли в будущем возглавить клуб КХЛ. 
"Никогда не думал, что стану детским тренером" 
- Дмитрий, вы уже второй год работаете тренером Академии хоккея. Как и в какой 
момент к вам пришла идея продолжить карьеру таким образом? 
- Руководство школы "Ак Барса" меня приглашало давно. Предлагали 
попробовать - мое это или не мое. Сначала полгода просто ходил на тренировки 
команды, смотрел, как проходит весь процесс, а потом возглавил 2009-й год "Ак 
Барса". Процесс закрутился, и мне это понравилось. Теперь двигаемся только 
вперëд.  
- Как ваши бывшие партнеры отреагировали на то, что вы стали тренером?  
- Все удивились. Честно сказать, я и сам удивился, что пошел в тренеры 
(улыбается). Эта работа очень дисциплинирует, потому что есть 
ответственность перед ребятами, академией и клубом. Мне это все по душе.  
- Вас вообще раньше посещали мысли о тренерской работе?  
- Нет, я никогда не думал, что буду детским тренером. Если и рассматривал такие 
варианты, то больше в отношении взрослой команды. Потом мы поговорили с 
Зинэтулой Хайдяровичем Билялетдиновым, и он посоветовал мне начать с 
детского хоккея, чтобы внутренне убедиться, подходит мне это или нет. 
Оказалось, что подходит.  
- Вы говорили, что сначала полгода просто ходили на тренировки. Чем там 
занимались?  
- Я был как третий тренер. Приходил, смотрел на тренировки, подсказывал что-
то, но в тренировочный процесс не лез. Наблюдал исключительно со стороны. 
Когда я пришел, им было по 12-13 лет, ребята молодые, к каждому нужно было 
найти подход.  
- В 2019 году, когда завершили карьеру, чем вообще планировали заняться? 
- Сначала хотел просто отдохнуть, дальше было бы видно. Ну и вот к чему все 
это привело. Я ведь всю жизнь в хоккее, он у меня уже в крови.  
- Играть самому и тренировать - это разные вещи?  
- Конечно! Помню, как с меня тренеры требовали, вот так же я и с ребят сейчас 
требую. Перекладываю свой опыт.  
- Какие были ожидания от этой работы? Оказалось все легче или сложнее?  
- Мне повезло, что мне сильно помог коллега - второй тренер команды Максим 
Абаев. Он вëл ребят с самого детства, каждого знает. Он очень помог на первых 
порах, а потом я и сам уже втянулся, и стало намного легче. Сейчас уже точно 
освоился.  
От тренера очень многое зависит: как он будет вести команду, так все и пойдет. 
Нельзя останавливаться в развитии, нужно постоянно анализировать, 



 

 

просматривать матчи. Я никогда бы не подумал, что буду сидеть и 
просматривать игры, нарезать моменты. Но если я взялся за какое-то дело, то 
основательно его делаю. Когда ты игрок - это проще: тебе все объясняют, а 
спрашивают в основном с тренера. Тренером быть сложнее, чем игроком.  
- Почему вам изначально хотелось работать не с детьми, а со 
сформировавшимися игроками?  
- Думал, как я пойду тренировать детей, когда выиграл три Куба Гагарина? Были 
какие-то амбиции, хотелось сразу пойти в МХЛ или КХЛ. Когда ты помощник, 
стоишь под кем-то, - это одно, а когда сам ведешь тренировочный процесс - 
совсем другое Как там будет дальше - пока не могу сказать. Сейчас я учусь и 
помогаю ребятам.  
Тот же Андрей Разин ведь тоже начинал с детей. Прошел через всю вертикаль 
хоккея и дорос до топ-клуба КХЛ. Его, кстати, как-то спрашивали, что больше 
всего отвлекает в детском хоккее? Он ответил, что родители. Я с ним в этом 
согласен.  
- А какие у вас отношения с родителями хоккеистов? 
- Если честно, я не часто с ними контактирую (улыбается). У нас есть 
родительский комитет, с которым мы непосредственно общаемся, с остальными 
в основном через него. При этом у нас очень хорошие родители, от них всегда 
идет поддержка. Главное, чтобы они не вмешивались в тренировочный процесс. 
Сейчас в этом плане у нас вроде бы все нормально...  
- Чем они могут мешать?  
- Вы же понимаете, что для каждого родителя свой ребенок - самый лучший. Они 
видят ситуацию глазами своего ребенка. Но мы смотрим всегда шире, исходя из 
интересов команды и достижения результата. Мы пристально наблюдаем за 
ними и во время тренировок, и во время игр. Относимся к каждому одинаково 
ровно. Кто сильнее - тот и играет. Для нас важно то, как они работают на 
тренировках, как слушают нас на собраниях и воспринимают нашу информацию. 
Я терпеть не могу лентяев.  
"Кайфую от работы тренером, вкладываю в нее душу"  
- Вы практически на протяжении всей карьеры играли у Зинэтулы 
Билялетдинова. Берете у него какие-то приемы в своей работе?  
- В тактическом плане, в организации системы в игре. Он многому меня научил 
как тренер, прежде всего - дисциплине. Это очень важный аспект.Причем он 
отладил дисциплину как на льду, так и вне льда. Поэтому и добился таких 
результатов.  
- Поддерживаете сейчас с ним контакт?  
- Да, когда видимся, постоянно тепло разговариваем. Спрашивает о моей 
карьере. Мы недавно играли в Нижнекамске, и у "Ак Барса" в этот же день тоже 
был матч. Я лично его не видел, но родители наших хоккеистов жили с основной 
командой в одной гостинице. Рассказали ему, что наша команда победила 
нижнекамцев со счетом 12:4. А Зинэтула Хайдярович шутливо удивился: "Ничего 
себе. Нам хотя бы в одну шайбу выиграть!".  
- Говорят, чтобы стать тренером надо убить в себе игрока. Вам это удалось 
сделать?  
- Да, иногда я тренируюсь, но это уже не профессиональный уровень. Сейчас 
моя основная работа - тренерство. Я уже все эпизоды воспринимаю не как игрок, 
а как тренер. Обсуждаем с коллегами эти вопросы. Например, с Айратом 
Хайдеровичем Кадейкиным. Он говорит мне: "Помнишь, я раньше тебя 
тренировал? Теперь ты тренер, и сам понимаешь, как непросто требовать от 
людей результата".  



 

 

- После карьеры вы какое-то время отдыхали, а теперь второй год с головой ушли 
в тренерскую работу со всеми вытекающими из этого последствиями - 
постоянными тренировками и играми, выездами в другие города. Вам в таком 
ритме интереснее? 
- Намного интереснее. Кстати, я почувствовал, что именно этого мне как раз и не 
хватало. Я привык всю жизнь быть в разъездах, постоянно тренироваться или 
играть. Сейчас я вернулся в тот же ритм, и мне это нравится. Для меня это, 
можно сказать, привычное состояние. 
- Как поменялся ваш распорядок дня после перехода на тренерскую работу?  
- Стало сложнее. Много бумажной работы, спасибо Максиму Александровичу за 
помощь. План тренировочного процесса составляю с вечера. Тренировочный 
процесс в будни занимает 4-5 часов. И около трех часов уходит на работу с 
документами, анализ игр и тренировок. Сбор обычно проходит в 8:30, тренировка 
в 9:30, заканчиваем в 11:00. В 11:30 игроки пообедали, потом можем обсудить 
что-то с коллегами, с руководством. После этого, условно, свободное время. Его 
я посвящаю подготовке к следующей тренировке.  
- А что в тренерской работе вас приятно удивило?  
- Когда только возглавил команду, сильно переживал, а сейчас кайфую. 
Вкладываю в работу душу. Без этого никак. Иначе лучше заканчивать. Интересно 
каждый день общаться с детьми, что-то им объяснять. Вижу, что есть результат.  
- Кто больше стремиться победить: игрок или тренер?  
- Во время игровой карьеры замечал, что если команда проиграла в регулярном 
чемпионате, то поражение легко забывалось. У тренеров восприятие другое. 
Постоянно думаешь, анализируешь, пытаешься найти причины ошибок. 
Ответственность в два раза выше.  
- Какие у вас планы на ближайшие годы? Вдохновляет ли вас пример Разина, 
который из детского хоккея поднялся до самого высокого уровня?  
- Я хочу довести детей до взрослого уровня. Но нужно учиться и самому, я только 
второй год работаю. По мере развития карьеры хотел бы перейти в МХЛ и еще 
выше. Будем работать. Просто так никто не пригласит, надо показывать 
результат.  
- Конечная станция - это КХЛ?  
- Безусловно. Очень приятно было бы там поработать.  
"Приносил в раздевалку ребятам мини-копию Кубка Гагарина, показывал 
чемпионские перстни" 
- 2009-й год, который вы возглавили, был не самым успешным по своему 
возрасту. Какие задачи перед вами поставили?  
- В "Ак Барсе" только одна задача - побеждать. Неважно, главная это команда 
или детско-юношеская.  
- А как удалось показать такую положительную динамику? В позапрошлом 
сезоне, перед тем, как вы возглавили команду, она заняла седьмое место в 
чемпионате Поволжья, а в прошлом - уже второе.  
- В команде тогда было много народу, около 34 ребят. Это очень тормозило 
тренировочный процесс. Какие-то упражнения банально не успевали сделать. 
Первое, что мы сделали - оптимизировали состав, параллельно пригласили 
ребят с других команд. Понятно, что не всех подряд, сделали точечные 
изменения в составе. Все это дало результат. 
Игровой процесс тоже чуть изменили. Должна быть система игры. Я столько лет 
проработал с Зинэтулой Билялетдиновым, видел, как он руководит процессом. 
Где-то от него взял какие-то моменты, где-то добавил свое. Я же смотрю матчи 
КХЛ, вижу, как команды играют. В общем, собрал все по чуть-чуть.  
- Сейчас в целом тренд такой, что все хотят играть в атаку. У вас так же? 



 

 

- Мне нравится быстрый хоккей, при этом я люблю, чтобы везде был порядок. И 
в атаке, и в обороне. Прежде всего, Кубки выигрывает оборона, а не атака. Если 
ты будешь бегать сломя голову, ничего не получится. Нужно уметь правильно 
играть везде, мы ребятам все это объясняем. Быстрый хоккей всем нравится, я 
-не исключение. Но главное будет в конце. Если ты победишь, всем будет 
неважно, как ты играл - в прессинг или откат. Никто тебе слова не скажет.  
- Следите ли вы за российским и мировым хоккеем? Смотрите ли НХЛ?  
- Да, я просматриваю хайлайты НХЛ, КХЛ. Читаю специализированную 
литературу. Посещал тренерские лекции в "Сириусе", еще бы с удовольствием 
послушал. Там рассказывали, на чем сделать акцент при развитии игроков, 
сколько им нагрузки давать и так далее.  
- Как ребята отреагировали, когда вы возглавили команду?  
- Я не был для них посторонним человеком, полгода ходил на тренировки. Кто-
то обрадовался, а кто-то расстроился, даже заплакал... Все по-разному 
отреагировали.  
- А плакали из-за чего?  
- С ним же с детства работал другой тренер Александр Митягин - очень хороший 
специалист. Он многое им дал, научил кататься и владеть клюшкой. Дети 
банально к нему привыкли, поэтому некоторые и расплакались. Он им был как 
еще один родитель.  
- Насколько в общении с игроками вам помогает ваш авторитет? Все-таки у вас 
была отличная карьера, три Кубка Гагарина...  
- Да я и безотносительно этого в себе уверен ( улыбается ). Наверное, в чем-то 
кубки мне помогают. Ребята хорошо знают меня, раньше ходили смотреть на мои 
игры. Я им, например, в раздевалку приносил мини-копию Кубка Гагарина, 
медали и чемпионские перстни. Где-то они иногда сами вырезают мои голы и 
показывают в раздевалке. Где-то я им показываю свои прошлые матчи.  
- Есть ли в команде какие-то победные традиции? Сейчас ведь это модно. 
- Конечно! Ребята смотрят на команды в КХЛ и хотят так же. У нас есть тюбетейка 
лучшему игроку. Все как в главной команде "Ак Барса".  
"Иногда приходится повышать голос"  
- Многие считают, что первенство Поволжья уступает в плане конкуренции 
другим регионам. Вы видите такую проблему?  
- Теперь как тренер вижу. Все говорят, что Поволжье - слабый регион. Я тоже с 
этим согласен. Три-четыре команды, и больше конкуренции нет. Мы ездили в 
Ярославль летом на очень хороший турнир. Участники были в основном из 
Центрального федерального округа. Многие выступали в открытом первенстве 
Москвы. Было приятно играть. В нашем же регионе есть только "Торпедо", 
"Нефтяник" и еще несколько равнозначных команд.  
- Вашим основным соперником было и остается "Торпедо", действующий 
чемпион Поволжья. В прошлом сезоне вам не удалось взять вверх над этим 
соперником, а недавно в "Сириусе" вы дали им бой. Считаете ли вы, что команда 
сделала серьезный рывок в своей подготовке?  
- Раньше наши ребята с опаской относились к "Торпедо". Всегда оглядывались 
на сильных игроков нижегородской команды. В гостевом туре я заметил, что они 
уже до первого матча были психологически подавлены, вышли на лед - смотрят 
на них, а не на себя. Мы им, как говорится, "напихали", но все равно проиграли 
первую игру. Зато во второй выиграли! Разобрали ошибки, провели собрание, и 
они поняли, что могут. Мы им все время пытаемся заложить в голову, что они - 
чемпионы, а не "Торпедо" или кто-то другой. За счет этого они сейчас совсем по-
другому воспринимают соперника.  
- Насколько часто приходится прибегать в подобным психологическим трюкам?  



 

 

- Часто. Кого-то мы можем вызвать поговорить один на один, выслушать мнение 
игрока, узнать, что его беспокоит и подсказать. Можем и всю команду собрать, 
поговорить. Перед каждой игрой у нас проходят командные собрания, 
мотивируем их.  
- У ребят сейчас переходный возраст. Какие сложности из-за этого? 
- В этот период они могут быть нестабильными. Какую-то игру могут спокойно 
выиграть, а на вторую расслабляются, думают, что все уже сделано. Кто-то 
начинает надевать корону, ее нужно аккуратно и вовремя сбить. Либо словами, 
либо посадить на скамейку. Для них не играть - это самое суровое наказание.  
- От чего зависит их стабильность?  
- От их подготовки. Я же помню и себя во время игровой карьеры: если ты хорошо 
подготовился, то проблем на льду не будет. Это и в плане психологии, и в плане 
тренировочного процесса. Мы понимаем, что наши ребята - не роботы. Но при 
этом можно физически подсесть, а можно - эмоционально, начать ерундой 
заниматься. Это разные вещи.  
- Часто ли приходится повышать голос в раздевалке? Разносы устраивать?  
- Бывает, что иногда вынуждены это делать. В раздевалке бывает нужно где-то 
прикрикнуть. На скамейке это происходит реже. Только если выходят 
расслабленные, неготовые. Думают, что если соперник ниже уровнем, мы его 
одной левой сделаем. Это видно с первой смены.  
- В прошлом сезоне чемпион Поволжья определился по итогам гладкого 
чемпионата, а в этом уже будет плей-офф. Насколько ребята готовы к нему?  
- Мы уже сейчас готовимся к плей-офф. В марте игры начнутся сразу с 
полуфиналов. Мы им постоянно внушаем, что еще ничего не сделано, главное - 
впереди. Беседами и только беседами стараемся все это внушить.  
- Перед плей-офф ведь еще будет Спартакиада учащихся. Вы туда поедете 
вместе с командой - на базе "Ак Барса" будет формироваться сборная 
Татарстана. Насколько это соревнование помешает подготовке к главному этапу 
первенства Поволжья?  
- Мы сами об этом узнали только недавно. Спартакиада пройдет в марте в Сочи. 
Будут выступать по две команды с каждого региона. От Поволжья поедем мы и 
"Торпедо". Если честно, мы сами не поняли, почему бы сначала не провести 
региональные плей-офф, финал России, и уже потом - Спартакиаду. Главная 
ведь цель в сезоне - победить в основном чемпионате. Мы делаем акцент 
именно на этом.  
"Электронные сигареты - большая проблема"  
- Вашим первым тренером был Александр Дюмин, воспитавший большое 
количество игроков для КХЛ. Насколько кардинально методика работы с детьми 
поменялись с его времен?  
- Да, совсем все поменялось. Кардинально. Раньше были упражнения на 
катание: "змейки", "виражи". Сейчас при отработке катания упор делается на 
технические элементы. Над этим с хоккеистами работает наш второй тренер 
Максим Абаев.  
- Что еще изменилось в сравнении с вашим детством?  
- Раньше мы катались по 45 минут на половине поля по 30-40 человек. Просто 
вышел и покатался. Сейчас занятия идут по полтора часа с 20-25-ю хоккеистами. 
Можно успеть все сделать. Теперь условия совсем другие.  
Есть тренажерный зал. В прошлом году было ознакомление, сейчас мы активнее 
включаемся в тренировочный процесс. Приглашаем экс-тренера "Ак Барса" по 
физподготовке Сергея Идрисова. Я лично попросил, чтобы он показал 
определенные элементы. Тренировки с тренажерами проходят раз в две недели.  
- Проблема с фастфудом есть?  



 

 

- Да. Мы всегда говорим, что за питанием обязательно надо следить. Рацион 
должен быть спортивным.  
- Во времена вашей юности льда было меньше, добираться на тренировки 
приходилось самому. Нынешние комфортные условия не отбивают у детей 
желание пробиваться?  
- Пробиваться в состав надо всегда. Мы постоянно говорим воспитанникам, что 
они попали в шикарные условия. В школу их возят, после тренировки кормят, 
клюшки и форму выдают. Не во всех клубах такие условия. Бывает 
расслабленность из-за этого, пытаемся в такие моменты закручивать гайки. 
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